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ИЛЬЯ МУРОМЕЦ 
ВМЕСТО КОЩЕЯ

Российская либеральная интеллигенция 
очень любит мрачно пророчествовать: «У этой 
страны нет будущего». Тут просто надо пом-
нить, что, о чем бы ни рассуждал российский 
либерал, он всегда говорит о себе любимом. 
Так что «нет будущего» у него лично. А вот 
настоящая русская интеллигенция — обра-
зованная молодежь — видит будущее.

Центр развития гуманитарных технологий 
«Новая эра» опубликовал результаты исследо-
вания «Образ России в представлении моло-
дежи». Спрашивали студентов, выпускников 
вузов и молодых ученых (до 35 лет), с какими 
образами ассоциируется у них настоящее и 
будущее России. Им был предоставлен выбор 
из набора «линеек» символических харак-
теристик образа России по принципу «Если 
это, то что». Например, «Если Россия сейчас 
— символ, то какой?», «Если идеальная Рос-
сия будущего — животное, то какое?», «Если 
Россия сейчас — исторический деятель, то 
какой?». И это только кажется несерьезным. 
На самом деле такая методика позволяет 
обеспечить психологическую открытость, 
преодолеть скованность опрашиваемых и 
купировать их потребность предоставлять 
социально–одобряемые ответы при «кон-
струировании» образа России.

Что получилось? У молодежи Россия сей-
час выглядит так: скульптура — «Родина-мать», 
животное — медведь, сказочный герой — Ко-
щей, исторический деятель — Иван Грозный, 
цвет — красный, здание — «панелька». 
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Александр Сарычев. Александр Ермаков.

Владимир Куланов.

Михаил Нырков.

КУПЯНСКИЙ «КЕШБЭК»
ВСУ недооценили наступательный потенциал 

российской группировки «Центр»
Большое украинское наступление 

может обернуться для ВСУ... отсту-
плением. По крайней мере на одном 
из участков линии боевого соприкос-
новения — на Купянском. Наши войска 
последние недели здесь продвигаются 
вперед. А вот в рядах ВСУ, как свиде-
тельствуют соцсети, царят паника и 
хаос: некоторые подразделения отка-
зываются идти в бой. Навести порядок 
пытается главком сухопутных войск 
Украины генерал Сырский, «прославив-
шийся» бахмутской мясорубкой.

Купянск некоторые эксперты на-
зывают ключом к Харькову. Так, по 
словам полковника с боевым опытом 
Анатолия Матвийчука, взятие Харькова 

— наш стратегический замысел, кото-
рый будет осуществлен в ближайшее 
время.
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СМЕРТЬ НА ПОРОХОВОИ БОЧКЕ
По делу о взрыве на территории 

Загорского оптико-механического 
завода задержан технический ди-
ректор компании «Пиро-Росс», чей 
склад взлетел на воздух в Сергиевом 

Посаде, Сергей Чанкаев. Специали-
сты говорят о взрыве, эквивалентном 
сотне килограммов тротила. Основ-
ная версия — нарушение требований 
промышленной безопасности. О том, 

что происходит на заводе, рассказал 
«МК» специалист одной из смежных 
организаций. 
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«Самая большая загадка — это фуры, которые стояли около ангара»

Четверг не принес ясности и успокоения семьям 
тех, кто не вернулся домой после жуткого взрыва на 
пиротехническом складе в Сергиевом Посаде. На ме-
сте полностью разрушенного здания находят лишь 
фрагменты, экспертиза будет затруднена. 12 человек 
числятся пропавшими без вести. И лишь одна жертва 
опознана официально. Мы решили подробнее расска-
зать о людях, оказавшихся в скорбном списке.

УНЕСЕННЫЕ 
ВЗРЫВОМ

Родные 
12 пропавших 

без вести 
продолжают 

верить 
в чудо

Первой жертвой взрыва на За-
горском оптико-механическом заводе 
в Сергиевом Посаде стала 45-летняя 
Наталья Никитина. О непростой судьбе 
женщины рассказали нам ее знакомые 
и друзья. 

 Наталья была из многодетной се-
мьи. У нее рано умерла мама. И все ре-
бятишки попали в детский дом, а потом 
воспитывались в интернате. 

— Наташа училась в школе №15, 
а жила в Быковском детском доме, — 
рассказывает ее знакомый Виталий. 
— Из дверей этого детдома за 77 лет 
его существования вышло в самостоя-
тельную жизнь огромное количество 
ребят. Судьба Наташи была непростой, 
как и у многих из нас. 

С первым мужем, как рассказывают 
ее знакомые, она жила гражданским 
браком. Отношения не сложились. Они 
разошлись. Но ей всегда помогала 
свекровь. 

Наташу, по рассказам друзей, 
выручало природное жизнелюбие и 
оптимизм. 

— У нас старшие дети — ровесники, 
мы с ней вместе с колясками гуляли, — 
говорит жительница Сергиева Посада 
Наталья. — И младшие дети практически 
одного возраста. Ее дочка в этом году 
1 сентября должна пойти в первый класс. 
Только недавно с Наташей говорили. Она 
сетовала, что не все еще успела купить 
к школе, а цены ползут вверх. Я ей по-
советовала приобрести пока все самое 
необходимое, а когда будут распродажи, 
докупить уже все остальное. 
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Дежурная бригада: Антон ЛОМАКИН, 
Мария УСОВА, Олег ШАДЫХАНОВ, 

Августин СЕВЕРИН и др.

ЗАГОРЕВШИЙСЯ 
ЭЛЕКТРОСАМОКАТ ЧУТЬ НЕ УБИЛ 

СЕМЬЮ С ТРЕМЯ ДЕТЬМИ
Электросамокат, стоя-

щий на зарядке, стал при-
чиной пожара в квартире 
многодетной семьи на 
Минской улице в ночь на 
10 августа.

Как стало известно «МК», 
около 2.30 37-летний глава 
семейства, его 35-летняя 
супруга и трое маленьких 
детей (девочки 4 и 10 лет, а 
самому младшему мальчи-
ку всего 7 месяцев) спали. 
Внезапно женщина про-
снулась от того, что у нее 
запершило в горле. Выйдя 
в коридор, она увидела, 
что полыхает прихожая, и 
в частности, детский элек-
тросамокат, который стоял 
на зарядке. Гостиная, ко-
торая объединена с кух-
ней, была окутана густым 
дымом. Разбудив детей и 
мужа, дама с детьми вы-
бежала на балкон, а супруг 

принялся тушить пламя. 
До приезда пожарных ему 
самостоятельно удалось 
погасить возгорание, од-
нако из квартиры выйти не 
получалось, так как сохра-
нялось задымление. Что-
бы открыть дверь снаружи, 
супруги позвонили прихо-
дящей няне, у которой был 
ключ, и попросили спаса-
телей не вскрывать замок 
до ее прихода. Однако по-
жарные не стали ее дожи-
даться, взломали дверь и 
вывели пострадавших из 
жилища. Дети были госпи-
тализированы с отравле-
нием продуктами горения. 
У младшего ребенка также 
обострился бронхит. Со 
слов хозяев, в доме ста-
рая проводка, возможно, 
она не выдержала заряд-
ки мощного аккумулятора 
электросамоката.

Народная ар-
тистка РСФСР 
Лариса Голуб-
кина госпита-
лизирована 
после того, 
как упала во 
время плано-
вого обследо-
вания.

—  Ж и в а -
здорова. Туда (в 
больницу. — Авт.) по-
пасть невозможно без соб-
ственного желания, мне 
нужно было проверить, 
какой у меня гемоглобин, 
лейкоциты, сколько у меня 
кальция. И я просто упала. 
Ну, видите как — вчера хо-
ронили Верочку (имеется 
в виду актриса Вера Васи-
льева. — Авт.), и Борисова 
умерла, и Мирошниченко. 
Заодно решили: может, 
и Голубкина помрет. Кто-
то первый должен сооб-
щить об этом. Не обра-
щайте на это внимания, 

все нормально, 
— сказала звез-

да советского 
кино.

Известно, 
что весной 
2021 года Го-

лубкина уже 
п о па д а ла в 

больницу. Тогда 
актриса проходи-

ла реабилитацию 
после перелома шейки бе-
дра в декабре 2020 года. А 
в июне этого года актрису 
госпитализировали в Бот-
кинскую больницу с диа-
гнозом «полиневропатия» 
— это осложнение после 
перенесенных вирусных 
заболеваний. 

Напомним, 83-летняя 
Лариса Голубкина про-
славилась после съемок 
в фильме Эльдара Ряза-
нова «Гусарская баллада». 
С 1964 года она является 
актрисой Театра Россий-
ской армии.

ГЕРОЙ ФИЛЬМА «ВНИМАНИЕ, ЧЕРЕПАХА!» 
НЕ УСТОЯЛ ПЕРЕД ДРУГИМ ПРЕСМЫКАЮЩИМСЯ?

Новой жертвой ядови-
тых гадов, облюбовавших 
в этом году Подмоско-
вье, стал актер Алексей 
Ершов, сыгравший не-
сколько главных ролей 
в популярных советских 
детских фильмах.  

Как стало известно «МК», 
61-летний Алексей Ершов 6 
августа находился на сво-
ем дачном участке. Около 
12 часов актер шел по тро-
пинке и вдруг почувство-
вал пронзительную боль в 

районе колена, но рядом с 
собой никого не заметил. 
Практически сразу же у 
мужчины поднялось дав-
ление, но Ершов списал 
все это на жаркую пого-
ду. На следующий день, 
когда Алексей уже был в 
Москве, он почувствовал 
боли в ногах, но и тогда 
не связал это с происше-
ствием на даче. Когда во 
вторник вдобавок к болям 
стал опухать голеностоп, 
родственники актера на-
стояли на вызове «ско-
рой». Приехавшие  врачи 
осмотрели колено актера 
и увидели характерные 
для укуса повреждения. 
Сначала предположили, 
что это укус змеи, потом 
решили, что актера тяп-
нул паук. Ершову пред-
ложили поехать в больни-
цу, но он отказался, тем 
более что после укола 
он почувствовал себя 

лучше, а опухоль стала 
спадать. Тогда медики 
порекомендовали акте-
ру обратиться к хирургу 
в местную поликлинику, 
что он и сделал.

ИСТЕЦ ОТСТАИВАЛ ПРАВО НА ТЕЛЕВИЗОР 
В ЧЕТЫРЕХ СУДАХ 

Более двух лет потребо-
валось жителю столицы 
Башкортостана на то, что-
бы отстоять свое право на 
телевизор. Справедливо-
сти ему удалось добиться 
лишь недавно, после того 
как он обратился за ней в 
Верховный суд.

Как стало известно 
«МК», история началась 
в феврале 2021 года, ког-
да мужчина приобрел в 
интернет-магазине новый 
телевизор. Однако в уста-
новленный срок товар ему 
не передали: продавец в 
одностороннем порядке 
отказался от договора 
купли-продажи. Деньги 
вернули, но уфимца такой 
оборот дела не удовлет-
ворил, и он обратился в 
суд. Решением Советско-
го райсуда Уфы иск граж-
данина был удовлетво-
рен, на интернет-магазин 
возложили обязанность 
передать истцу телевизор 

и уплатить небольшую по-
шлину в местный бюджет. 
Но такое решение не удо-
влетворило торговцев, и 
они обратились в апел-
ляционную инстанцию. 
Дело в том, что на сайте 
магазина была разме-
щена информация о том, 
что продавец вправе от-
менить оформленный за-
каз в случае отсутствия 
товара на складе. Суд 
апелляционной инстанции 
встал на сторону магази-
на. При этом он исходил 
из того, что потерпевший 
мог ознакомиться с этой 
информацией, следо-
вательно, у продавца не 
возникло обязанности по 
передаче товара. С таким 
выводом согласились и в 
кассационном суде.

Но эти неудачи не оста-
новили любителя теле-
видения, и он обратился 
в ВС. Ознакомившись с 
обстоятельствами дела, 

суд пришел к выводу, что 
с судебными постановле-
ниями апелляционной и 
кассационной инстанций 
согласиться нельзя. Дово-
ды магазина об отсутствии 
на складе указанного в 
договоре телевизора не 
подтверждены объектив-
ными доказательствами и 
никак не свидетельствуют 
об утрате возможности 
исполнения договора. А 
сведений о том, что такие 
телевизоры сняты с про-
изводства, в материалах 
дела нет. Наконец, уста-
новленное магазином 
правило противоречит 
действующему законода-
тельству, т.к. ущемляет 
предусмотренное зако-
ном право потребителя 
на получение предвари-
тельно оплаченного то-
вара. Поэтому дело было 
направлено на новое рас-
смотрение в суд апелля-
ционной инстанции.

МОСКВИЧ ЕДВА НЕ ПОГИБ 
НА ВОЗДУШНОМ ШАРЕ, 

ОТМЕЧАЯ СВОЙ ЮБИЛЕЙ
Из-за пожара во время 

полета на воздушном шаре 
попали в ожоговую реани-
мацию 55-летний москвич 
и его супруга, отмечавшие 
день рождения в небе. Го-
спитализирован и сам пи-
лот аэростата. 

Как стало известно «МК», 
52-летняя москвичка захо-
тела удивить мужа (он тру-
дится в мясном магазине) в 
его день рождения и пода-
рила купон на совместный 
полет на воздушном шаре. 
Ранним утром 9 августа, 
в день 55-летия мужчи-
ны, пара отправилась в 
подмосковный аэроклуб 
в Раменском городском 
округе. Им руководит 
опытный 58-летний Игорь 
Наймилов, который провел 
в небе более 740 часов. Он 
профессионально умеет 
управлять аэропланом, 
дельтапланом и аэроста-
том. Наймилов получил об-
разование в Центральном 
аэрогидродинамическом 
институте им. Жуковского. 
Первый аэростат у него по-
явился в 2008 году, в лет-
ной книжке первый полет 
зафиксирован 24 сентября 
2008 года. 

По словам родствен-
ников семейной пары, их 
ознакомили с техникой 
безопасности, дали не-
обходимое снаряжение. 
После чего муж с женой в 
компании пилота залез-
ли в корзину шара. Вско-
ре воздушный шар начал 
подниматься ввысь, одна-
ко через некоторое время 
с горелки сорвало шланг. У 
именинника и его супруги 
загорелась одежда. Пилот 
старался потушить огонь 
и помочь людям, также по 
рации о ЧП он доложил в 

аэроклуб и сообщил ко-
ординаты посадки. Шар с 
пострадавшими опустил-
ся на землю, работники 
аэроклуба незамедли-
тельно вызвали «скорую 
помощь». Пострадавших 
повезли в областную боль-
ницу, откуда позже пере-
везли в Московский ожо-
говый центр. Именинник с 
ожогами 32% поверхности 
тела (сильно пострадали 
голова, лицо, шея, руки и 
ноги) находится в реани-
мации. У его супруги обо-
жжены руки. Кстати, мо-
сквичи воспитывают сына 
— инвалида I группы, за 
которым требуется уход 
(сейчас за ним присма-
тривает родственница). 
Тяжелые ожоги, по неко-
торым данным, 45% тела, 
получил и сам пилот аэро-
стата. В полицию супруги 
пока обращаться не хотят, 
так как пилот проявил себя 
профессионально и поса-
дил шар на землю. Однако 
следователи Московско-
го следственного отдела 
на воздушном и водном 
транспорте Западного 
межрегионального СУ СКР 
уже начали проверку по 
факту получения пасса-
жирами ожогов.

По словам специалистов, 
существует два варианта 
возникновения нештатной 
ситуации. Первый — если 
недозакрутить гайки шлан-
га высокого давления, то 
возможна утечка газа, а 
сам шланг может оторвать-
ся. Второй вариант — дру-
гой армированный шланг 
мог лопнуть от износа. Как 
бы то ни было, потушить 
огонь в ситуации, когда все 
пылает, очень сложно, но 
возможно. 

ДАЧНИКИ ЗАДУМАЛИСЬ 
О ПРОДАЖЕ ДОМОВ ПОСЛЕ 

ПАДЕНИЯ БЕСПИЛОТНИКОВ 

Основной удар при па-
дении обломков беспи-
лотника, сбитого в ночь 
на четверг в Одинцовском 
городском округе Мо-
сковской области, при-
няло на себя СНТ «Кулон» 
в окрестностях деревни 
Петелино. Тут фрагменты 
дрона повредили крышу 
частного дома и забор.

Как рассказали «МК» 
жители СНТ, около 4.30 
все проснулись от двух 
громких взрывов. По всей 
видимости, первый про-
звучал в небе, а второй 
уже на земле. 

 — На улицу мы не вы-
ходили, так как поняли, 
что произошло. Это уже 
не первый раз, когда в та-
кое раннее время мы про-
сыпаемся не сами, — по-
яснила одна из дачниц. 

Только в полдень дама 
вышла на улицу и пошла 
смотреть, что случилось. 

«Через два дома от нас я 
увидела поврежденный 
забор, ограж дающий 
2 участка, а также дыру в 
крыше одного из домов. 
Слава богу, никто не по-
страдал — женщина, про-
живающая в этом доме, 
была жива и здорова». 

Как пояснила дачница, 
это уже второй случай, 
когда СНТ просыпается от 
взрывов. «Если не ошиба-
юсь, первый был 3 августа 
ночью. Тогда прогремело 
3 взрыва, более громких, 
чем сейчас, — тогда было 
страшнее. В тот день мы 
ходили по территории СНТ 
и искали обломки, но ни-
чего не нашли. Говорят, 
что был и третий случай, 
но тогда нас не было». Не-
которые дачники из СНТ 
задумываются о смене 
участка: «Жить и ждать, 
когда прилетит в твой дом, 
не очень хочется».

Хотите разбогатеть? Всего один телефонный 
звонок может принести вам 5000 рублей! Этот 

гонорар ждет любого, чья новость будет опубли-
кована на страницах «Московского комсомольца». 
Сообщайте нам все самое интересное, сенсационное 
и необычное — и вы не останетесь внакладе!

«МК» ПОКУПАЕТ НОВОСТИ!

Звоните по телефону 8-495-707-29-98. E-mail: mknews@mk.ru

telegram:@mk_srochno

МИХАИЛ КОВАЛЕВ

ЛАРИСА ГОЛУБКИНА ПОПАЛА 
В БОЛЬНИЦУ ПОСЛЕ ПАДЕНИЯ 

НА ПРИЕМЕ
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Алексей Ер-
шов родился 
31 января 
1962 года. В 
1983 году 
окончил Теа-

тральное училище им. 
Щепкина, но увлечение 
автоспортом пересили-
ло, и сейчас Алексей — 
раллимейкер, предсе-
датель Комитета ралли 
РАФ. Снялся в главных 
ролях в советских дет-
ских фильмах «Внима-
ние, черепаха!» (за эту 
роль он получил приз на 
фестивале в Аргентине), 
«Всадники на станции 
Роса», «Додумался, по-
здравляю».
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СЕМЬ БЕД — ОДИН ЧЕРМЕТ
Сбор металлолома и вторсырья вновь становится 

респектабельным бизнесом
Москвичи вновь осваивают сбор 

металлолома и вторичного сырья для 
сдачи или продажи. И дело не только 
в сложной экономической ситуации: 
само вторсырье, особенно чермет, 
резко подорожало, тонна обычного 
железа теперь стоит более 20 тысяч 

рублей. А охота на предметы анти-
квариата дает еще и охотничий азарт. 
Как люди начинают заниматься этим 
промыслом и сколько можно на этом 
заработать — выяснял «МК». 

Читайте 5-ю стр.
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Решение ЦБ не закупать до конца 
года китайские юани на внутреннем 
рынке оценивается экспертами как 
обнадеживающий сигнал для рубля. 
Но вот вопрос: был ли сигнал услы-
шан? В среду российская валюта 
вроде бы отреагировала на новость, 
слегка укрепившись на Мосбирже до 
96,87 за доллар, однако на другой 
день курс вернулся к отметкам выше 
97. И пока напрашивается только 
один вывод: для регулятора тренд 
на девальвацию рубля добрался до 
некой крайней черты, той «красной 
линии», когда надо принимать сроч-
ные меры. 

Решение принято в целях снижения во-
латильности финансовых рынков, пояснили 
в ЦБ. Накануне курс доллара поднялся в ходе 
торгов выше 98 впервые с марта 2022 года. 
Напомним, в рамках бюджетного правила, по-
следняя версия которого действует с начала 
2023 года, была введена базовая величина 
нефтегазовых доходов (8 трлн рублей ежегод-
но), а все доходы свыше этой суммы должны 
идти в Фонд национального благосостояния 
через покупку юаней. Операции осуществляет 
Центробанк как агент Минфина. Собственно, 
так и происходило до начала августа, когда 
ведомство Силуанова объявило о переходе к 
закупкам валюты впервые с января 2023-го. 
Планировалось, что в период с 7 августа до 
6 сентября на это будет потрачено 40,5 млрд 
рублей в целом, или 1,8 млрд рублей в день. 
И вдруг — такой поворот. 

Согласно последним данным ЦБ, доходы 
сырьевых экспортеров (ключевой источник 
твердой валюты для страны) сократились в 
июле до $6,9 млрд с $16,8 млрд за тот же период 
прошлого года. Слабость рубля обусловлена и 
оттоком капитала: за год россияне перевели из 
отечественных банков в иностранные около $40 

млрд, поскольку процентные ставки в рублях 
не дотягивали до уровня инфляции. 

«Сегодня фактически повторяется исто-
рия марта 2020 года, — говорит финансовый 
аналитик Сергей Дроздов. — Тогда на фоне 
обвального (ниже $19 за баррель) падения 
цены на российскую нефть марки Urals бир-
жевой курс рубля ослаб более чем на 7%, до 
отметок 81–82. И Центробанк резко активи-
зировал интервенции по продаже валюты 
на внутреннем рынке в рамках бюджетного 
правила. Определенный эффект это дало: 
рубль стал понемногу укрепляться. Что будет 
происходить сейчас, сказать сложно. Но по-
хоже, что превышение в среду американской 
валютой отметки в 98 стало для регулятора 
сигналом к действию: видимо, в ЦБ не хотят 
видеть новостных заголовков о долларе по 
100. Эту «линию Маннергейма», точнее Наби-
уллиной, было решено отстоять. Само по себе 
это явный позитив, поскольку на протяжении 
длительного времени со стороны ЦБ не было 
никакой реакции, откликов на события вокруг 
рубля, что многих раздражало». 

Что касается Минфина, ему совершенно 
незачем комментировать ситуацию с курсом, от-
мечает Дроздов: его позиция неизменно черно-
белая, без полутонов и нюансов (в отличие от 
позиции Центробанка), это ведомство категори-
чески не заинтересовано в крепком рубле. 

«Причины ослабления рубля носят фунда-
ментальный характер, проистекая из общего 
состояния экономики, — рассуждает кандидат 
экономических наук Михаил Беляев. — А в ЦБ 

по-прежнему убеждены, что валютный курс 
определяется сиюминутным соотношением 
спроса и предложения на рынке. То есть если 
сейчас прекратить закупки валюты, то тем са-
мым удастся укрепить рубль. В реальности 
же попытки регулировать движение капитала 
сравнимы с примочками для тяжелобольного 
человека. Эффект они могут дать лишь слабый и 
непродолжительный. А если еще при этом повы-
шать ключевую ставку, то можно окончательно 
распрощаться с надеждами на экономический, 
инвестиционный рост. Что в свою очередь будет 
работать на ослабление рубля». 

Да, в России уменьшилось положительное 
сальдо торгового баланса, но ведь это — пря-
мое следствие неразвитости экономики, ее 
неэффективности, несовершенства бизнес-
среды. Если всем этим не заниматься систе-
матически, резюмирует Беляев, проблемы 
с рублем никуда не исчезнут, сиюминутные 
административные усилия тут бесполезны. 

Довольно жестко по поводу происходящего 
высказался уполномоченный по правам пред-
принимателей при Президенте РФ Борис Титов. 
По его словам, «текущая денежно-кредитная 
политика не дает шансов на появление раз-
витого и разнообразного внутреннего произ-
водства и через пару лет». Перед профессио-
налами, работающими в ЦБ, никто не ставил 
подобных целей. Цель одна — инфляция в 4%, 
остальное не важно. «Но, видите ли, одними 
болеутоляющими болезни не лечатся. Нужны 
настоящие лекарства». 

  Георгий СТЕПАНОВ.

«УБИЛИ 
ДЕМОКРАТИЮ»
Боровшегося с коррупцией 
кандидата в президенты 
расстреляли в Эквадоре
Кандидат в президенты Эквадора 
Фернандо Вильявисенсио стал жерт-
вой смертельного покушения. Борец 
с коррупцией был убит менее чем 
за две недели до выборов на фоне 
всплеска насилия и организованной 
преступности в южноамериканской 
стране.

Кандидат в президенты Эквадора Фер-
нандо Вильявисенсио был застрелен, ког-
да покидал предвыборное мероприятие в 
Кито, всего за несколько дней до выборов, 
центральной проблемой которых является 
скатывание страны к насилию и преступности, 
пишет The Guardian.

На видеороликах в социальных сетях вид-
но, как Вильявисенсио, бывший журналист, 
работавший в том числе и на The Guardian и 
открыто заявлявший о предполагаемых связях 
между организованной преступностью и поли-
тикой, окружен сторонниками, и его сопрово-
ждают охранники к ожидающему автомобилю. 
В этот момент раздаются выстрелы, а люди 
начинают кричать и прятаться от пуль...

Президент страны Гильермо Лассо за-
явил, что он «возмущен и шокирован убий-
ством» и созовет заседание своего кабинета 
безопасности. «Ради его памяти и его борь-
бы я заверяю вас, что это преступление не 
останется безнаказанным», — сказал глава 
государства.

Подозреваемый в убийстве скончался от 
ранений, полученных во время последовавшей 
перестрелки, сообщила позже генеральная 

прокуратура, в связи с нападением было про-
изведено шесть арестов.

Выступая на месте стрельбы, дядя Ви-
льявисенсио, Гало Валенсия, обвинил госу-
дарство в том, что оно не обеспечило его пле-
мяннику достаточной безопасности, и описал, 
как он подумал поначалу, что выстрелы были 
фейерверком, запущенным сторонниками, 
пока «мы не увидели, что падают раненые, 
льется кровь, кругом раненые люди».

«То, чему мы стали свидетелями, было 
похоже на фильм ужасов. Смерть моего род-
ственника. У меня нет слов для описания 
того, что происходит в стране. Они просто 
убили демократию, — сказал он. — В какой 
незащищенности мы живем... если человека, 
который боролся более 20 лет, с наибольшей 
вероятностью победившего бы на выборах, 
заставляют замолчать. Разве это способ по-
бедить на выборах?»

Убийство кандидата в президенты про-
изошло на фоне шокирующего всплеска на-
сильственных преступлений в маленькой 
южноамериканской стране, поскольку конку-
рирующие банды наркоторговцев совершают 

массовые убийства в тюрьмах, а число убийств 
более чем удвоилось в период с 2020 по 2022 
год. Президент Лассо заявил после убийства 
в среду: «Организованная преступность за-
шла слишком далеко, но они почувствуют на 
себе всю тяжесть закона».

Вильявисенсио был одним из восьми кан-
дидатов в президенты, баллотировавшихся 
на досрочных выборах, которые должны были 
состояться 20 августа. Более половины эква-
дорцев заявили в ходе опроса, что решение 
проблемы отсутствия безопасности в стране 
является их главным приоритетом.

Один из свидетелей нападения рас-
сказал, что сначала и он подумал, что вы-
стрелы были фейерверком. «Мы никогда не 
представляли себе той трагедии, в которой 
сейчас живем в этой стране. Это терроризм. 
Если это может случиться с кандидатом, у 
которого предположительно была охрана 
и контакты, то любой может быть убит. Это 
дает четкий сигнал о том, что здесь жизнь 
ничего не стоит».

Всего за несколько дней до своего убий-
ства Вильявисенсио, которому было 59 лет, 

заявил по национальному телевидению, что он 
получил несколько угроз убийством, которые, 
по его словам, исходили от заключенного в 
тюрьму лидера банды «Чонерос». И как со-
общают СМИ, ответственность за убийство 
политика взял на себя криминальный синди-
кат «Лос Лобос».

Фернандо Вильявисенсио из андской 
провинции Чимборасо был кандидатом от 
движения «Построим Эквадор». Он был ра-
нее членом профсоюза государственной 
нефтяной компании Petroecuador, а позже 
стал журналистом, который осуждал пред-
полагаемые многомиллионные убытки по 
нефтяным контрактам.

Вильявисенсио был одним из наиболее 
критичных противников коррупции, особенно 
во время правления бывшего президента Ра-
фаэля Корреа с 2007 по 2017 год, и был приго-
ворен к 18 месяцам тюремного заключения за 
клевету в связи с заявлениями, сделанными 
против бывшего президента.

«Эквадор стал несостоявшимся государ-
ством, — написал Корреа в Твиттере после 
убийства в среду. — Те, кто стремится посеять 
еще больше ненависти этой новой трагедией, 
я надеюсь, они понимают, что это только про-
должает разрушать нас».

В 2014 году Вильявисенсио бежал на 
территорию коренных народов в Эквадо-
ре, а позже, в 2017 году, получил убежище в 
Перу. Вильявисенсио провел время в мест-
ной общине кичва в Сараяку на Амазонке в 
Эквадоре. Узнав о его убийстве, лидер об-
щины Патриция Гуалинга сказала: «Я плачу 
и очень огорчена, потому что он был моим 
личным другом».

«Сараяку предоставил ему убежище, — 
рассказывает Гуалинга, активистка из числа 
коренных народов, в интервью The Guardian. 
— Фернандо сказал, что если мы передадим 
его властям, он не выживет».

Будучи законодателем, Вильявисенсио 
подвергся критике со стороны оппозиционных 
политиков за то, что в этом году препятствовал 
процессу импичмента президента Лассо, что 
вынудило последнего назначить досрочные 
выборы.

Андрей ЯШЛАВСКИЙ.

Мировой рост цен 
на жемчужное зерно рикошетом 
зацепит российские кошельки
Костлявая рука голода неожиданно 
зависла над целыми народами и кон-
тинентами. Более трех миллиардов 
людей, в основном жителей Азии, 
могут остаться без своего базового 
пропитания — риса. Цены на этот 
продукт в мире подскочили до макси-
мума за последние 15 лет. Что ждет 
россиян из-за возникшего в мире де-
фицита риса и есть ли какая-то связь 
с далекой Азией?

Эталонный для экспортеров тайский бе-
лый рис к 9 августа подорожал на продоволь-
ственных биржах планеты до $648 за тонну, что 
на 50% больше, чем в августе прошлого года. 
В мире по этому поводу начинается рисовая 
лихорадка. Этот продукт является любимым 
лакомством для 3 миллиардов жителей зем-
ли из 7,8 миллиарда населения. В основном 
любителями этого вида злаковых являют-
ся жители стран Азии. Но и россияне также 
любят такую доступную и вкусную культуру. 
В нашем эпосе есть даже народная сказка 
про рисовый колобок. Ну так вот, повлияет ли 
рост мировых цен на нашу потребительскую 
корзинку? Вопрос не праздный. Если что-то 
начинает расти в цене на мировых рынках, 
это тут же отражается на внутренних ценах в 
России. Любимый аргумент чиновников: так 
во всем мире, а мы чем лучше?

В мире ситуация действительно серьез-
ная. Индия, крупнейший мировой экспор-
тер, наложила вето на 80% своего экспорта, 

чтобы обеспечить потребности внутреннего 
рынка и избежать роста цен. За ней пошли и 
Объединенные Арабские Эмираты. Таиланд, 
второй после Индии мировой экспортер, пока 
не ввел никаких запретов на внешние постав-
ки. Однако Бангкок призвал своих фермеров 
в нынешнем сезоне значительно сократить 
посевы риса из-за засухи. Этой культуре воду 
только успевай качать: на 1 килограмм риса 
требуется не менее 2500 литров воды! А ее в 
странах Юго-Восточной Азии сейчас не хва-
тает из-за начавшегося Эль-Ниньо (колебаний 
температуры в верхних слоях Тихого океана). В 
общем, ничего хорошего по части цен на рис ни 
в мире, ни в России ждать не приходится.

По данным Росстата, в период с 1 по 7 ав-
густа, всего за неделю, цены на него в стране 
выросли на 0,5% — и глобальные проблемы с 
засухой к этому подорожанию не имеют ни-
какого отношения. Из-за техногенной аварии 
на Федоровском гидроузле в Краснодар-
ском крае в мае минувшего года разрушена 
плотина, питавшая рисовые чеки, то есть 
поля. Плотина до сих пор не восстановлена. 
Аграрное ведомство до конца нынешнего 
года запретило вывоз продукции из страны. 
Все должно остаться в России, все во имя и 
все на благо российского человека.

Минсельхоз призвал рисоводов собрать 
как минимум 1,2 млн тонн злаков в нынешнем 
году. Ожидается, что результат будет чуть по-
меньше — около 1,05 млн. В принципе, из рас-
чета внутренних потребностей этого объема с 
лихвой хватит. В Национальном рисовом союзе 
(НРС) призывают россиян не поддаваться 
ажиотажу и не запасать рис «на черный день», 
как обычно делают рядовые обыватели.

— Сырья в стране хватает, — заверяет 

исполнительный директор НРС Михаил Рад-
ченко. — А через 3–4 недели начнем убирать 
новый урожай. Тогда наши оптовые цены во-
обще снизятся примерно на 5%.

— Тем не менее, по данным Росстата, рис 
дорожает. Кто поднимает на него цены?

— Наши рисоперерабатывающие заводы 
отгружают продукцию в торговлю по 69–70 
рублей за килограмм, всего на 4% дороже, 
чем в 2022 году. А тот факт, что в магазинах 
его можно встретить по 150–200 рублей, к 
производителям не имеет никакого отноше-
ния, — отвечает он.

Может, наш традиционный короткозер-
ный рис стараниями отечественных крестьян 
и не даст взрывного роста в цене. Вода, земля, 
семена — все наше, доморощенное, им-то 
с чего дорожать? Да и в магазинах рядом с 
килограммовыми пакетами по 150–180 рублей 
можно встретить пакеты и по 60–65 рублей, 

даже дешевле, чем отпускная цена у самих 
производителей.

Эксперты со всей ответственностью за-
являют: ненадолго. Короткозерный рис — не 
самый почитаемый в народе. Покупатели 
предпочитают длиннозерный, который в силу 
климатических особенностей в нашей стране 
не выращивается. Но его мы используем для 
приготовления плова и прочих кулинарных 
деликатесов. Он в объеме 200–220 тысяч 
тонн в год поставляется к нам из стран Юго-
Восточной Азии, и его, разумеется, мы по-
купаем за валюту. Трудно сказать, как на этот 
продукт подскочат цены. Ведь теперь мы его 
будем закупать не по 65–70 рублей за доллар, 
как год назад, а по 90–95 целковых. Процентов 
на 30–40 импортный рис подорожает точно, 
поэтому, возможно, все-таки есть смысл сде-
лать небольшие запасы на зиму…

Владимир ЧУПРИН.
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«ЛИНИЯ НАБИУЛЛИНОЙ» — 
98 РУБЛЕЙ ЗА ДОЛЛАР
Центробанк наконец вмешался в ситуацию 
с российской валютой
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Подготовила Ольга ГРЕКОВАNON-STOP
КАДР

СТИХИЯ

НУМИЗМАТИКА

РАБОТА

ФИНАНСЫ

СИНОПТИК ПРЕДРЕК СТОЛИЦЕ ГРОЗЫ В ВЫХОДНЫЕ

В ОБРАЩЕНИЕ ПОСТУПАЕТ МОНЕТА В ЧЕСТЬ КОРОНАЦИИ КАРЛА III

БЫСТРЕЕ ВСЕГО В МОСКОВСКИХ НОВОСТРОЙКАХ ДОРОЖАЮТ «ОДНУШКИ»

Жаркая погода в россий-
ской столице сохранится 
до конца рабочей недели, 
однако выходные будут 
дождливыми и с грозами. 
Об этом рассказал науч-
ный руководитель Гидро-
метцентра России Роман 
Вильфанд. В пятницу, 11 
августа, в Москве темпе-
ратура по-прежнему будет 

высокой, плюс 27–29, по 
области — до плюс 30 гра-
дусов, поскольку воздушные 
массы будут поступать с 
северо-востока Африки. В 
ночь на субботу темпера-
тура прогнозируется тоже 
«африканская», минималь-
ные значения плюс 19–21 
градус. В субботу дневная 
температура не превысит 24 

градусов, появится облач-
ность, приблизится циклон 
с запада. День дождливый, 
солнца почти не будет, 
местами грозы. И в пятницу, 
и в субботу прогнозируются 
порывы ветра до 17 метров 
в секунду. Воскресенье тоже 
будет дождливым и облач-
ным. Ночью — плюс 11–16, 
днем — плюс 22–24 градуса.

Королевский монетный двор Великобрита-
нии выпустил 5 миллионов монет с профи-
лем Карла III и силуэтом Вестминстерского 
аббатства. Номинал платежного средства — 50 
пенсов. Монеты поступят в обращение уже на 
этой неделе. По словам представителей банков-
ской отрасли, подобные деньги выпускаются не 
столько для пользования, сколько для коллек-
ционирования. Монетный двор заявляет, что 
владение частичкой британской истории — это 
престижно и полезно.

Однокомнатные квартиры 
в новостройках премиум-
класса дорожают в столи-
це быстрее всего. За по-
следние пять лет их средняя 
стоимость выросла чуть ли 
не вдвое — на 81%. Таковы 

данные аналитиков Regions 
Development. В 2018 году  
средняя стоимость одноком-
натной квартиры составляла 
16,6 миллиона рублей, а в 
2023-м — уже 30,2 миллио-
на. Для сравнения: одноком-

натные квартиры в ново-
стройках комфорт-класса 
выросли в цене за пять лет с 
6,1 до 10,4 миллиона рублей 
(на 70%), в бизнес-классе 
— с 10,7 до 18,8 миллиона 
рублей (на 76%).

Мировые цены на зерно нестабильны, и в ближайшем будущем воз-
можен их существенный рост. По словам главы Минсельхоза Дмитрия 

Патрушева, обстановка на аграрных рынках усугубляется с учетом не-
давних атак на гражданские суда в Черном море. На этом фоне возмож-
но подорожание продуктов, что, главным образом, затронет Европу. 
«Продовольственная инфляция в России по-прежнему достаточно не-
значительная», — полагает министр. Эксперты дают более осторожные 

прогнозы. «Весьма нестабильная политическая обстановка вокруг экс-
порта российской пшеницы пока вызывает недоверие у многих зарубежных 

покупателей. С одной стороны, хлеб в магазинах вряд ли заметно увеличится в 
цене: эта категория пищевых продуктов контролируется несколькими государственными ве-
домствами, — полагает инвестиционный стратег управляющей компании «Арикапитал» Сер-
гей Суверов. — С другой стороны, могут взлететь в цене некоторые виды товаров, к которым 
уже успело привыкнуть население: длиннозерный рис, стручковая фасоль, горох. Впрочем, 
это скорее коснется ресторанных деликатесов, а не обеденных столов россиян».

В России зарегистрировано полтора миллиона самозанятых. Каждый пятый из них (20,4%) 
живет в Москве. Налог на профессиональный доход для самозанятых ниже, чем для 
остальных граждан: от 4 до 6%, в зависимости от юридического статуса. Средний возраст 
этих людей — 34 года.

В КАКИХ СФЕРАХ ТРУДЯТСЯ САМОЗАНЯТЫЕ РОССИЯНЕ

Строительство и ремонт

Информационные технологии

Автоперевозки, автосервис

Индустрия красоты

Маркетинг, реклама, социсследования

22,9%
13,6%

13%
12,2%

8,8%

Исследование провел крупный государственный банк России.

ФОТОФАКТ

Такие данные приводит 
Всероссийский центр 
изучения общественного 
мнения (ВЦИОМ).
Согласно исследованию, 
86% россиян посещают 
сети каждый день, за ред-

ким исключением. Среди 
молодежи от 18 до 34 лет доля 
ежедневных пользователей 
близка к абсолютной (94%). 
Подписки в социальных сетях 
имеют гендерную специфи-
ку. Мужчины интересуются 

новостями чаще женщин (81% 
против 74%) и совсем редко 
— уходом за собой (2% против 
30%) и воспитанием детей 
(5% против 18%). В опросе 
приняли участие 1600 россиян 
старше 18 лет.

в среднем тратят россияне на пользование 
мессенджерами и социальными сетями4,5 часа в день

ЦИФРА

Пожилая мексиканка 
выхаживает больных 
колибри в доме сво-
ей подруги, который 
фактически стал кли-
никой. После спасе-
ния первого живот-
ного Сесилия Сантос 
настолько очарова-
лась птичками, что 
теперь не представ-
ляет себе жизни без 
крошечных созданий. 
Женщина кормит и 
поит своих питомцев 
из пипетки. 

ФАУНА

ПОТЕПЛЕНИЕ ГОНИТ МЫШЕЙ НА СЕВЕРО-ВОСТОК РОССИИ
Ученые из Института про-
блем экологии и эволю-
ции имени Северцова 
Российской академии 
наук впервые спрогнози-
ровали смещение ареала 
полевых мышей на 
северо-восток. Событие 
может произойти в ближай-
шие 80 лет в связи с гло-
бальным потеплением. Оно 
чревато потерями урожая 

на миллиарды рублей  
и распространением 
опасных болезней. 
По словам руко-
водителя работы, 
главного научного 
сотрудника института 
Вароса Петросяна, в 
связи с перемещением 
мышей с юга и запада на 
север и восток начнется 
слияние мышей, обитаю-

щих в европейской 
части России, с 

представителями 
дальневосточ-
ного ареала. В 
результате на юге 

и северо-западе 
появятся полевки — 

переносчики дальне-
восточного серотипа вируса 
геморрагической лихорадки 
с почечным синдромом.

Считающиеся «земным раем» Гавайские острова превратились в пылающий ад. 
Как минимум 36 человек погибли в результате беспрецедентных лесных пожаров в 50-м 
американском штате, вызванных ураганом «Дора». Спасатели из береговой охраны США 
вытащили дюжину человек из океанской воды у берегов Лахайны после того, как они ныр-
нули, спасаясь от дыма и пламени.  

ЖИЛЬЕ
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РОССИИ ПРЕДСКАЗАЛИ РЕКОРДНЫЙ РОСТ ЦЕН НА ГОРОХ

ИЛЬЯ МУРОМЕЦ 
ВМЕСТО КОЩЕЯ
c 1-й стр.

Вот так, весьма спокойно, 
трезво и адекватно ситуа-
ции. «Родина-мать» — как 
символ и самого ценного, 

и одновременно защищенности. Кон-
статация жесткого управления, силы и 
некоторой бытовой неустроенности. И 
никакой тебе «тюрьмы народов». Ва-
риант здания «тюрьма» выбрало 3%.

Но самое интересное, как наше 
будущее — молодежь — видит будущее. 
Скульптура — «Покорителям космоса». 
Тут следует написать: «Юра, мы возвра-
щаемся!» Животное — амурский тигр. 
Котиков любят все, но это не просто 
красивый, а сильный и опасный котик. 
(Медведь, кстати, с небольшим отры-
вом на втором месте.) Сказочный ге-
рой — Илья Муромец. Сила, мудрость, 
справедливость. Исторический деятель 
— Петр Первый. Снова, как и в случае 
с космосом, символ прогресса и вели-
чия страны. Цвет — белый. Чистота и 
спокойствие. Здание — небоскреб. И 
опять символ технического развития и 
высокотехнологичного образа жизни.

Ах да, чуть не забыл главный ли-
беральный фетиш — еду. Сейчас для 
нашей молодежи Россия — это борщ 
(что бы там ни считало ЮНЕСКО на пару 
с Киевом). А вот Россия будущего… 
бутерброд с красной икрой. Так что 
все у нас будет, как говорит Александр 
Григорьевич Лукашенко, «нормально, 
иногда даже хорошо».

Еще важный момент. Это ведь опра-
шивали ту молодежь, которая росла в 
насаждаемой идеологии потребления. 
Когда «трудолюбие жгли ленью, искуша-
ли доверчивых негодовать». Получилось 
перекроить наше «прекрасное далеко»? 
Теперь, когда наконец-то начали бить 
по липким либеральным ручонкам, не 
выйдет и подавно.

Дмитрий ПОПОВ.

ПРОЩАНИЕ СО ЛЬВОМ КОЛОДНЫМ СОСТОИТСЯ 14 АВГУСТА
Прощание с обозревателем «МК» Львом Ефимовичем Колодным состоится 

14 августа в ритуальном комплексе ФГБУ ЦКБ (ул. Маршала Тимошенко, 25). Церемония 
пройдет в зале №1 с 14 до 15 часов. Вход свободный. Журналист, москвовед, биограф, 
исследователь и писатель Лев Колодный скончался 2 августа. Больше 20 лет он писал 
для газеты «Московский комсомолец».



СМЕРТЬ 
НА ПОРОХОВОЙ 
БОЧКЕ
c 1-й стр.

— Компания «Пиро-Росс» не 
арендовала помещение на 
оптико-механическом заводе в 
Сергиевом Посаде, металличе-

ский ангар — это их собственность, — говорит 
мой собеседник Александр. — Из производств 
на этой территории у них был только один цех, 
где делали салютные пусковые установки 
мортирного типа, которые устанавливали на 
грузовиках, и все комплектующие к ним. Те 
самые пусковые стволы для фейерверков, 
которые именуют банками. Все опасные про-
изводства были вынесены за поселок Рем-
маш, в лес. Вот там они арендовали площади, 
и у них была лицензия на производство. 

Как говорит Александр, фирма только 
проходит сейчас стадию банкротства. 

— Все имущество у них арестовано, но 
они пока не банкроты. Там по суду со стороны 
государства назначен управляющий директор. 
Большую часть задолженности по зарплате 
они погасили. Их на финансирование брали 
какие-то заводы. Говорили про местный опыт-
ный завод приборных подшипников. 

Сергей Чанкаев, как говорит наш собе-
седник, по сути, уже не гендиректор компании 
«Пиро-Росс». 

— С апреля он не имеет права подписи. 
В тот день, когда произошли взрывы, он про-
водил совещание в здании управления, где 
были и наши специалисты. В здании взрывной 
волной вынесло все окна, но никто не постра-
дал. Это была дальняя сторона здания, если 
смотреть от эпицентра взрыва. 

Водитель Чанкаева пропал без вести. 
— Он мог во время взрыва зайти в про-

изводственный цех или в гараж, где была 
комната отдыха. Сейчас на том месте пят-
надцатиметровая воронка.

Пострадали и соседние здания. На тер-
ритории оптико-механического завода, по 
словам Александра, располагалось порядка 
50 небольших фирм. 

— Самая большая загадка — это фуры, 
которые стояли около ангара. Компании надо 
было выбираться из долгов, могли что-то 
начать производить из гражданской про-
дукции. Что они там привезли и разгружали, 
надо смотреть по накладным. Чем сейчас 
следствие, думаю, и занимается. Я сам на-
блюдал поднимающийся дым над зданиями, 
фейерверки так не взрываются. Больше это 
похоже на порох. Но какое количество его 
должно было быть, чтобы взрыв ощущался 
даже в 20 километрах от города? 

Работники завода говорят, что на пред-
приятие мог поступать утилизированный 
дымный оружейный порох с арсеналов. 
Хотя сами же и объясняют, что порох сей-
час, в связи со спецоперацией, на особом 
контроле. Его продажа разрешена только по 
гособоронзаказу. 

Рядом могли храниться салютные уста-
новки, готовые заряды и их составляющие. 
После первого взрыва пошла детонация…

Как сообщила старший помощник руко-
водителя ГСУ СКР по Московской области 
Ольга Врадий, назначены взрывотехниче-
ская, физико-химическая, баллистическая 
экспертизы с целью установления причин 
возгорания, а также 60 судебно-медицинских 
экспертиз.

В качестве свидетелей допрошены 34 
человека, произведено 7 выемок. Кроме этого 
следствию предстоит дать оценку законности 
нахождения пиротехники и ее составляю-
щих в складском помещении на территории 
завода. 

Светлана САМОДЕЛОВА.

Кто наживается на трагедии 
в Сергиевом Посаде
Пока в Сергиевом Посаде продол-
жаются разборы завалов после 
взрыва пиротехнического склада, 
владельцы квартир, частных домов, 
магазинов, автомобилей и мини-
производств подсчитывают убытки. 
Которые в совокупности довольно-
таки немалые. 

Больше всего из неодушевленных пред-
метов пострадали москитные сетки: их вырва-
ло взрывной волной, и они усеяли тротуары за 
много кварталов от эпицентра происшествия. 
И как всегда, ЧП такого масштаба лучше вся-
кой лакмусовой бумажки выявило лучшие и 
худшие черты человеческого характера. 

«Мы с дочкой вышли искать свою сетку, 
и увидели, сколько вокруг валяется чужих. 
Потом к нам еще несколько женщин присоеди-
нились из соседнего подъезда. Вместе мы 
собрали все «москитки», которые нашли, и 
поставили чужие у входа в подъезд. Боль-
шинство соседей были в тот момент на работе 
и не могли сразу сорваться домой, чтобы 
выяснить, что у них произошло в квартире», 
— рассказывает Наталья, проживающая в 
доме на проспекте Красной Армии.

Но так благородно себя вели далеко не 
все. В местном паблике выложили скандаль-
ное видео, на котором две женщины тоже 
собирают москитные сетки, причем одна из 
них грузит их в такси. На вопрос прохожих, что 
они делают, дамы беззастенчиво отвечают, 
что берут ничейное, так как сетки валяются на 
улице, а значит, никому не нужны. Привести 

комментарии прохожих в их адрес не позво-
ляет закон о печати.

У Натальи дом находится недалеко от 
места взрыва, но, к счастью, окна квартиры 
смотрят в другую сторону, поэтому постра-
дала только «москитка» в кухне.

«У наших соседей окна смотрят в сторону 
завода. Одну раму целиком вырвало, другую 
повело, стекла вдребезги — всю комнату 
засыпало. Они вчера до ночи собирали пы-
лесосом эту стеклянную крошку по углам», 
— рассказывает женщина.

Насчет компенсации люди особо пока не 
беспокоятся: власти обещали — значит, будет, 
считают они. Администрация Сергиева Поса-
да действительно уже разместила в соцсетях 
объявление, где указаны телефоны «горячей 
линии», куда можно позвонить и узнать, как 
будут возмещать ущерб. Первое, что нужно 
сделать, — это зафиксировать ущерб, причи-
ненный квартире или машине, для этого нужно 
позвонить по телефону «112» или обратиться в 
свою управляющую компанию. Затем следует 
сообщить свои данные на «горячую линию» 
администрации Сергиева Посада, после чего 
приедет оценщик из городской администра-
ции и составит смету. Пострадавшие смогут 
получить денежную компенсацию, чтобы за-
менить окна самостоятельно, или подождать, 
когда управляющая компания начнет встав-
лять стекла всем пострадавшим.

«Знаете, тут тоже есть свои нюансы, — 
продолжает Наталья. — Соседке, например, 
зафиксировали только выбитые стекла. Их 
и будут менять. Но когда она позвонила в 
фирму, которая занимается установкой окон, 
и объяснила ситуацию, то ей посоветовали 
менять и рамы тоже. Их, скорее всего, повело 

от взрывной волны, а значит, зимой, заверили 
специалисты, будет дуть. Но компенсация за 
выбитые стекла не покроет стоимость стекло-
пакета целиком. Вот и решай: что делать? В 
этой семье работает только мать, с ней живут 
престарелые родители и несовершеннолет-
няя дочь. Если менять окна целиком, то по-
требуется потратить от 25 до 30 тыс. рублей 
за окно, а лоджия вообще стоит 70–90 тысяч! 
Где матери-одиночке взять такие деньги?»

Наталья говорит, что с утра ей тоже позво-
нили из двух коммерческих фирм по установке 
окон и предлагали свои услуги. «У нас — беда, 
а у них бизнес процветает», — вздыхает жен-
щина. Старая пословица «Кому война, а кому 
мать родна» стала опять актуальна.

Магазин мебели на проспекте Красной 
Армии лишился шести витрин. Кроме того, в 
помещении осыпался потолок и вывернуло 
входные ворота. Чтобы восстановить хотя 
бы стекла, нужно 52 тысячи рублей. Хозяева 
посчитали, можно сказать, по-скромному.

— Мы уже заказали новые окна, потому 
что открытым магазин невозможно оставить, 
а вот что с потолком и во сколько нам обой-
дется ремонт ворот — будем смотреть чуть 
позже, — рассказали «МК» в магазине.

Отдельная история — поврежденные 
автомобили. Их список занимает не одну стра-
ницу. Полностью смятой оказалась «Сузуки 
Гранд Витара», припаркованная возле дома 
212. Можно сказать, почти ничего не осталось 
от «Тойоты Камри», стоявшей возле дома 236. 
Некоторым машинам повезло чуть больше — 
на них вмятины и слой «строительной пыли». 
А эти иномарки с пробитыми крышами и раз-
вороченными капотами восстановлению уже 
не подлежат.

Хозяин первой оценивает ущерб в 2 милли-
она рублей, а владелец второй — в 800 тысяч.

У многих пострадавших, чье имуще-
ство повреждено, сейчас дилемма: ждать 
им щедрот от местной администрации, ми-
лости от страховщиков или сострадания от 
судей? А может, самое время ковать железо, 
пока горячо. То есть описывать ущерб и от-
правлять запросы во все инстанции, ожидая 
компенсации.

К сожалению, правильный алгоритм дей-
ствий на данный момент не могут подсказать 
даже юристы, поскольку никто пока не знает, 
что послужило причиной взрыва, а значит, кто 
будет объявлен виновником.

— Расследование будет иметь затяжной 
характер, и только потом мы узнаем, что слу-
чилось на самом деле, — уверена адвокат 
Ирина Зуй. — Было ли это воздействие внеш-
них объектов, имели ли место незаконные 
действия третьих лиц или аварийная работа 
городской электрической сети, покажет след-
ствие. А в рамках расследования обязатель-
но назначат судебную пожаро-техническую 
экспертизу. 

Эксперт пояснила, что до выяснения 
причин взрыва автовладельцы могут только 
получить страховую выплату по каско. Арен-
даторам помещений пока не светит ничего, 
ну разве что местная администрация по соб-
ственной инициативе назначит выплаты из 
фонда капитального ремонта.

Светлана РЕПИНА, Елена ВОКАЧ.
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Подруги говорит, что Наталья 
была очень хорошим челове-
ком, у нее было большое серд-
це. Она всех жалела, многим 

помогала. 
— Все время была в бегах. Никогда не си-

дела на детских пособиях, работала, бралась 
за подработки. И, что мне в ней нравилось, 
— никогда не унывала. Мы все заражались 
ее оптимизмом. 

Знакомые отмечают, что Наталья была 
большой рукодельницей, мастерски вяза-
ла детские игрушки. С удовольствием их 
дарила. 

— Ей нравилось создавать красоту, — 
говорит ее знакомая Валентина. — И игруш-
ки у нее все были милые, улыбающиеся, 
как сама Наташа. Душа у нее была светлая. 
От нее все время исходила положительная 
энергия. Более отзывчивого человека я не 
встречала. Она очень любила свою семью, 
своих детей, своего мужа. У нас дочери хо-
дили в один детский сад, начиная с яслей и 
до выпуска, и сейчас должны вместе идти в 
1-й класс. Мы с Наташей созванивались 27 
июля, она сказала, что нашла новую рабо-
ту с подходящим графиком. Договорились 
встретиться в конце августа. А потом в чате 
детского сада кто-то написал, что Наталья 
в реанимации. 

У нее был ожог 100% тела, спасти врачи 
ее не смогли. Вечером 9 августа стало из-
вестно, что Наталья умерла.

Многие годы, как рассказывают друзья, 
Наталья работала пекарем на хлебокомбинате. 

Часто говорила, что у нее самая благородная, 
мирная профессия. 

Работать на Загорский оптико-
механический завод она пошла из-за дочери-
первоклассницы, чтобы была возможность 
собрать ее в школу и проводить. На хлебоком-
бинате были ранние смены. А на ЗОМЗе, куда 
она устроилась, график был удобнее.

— Наташа успела там проработать только 
четыре дня, — говорит Наталья. — У нас воен-
ный городок — небольшой, мы все друг друга 
знаем. Когда услышала, что после взрыва в 
больнице умерла Наталья Никитина, как-то 
не подумала, что это наша Наташа. Она для 
меня всегда была Натальей Ивановой. Она 
буквально два года назад вышла замуж за 
папу своей дочки. Все у них было хорошо. 
Наташа была такая счастливая. Мы все за нее 
радовались. Старший сын у нее женился. Ему 
уже 23 года. Год назад у нее родилась внучка. 
Казалось бы, все наладилось, жить да жить. 
Вот ведь судьба…

Владимир Анатольевич Куланов 
работал в литейном цехе №54 оптико-
механического завода. Он был скромным 
завхозом, устроился не так давно — в октябре 
2022 года. В среду Владимир Анатольевич, 
как обычно, отвез жену на работу, а затем 
поехал на предприятие. Незадолго до взрыва 
он вышел из здания цеха и пошел показы-
вать новому рабочему, где находятся склады. 
Вместе с ним была еще одна женщина, На-
талья Никитина. У Куланова 36-летняя дочь 
и 30-летний сын.

 Николай Алексеевич Горячев трудился 

на предприятии «Пиро-Росс» слесарем-
сборщиком. Начинал он на ЗОМЗе, но чуть 
более 10 лет назад перешел в пиротехниче-
скую фирму, благо она в соседнем здании. 
Мужчина был очень скрытным, но работал 
исправно с 8 до 17 часов. Своей семьей не 
обзавелся, общался только с сестрой и пле-
мянницей. Когда «Пиро-Росс» обанкротился и 
рабочим перестали платить зарплату, Горячев 
ушел в неоплачиваемый отпуск. Но недавно 
долги ему выплатили, и Николай Алексеевич 
снова вышел на работу.

 Михаил Вячеславович Нырков — его 
фамилию в среду упоминали, наверное, чаще 
других. Он работал на «Пиро-Росс» личным 
водителем директора Сергея Чанкаева. И 
в полдень должен был ехать с начальником 
в Москву. В момент взрыва Нырков стоял 
рядом с гаражом и беседовал с коллегой. У 
Ныркова личная драма: тяжело болеет жена. 
Супругам всегда помогал взрослый сын (он 
со своей семьей живет отдельно). 

 Александр Андреевич Сарычев ра-
ботал механиком по обслуживанию авто-
мобилей. Поступил на предприятие полтора 
года назад. В 8.00 заступил на смену. Жена 
Ольга зафиксировала последний звонок от 
мужа в 10.52, но соединение длилось ров-
но одну секунду. Видимо, Александр хотел 
сообщить, что произошло страшное, но не 
успел. У мужчины взрослая дочь и две внучки 
14 и 19 лет. Ранее работал в фирме, которая 
обслуживала банкоматы.

 Александр Николаевич Ермаков — 
бригадир фирмы «Пиро-Росс». Своей семьи 
у него не было, зато есть родители и старшая 
сестра. Когда рвануло, он находился во дворе 
предприятия — разгружал машину. Жены и 
детей нет, жил с родителями, мама Светлана, 
папа Николай Константинович, сестра Анна 36 
лет. В 10.35 мужчина последний раз выходил 
на связь в Интернете. В момент взрыва он 
разгружал машину с боеприпасами.

Понятно, что шансы найти этих людей 
живыми невелики. И все же родные и близкие 
продолжают надеяться. Но даже опознание, 
скорее всего, будет затруднено. Ведь от тех, 
кто находился прямо в точке взрыва, скорее 
всего, ничего не осталось.

Юрий Александрович Горбачев тру-
дился на складе «Пиро-Росс» разнорабочим. 
Пожилой мужчина, у которого помимо двоих 
сыновей уже три внука и даже правнук, не 
хотел выходить на пенсию. Правда, в бли-
жайший понедельник он планировал уйти в 
отпуск. А в среду он, как обычно, приехал на 
работу на своей «Шевроле-Ниве» и пошел 
на склад. 

Светлана САМОДЕЛОВА, 
Мария СЕРГЕЕВА, Дмитрий БОЛЕНКОВ.

Недавно Всемирный банк опубликовал 
статистику по итогам 2022 года. В ней, в 
частности, обозначен новый рейтинг стран 
по объему валового внутреннего продукта 
(ВВП) по паритету покупательной способ-
ности (ППС). Хорошая новость состоит в том, 
что экономика России по ВВП ППС вошла в 
«пятерку» ведущих экономик мира, обойдя 
по данному показателю экономику Германии 
и вплотную приблизившись к четвертому 
месту (Японии). Первая «тройка» на текущий 
момент — это КНР, США и Индия. Но, как 
говорится, вчера — рекорд, сегодня — нор-
ма, и этот безусловный успех российской 
экономики надо укреплять новыми мерами 
экономической политики.

Проведу короткий ликбез… Валовый 
внутренний продукт — это совокупный ре-
зультат всей экономической деятельности 
в стране, то есть всего производства, по-
требления, инвестирования и даже уплаты 
налогов. Сходил на работу — обеспечил 
вклад в ВВП, получил заработную плату — 
обеспечил вклад в ВВП, и даже если сходил 
в магазин, то тоже обеспечил вклад в ВВП. 
Понятно, что объем ВВП различных стран 
сложно сравнивать из-за разных валютных 
систем и иных факторов. В связи с этим при-
думан инструмент паритета покупательной 
способности (ППС), который, грубо говоря, 
приводит все к общему знаменателю. Ска-
жем, на 1 доллар в Швейцарии и в Индоне-
зии можно купить разный объем одинаковых 
товаров. Инструмент ППС убирает эти раз-
личия и позволяет сравнивать ВВП разных 
стран по общим показателям.

Что нам дает этот успех? По большому 
счету, ощутимых изменений это не обе-
спечивает, но любой экономический рост 
(особенно заметный) улучшает инвестици-
онный климат и повышает деловую актив-
ность в стране. Производители и инвесторы 
с большим воодушевлением смотрят на 
перспективы экономической деятельности 
и с большей охотой размещают свои пред-
приятия, именно в странах с динамично 
растущей экономикой.

В чем причины и предпосылки данного 
успеха? Здесь надо обозначить несколько 
аспектов.

Во-первых, Европейский союз дей-
ствительно сильно пострадал в период 
пандемии. На фоне текущего энергетиче-
ского кризиса говорить о восстановлении 
экономики в еврозоне пока не приходится. 
Соответственно, наши конкуренты (Герма-
ния в первую очередь) сильно «просели» 
с точки зрения национального экономи-
ческого результата. Стоит ли рассчиты-
вать на то, что рост в ЕС возобновится? 
Однозначно да! Но темпы этого роста, так 
или иначе, не будут носить опережающего 
характера по причине продолжающегося 
энергетического кризиса. Эпоха дешевых 
и доступных ресурсов для ЕС уже закончи-
лась. Эту проблему в ЕС придется решать, 
но пока перспективы ее решения крайне 
туманные. Вкупе с оголтелой политикой 
ЕС по поддержке (в том числе финансовой) 
киевского режима говорить о позитивном 
экономическом развитии в еврозоне во-
обще довольно сложно.

Вторая причина нашего экономиче-
ского роста — это, конечно, СВО. Впервые 
за многие десятилетия мы стали смотреть 
на экономику нашей страны с вниманием и 
уважением. Уход иностранных компаний и 
санкционные пакеты сформировали усло-
вия для отечественного производителя. 
Все наконец-то увидели, что у нас в стране 
— совсем неплохие экономические усло-
вия, а возможности для заработка — одни 
из лучших в мире. С одной стороны, у нас 
относительно недорогие ресурсы, а с дру-
гой — неплохой внутренний спрос. Причем 
последний касается не только, например, 
потребительского рынка или внутреннего 
туризма, но и, скажем, станков и оборудова-
ния, которые нужны во всех без исключения 
отраслях. Мы оказались в ситуации, когда 
нам категорически не хватает и рабочих, и 
специалистов, и менеджеров. С одной сто-
роны, это проблема, а с другой — это тоже 
отражает благоприятную ситуацию и для 
заработка, и для будущего экономического 
развития. СВО действительно открыла нам 
окно возможностей. 

Третья причина тоже связана с СВО и 
определяется нашим поворотом «на Восток» 
и сотрудничеством с глобальными экономи-
ческими лидерами. Китай и Индия, наряду с 
Турцией и ЕАЭС, становятся нашими ключе-
выми экономическими партнерами. 

Вы спросите: а есть ли причины нашего 
неплохого экономического роста в сфере 
государственной финансово-экономической 
политики? Отвечу, что такие, однозначно, 
есть, но все они, как это ни парадоксально, 
по сути противоречат всему базовому эконо-
мическому курсу, который в последние годы 
проводил наш либеральный финансово-
экономический блок. Обозначу всего лишь 
три фактора, благотворно повлиявших на 
рост объема нашего ВВП.

Первое — это использование Фонда 
национального благосостояния (ФНБ) для 
финансирования расходов федерального 
бюджета. Социалистическая оппозиция в 
нашей стране всегда говорила о том, что 
не бывает никаких «излишков» в экономике, 
а средства ФНБ надо тратить на развитие 
собственного производства. В условиях 
СВО стало очевидным, что это совершенно 
необходимо. Именно против использования 
ФНБ для финансирования бюджетных статей 
всегда выступал финансово-экономический 
блок нашего правительства. Но даже он 
сейчас вынужден смотреть на этот инстру-
мент развития по-другому по той простой 
причине, что инвестиции из ФНБ самым 
благоприятным образом сказываются на 
экономике. Самый простой пример — это 
масштабное расширение БАМа и Транс-
сиба на восточном направлении. И таких 
примеров — десятки.

Второе — это государственный заказ. Он 

реально вырос за последние годы. При этом 
государственный заказ касается не только 
военной продукции, он распространяется 
на самые разные сферы деятельности. Рост 
государственного заказа тоже противоречит 
либеральной экономической логике нашего 
финансово-экономического блока, но, как 
показала практика, он тоже крайне благо-
приятен для экономического роста.

Третий фактор — это различные меры 
поддержки, реализованные в нашей стра-
не за последние годы в самых разных от-
раслях нашей экономики, начиная от агро-
промышленного комплекса и заканчивая 
искусственным интеллектом. При этом дан-
ные меры не ограничиваются, например, 
нормативно-правовым регулированием 
(которое тоже необходимо). У предприятий 
есть громадное число возможностей полу-
чить безвозмездное или льготное финан-
сирование для своей производственной 
деятельности.

Возникает вопрос: а есть ли возмож-
ности для дальнейшего экономического 
роста? Здесь также есть ответы. Я обращу 
внимание на пять ключевых факторов.

Первый — это объем денежной мас-
сы. Специалисты уже давно говорят о том, 
что российская экономика чудовищным 
образом недооценена, объем денежной 
массы, находящейся в обороте, совершенно 
спокойно можно увеличить в полтора-два 
раза, что будет в большей степени соот-
ветствовать нашему экономическому по-
тенциалу. При этом инструмент увеличения 
денежной массы хорошо известен — это 
целевая эмиссия, при которой государство 
эмитирует необходимый объем «окрашен-
ных» рублей для финансирования целевых 
проектов по ускоренной модернизации на-
шей экономики и развития инфраструктуры. 
Введение цифрового рубля как «третьей 
формы» денег позволяет абсолютно четко 
отслеживать и контролировать любое дви-
жение целевым образом эмитированных 
цифровых денег.

Второй фактор — это Госплан 2.0, то 
есть система государственного планиро-
вания, сочетающая обязательность выпол-
нения национальных планов и проектов с 
многоукладностью и рыночным характером 
экономики. Приведу простой пример… Всей 
угольной промышленности нужно в год, 
скажем, 100 сложных станков. При этом в 
отрасли работают десятки предприятий, и 
потребность каждого из них в данных стан-
ках измеряется уже, например, единицами. 
Понятно, что выполнять по адекватным це-
нам единичные заказы не в состоянии ни 
одно крупное машиностроительное пред-
приятие. Как следствие: отечественное 
машиностроение деградирует, а станки 
закупаются за рубежом (вчера, например, 
в ЕС, сегодня — скажем, в Китае). Исполь-
зование же больших данных и искусствен-
ного интеллекта позволяет «видеть» всю 
общую потребность в станках и не только 
формировать планы по их производству, но 
и объединять единичные заказы в большие 
лоты. Современные технологии вкупе с го-
сударственным мышлением в состоянии 
обеспечить работу Госплана 2.0 уже сейчас, 
а это может стать важнейшим фактором 
нашего экономического роста.

Третий фактор — это макроэкономи-
ческая стабильность. К сожалению, наш 
финансово-экономический блок вместе 
с Центробанком России видит основную 
задачу в этой части исключительно в сдер-
живании инфляции, забывая, что инфляция 
в рыночной экономике существует всегда, 
а рост цен отражает динамику движения 
на тех или иных рынках. При этом больший 
вред экономике наносит не инфляция, а 
повышение ключевой ставки ЦБ РФ и не-
стабильный курс национальной валюты. 
Объяснить нашим либеральным финанси-
стам то, что они путают причину и следствие, 
пока не представляется возможным, хотя 
мы, социалистическая оппозиция, делаем 
это постоянно.

Четвертый фактор — это необходимость 
опережающего развития инфраструктуры 
во всех возможных направлениях, начиная 
с жилищного строительства и заканчивая 
созданием транспортно-логистических 
решений XXI века. Источники финансиро-
вания модернизации инфраструктуры тоже 
хорошо известны: это частные инвестиции, 
ФНБ и, конечно, целевая эмиссия, о чем я 
говорил выше.

Пятый важнейший фактор — это ев-
разийская интеграция. Почему это кате-
горически необходимо? Справедливости 
ради надо сказать, что наше «пятое» место 
в рейтинге стран по объему ВВП ППС не 
совсем «пятое». Если сложить экономику 
всего Европейского союза, то он автома-
тически перемещается на третье место, 
вытесняя Индию на четвертое, Японию — на 
пятое, а нас, соответственно, — на шестое 
(седьмое место — это Индонезия). Таким 
образом конкурировать мы должны, конечно 
же, не с Германией или Францией, а со всем 
европейским рынком. Делать мы это в со-
стоянии только в условиях опережающей 
евразийской интеграции с большинством 
стран бывшего СССР, а также с возможными 
новыми экономическими партнерами. Одной 
из главных глобальных трагедий развала 
СССР стал распад более чем трехсотмил-
лионного рынка, что заставляет задуматься 
о формах и методах его восстановления. Но 
это тема отдельной дискуссии…

В целом можно, конечно, радовать-
ся нашим экономическим успехам, что, в 
частности, и делает Минэкономразвития 
России, рапортуя о текущем экономическом 
росте в 2%. Однако мы должны понимать, 
что глобальная конкуренция требует от нас 
необходимости расти быстрее рынка в це-
лом и, конечно, быстрее наших конкурентов. 
Как мы понимаем, 2% — это не 10%, а задачи 
обеспечения экономического роста надо 
ставить именно в этих категориях. И все эти 
возможности находятся в наших руках.

КУДА РАСТИ 
РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКЕ

Почему «пятое» место России в мире по объему ВВП — 
это хорошо, но радоваться рано
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Вооруженные силы России про-
должают наступать на Купян-
ском направлении в Харьковской 
области. Об этом в четверг, 10 

августа, сообщили в Минобороны РФ. По 
данным военного ведомства, нашей армии 
удалось улучшить позиции. За сутки удалось 
отразить семь украинских контратак. Только 
на Купянском направлении за сутки уничтоже-
но до роты боевиков, две боевые брониро-
ванные машины, самоходка  М109 Paladin, а 
также американская гаубица М777.

В начале недели на этом участке рос-
сийские войска нанесли ряд артиллерийских 
и авиационных ударов по позициям ВСУ в 
Синьковке, Кругляковке, Подолах и Кучеровке. 
Противник, несмотря на потери в личном со-
ставе и технике, пытается держать оборону. 
Впрочем, из-за плотности нашего огня у него 
возникают проблемы со снабжением и под-
тяжкой резервов.

Сейчас основное снабжение группировки 
ВСУ в этом районе обеспечивается по мосту 
через реку Оскол. Однако есть проблемы. 
Дело в том, что мост находится в аварийном 
состоянии, и в случае его разрушения левый 
берег купянской агломерации окажется от-
резанным от тылового снабжения. Это при-
ведет к краху обороны противника на глубину 
до 15 километров от линии боевого сопри-
косновения. Купянск окажется разрезанным 
пополам по реке Оскол, при этом восточная 
часть группировки ВСУ окажется практически 
в окружении. 

Что касается самого Купянска, то там, как 
передают военные, укреплений нет. Похоже, 
что противника подвела его беспечность. 
Когда еще можно было укрепить город, он 
этого не сделал, понадеявшись на оборо-
нительные линии на левом берегу Оскола 
за промзоной.

ВСУ пытаются хоть как-то поправить 
дело, создавая укрепления в авральном 
режиме. Для этого, как передает telegram-
канал MultiXAM, в Ковшаровке части терри-
ториальной обороны ВСУ активно пилят лес, 
выстраивая укрепления. Лес там в основ-
ном сосновый, легкий в обработке. В районе 

Московки и Интерната — микрорайоны на 
северо-западе Купянска — в основном дуб, 
который быстро не обработаешь. 

Военные аналитики считают наиболее 
перспективным шагом для наших войск 
взятие под контроль линии Синьковка—
Петропавловка—Кучеровка. Это может 
предрешить падение обороны противника 
в Купянске. В то же время опасность может 
поджидать в лесном массиве юго-западнее, 
если противник сконцентрирует там свою 
технику и реактивные системы.

В соцсетях пишут, что Купянск буквально 
кишит группами иностранных наемников, 

основной костяк которых составляют немцы. 
По крайней мере, в эфире много немецкой 
речи. Эксперты считают, что части войск ВСУ 
на левом берегу обречены — шансов на раз-
блокирование нет, а для эвакуации просто не 
хватает транспорта. 

Моральный дух у солдат ВСУ здесь соот-
ветствующий. Были сообщения, что 14-я бри-
гада ВСУ накануне отказалась выйти на по-
зиции. А 95-я отдельная десантно-штурмовая 
бригада ВСУ, которая недавно была пере-
брошена в Купянск в качестве подкрепления, 
понесла огромные потери, равно как и 20-й 
отдельный стрелковый батальон.

Из-за обстрелов и угрозы российско-
го наступления штаб группировки ВСУ под 
Купянском передислоцировали дальше на 
запад, как группы элитного спецназа.

Канал «Милитарист» сообщает, что 

участок к востоку от Купянска удерживается 
только мобильными механизированными бри-
гадами. Возможно, это связано с тем, что ВСУ 
сейчас ведут там арьергардные бои, пехотных 
подразделений там осталось мало.

Похоже, командование ВСУ понимает все 
угрозы от российского продвижения. По 
крайней мере, объявлено об эвакуа-
ции населения из Купянска. Вряд 
ли командование ВСУ пошло на 
это без веских причин.

Под Купянском замечен 
главком сухопутных войск 
Украины генерал Сырский. 
Он должен исправить си-
туацию, хотя за ним уже за-
крепилось негласное про-
звище «генерал-драпак». 
Именно при нем ВСУ не 
смогли удержать Бахмут. 

— То, что туда перебро-
сили командующего сухопутны-
ми войсками Сырского, говорит о 
том, что там действительно происходит 
что-то не очень позитивное для украинской 
армии, — отметил эксперт «МК» Анатолий 
Матвийчук.

По его словам, противник серьезно про-
считался, и вот почему. 

— Харьковское направление украинцы 
почему-то оценивали как второстепенное, 
считали, что они там безраздельно господ-
ствуют, полагаясь на опыт своего прошло-
годнего осеннего наступления, — говорит 

эксперт. — Они сосредоточились на Запорож-
ском и Херсонском направлениях. Сейчас для 
нас под Купянском  сложились благоприятные 
условия, и мы потихоньку развиваем насту-
пление. Мы перехватили инициативу, действу-
ем активнее, мобильнее, имеем превосход-

ство в воздухе, в силах и средствах, 
особенно в тяжелой технике. И, 

кстати, я хотел бы сказать, 
что мы могли бы и быстрее 

пробивать наступление. 
Но, по всей видимости, 
продвижение сдержи-
вается желанием у на-
ших военачальников 
сохранить жизни на-
ших солдат. Сейчас 

мы медленно, но уве-
ренно продвигаемся 

вперед.
По словам Матвий-

чука, чтобы противостоять 
наступлению русской ар-

мии, противник должен создать 
группировку.
— Но без ввода дополнительных резер-

вов это сделать невозможно. А таких резер-
вов у ВСУ практически нет. Есть небольшое 
количество пехоты, в пределах 30 тысяч, но 
для нее нет техники, нет основных средств. 
Так что, я полагаю, взятие Харькова — это наш 
стратегический замысел. И я думаю, что он 
будет в ближайшее время реализован. 

Дарья ФЕДОТОВА.

12 августа в России отметят День 
Военно-воздушных сил. Профессио-
нальный праздник многие военные 
авиаторы встретят в боевой обста-
новке, в условиях проведения СВО. О 
роли нашей военной авиации в спец-
операции на Украине, о том, будут 
ли после окончания СВО переписаны 
учебники авиационной тактики, «МК» 
беседует с экс-командующим авиа-
цией Московского округа ВВС и ПВО, 
экс-командующим 16-й воздушной 
армией, заслуженным военным летчи-
ком РФ генерал-лейтенантом Валери-
ем Ретунским.

Учебники тактики в утиль?

— Не думаю, что учебники, по которым 
мы учились летать и применять авиацию, сто-
ит отправить на помойку. Конечно, тактика, 
наряду с другими составляющими военной 
науки — оперативным искусством и страте-
гией, развивается быстрее и эффективней в 
процессе ведения боевых действий, привнося 
изменения в способы применения различных 
видов и родов авиации. 

В первую очередь это связано с появле-
нием новых образцов вооружения и военной 
техники, авиационных средств поражения, 
новых технологий инженерно-авиационного 
и аэродромно-технического обеспечения, 
но прежде всего — новых средств управле-
ния и разведки. Все это вынуждает противо-
борствующие стороны изменять, дополнять, 
вносить коррективы в тактику применения, 
разработанную на базе опыта прежних во-
енных конфликтов. Точно так же и сейчас, в 
ходе СВО, тактика применения авиации, без-
условно, дополняется, но ни в коем случае не 
переписывается.

— Чем характерны действия нашей 
авиации в СВО?

— Высокой интенсивностью, эффектив-
ностью применения, прежде всего благодаря 
разведке. Кроме того, наличием насыщенной 
системы ПВО у противника, особенно на линии 
боевого соприкосновения в районе боевых 
действий, а также возле особо охраняемых 
зон, например в Киеве.

Сильное противодействие со стороны 
ПВО противника нейтрализуется более де-
тальной подготовкой авиационных ударов, 
разработкой мер по уничтожению, подавлению 
и преодолению систем ПВО. Для этого специ-
ально выделяются соответствующие силы и 
средства. И не только от авиации, но и других 
видов Вооруженных сил и родов войск.

Например, силы и средства радиоэлек-
тронной борьбы (РЭБ), подавляющие ПВО 
противника, ракетные войска, дальнобойная 
артиллерия. Но и летные экипажи должны уме-
ло применять бортовые комплексы обороны, 
а также умело и эффективно маневрировать 
на маршруте полета и особенно — в районе 
цели.

— Это новые тактически приемы, от-
работанные в процессе СВО?

— Здесь ничего нового нет. Такой подход 
военная наука предполагала всегда, все это 
применялось и раньше, и в военных училищах 
и академиях это преподают. Конечно, ситуа-
ция в Афганистане или в Чечне отличалась от 
нынешних боевых действий. Там система ПВО 
у противника просто отсутствовала. Применя-
лись только переносные зенитные ракетные 
комплексы, те же «Стингеры». С ними тоже при-
ходилось считаться, и потому штабы планиро-
вали операции именно по этому алгоритму.

С учетом новой техники

— Выходит, ничего нового в тактике 
применения авиации на Украине сейчас 
нет?

— Конечно, есть. Многое в тактике меня-
ется, так как меняется сама техника. Ее воз-
можности увеличиваются. Взять, к примеру, 
вооружение фронтовых бомбардировщиков 

Су-34 и Су-24. Да, задачи они вроде бы вы-
полняют одни и те же, но по своим боевым 
возможностям Су-34 — машина куда более 
серьезная, чем Су-24. Один бортовой ком-
плекс там чего стоит! Это теперь, как говорят 
в Одессе, уже совсем новая картина маслом. А 
потому, когда планируется задача подавления 
ПВО в районе цели — что делалось и раньше, 
— учитываются уже новые возможности со-
временного самолета.

Более того, в этом вопросе вообще ва-
жен творческий подход. Тактика — это ведь 
не только то, что написано в учебниках: взял 
тетрадку и переписал. Нет! В том, как эффек-
тивно применить имеющуюся у тебя технику 
с ее возможностями, и заключается ценность 
военной мысли командиров. Стержень такого 
решения — введение противника в заблужде-
ние. Проще говоря, обман, военная хитрость. 
В замыслах и подготовке военной операции 
такой элемент всегда присутствует.

— Можно ли сказать, что в СВО такти-
ческие элементы усовершенствованы?

— Да не просто усовершенствованы, а 
находятся на более высоком уровне плани-
рования и применения. В первую очередь 
за счет имеющихся у нас новейших средств 
поражения. Вот российский гиперзвуковой 
авиационный ракетный комплекс «Кинжал». В 
СВО это новое оружие получило, можно ска-
зать, боевое крещение. За рубежом ничего 
похожего просто нет. 

Я, кстати, считаю, что для того, чтобы 
успешно бороться с ПВО противника, конечно 
же, нужно развивать гиперзвуковое направ-
ление, создавая такие средства поражения, 
которым не могут противостоять средства 
ПВО стран НАТО. 

Нам в принципе необходимо идти в сторо-
ну увеличения скорости авиационных ракет, в 
том числе крылатых. В соцсетях полно видео, 
как наши ракеты летают над Украиной, а сбить 
их не могут.

— Наши самолеты осуществляют пу-
ски с дальнего расстояния. К примеру, 
где-нибудь над Каспием Ту-95МС и Ту-160 
пускают ракеты Х-101 и Х-555 по целям 
на Украине. Означает ли это, что авиация 
становится исключительно «средством 
дальней руки»?

— Нет. Дело в том, что когда мы в начале 
спецоперации начали применять авиацию, как 
это было написано в учебниках, то понесли 
потери. А чтобы ничего такого не происходи-
ло, чтобы не было потерь, неприятностей, о 
которых надо докладывать наверх, что проще 
сделать? Запретить летать за линию фронта. 
То есть применять авиацию только издалека. 
Отсюда и «длинная рука», которая запускает с 
Каспия ракеты, чтобы не попасть в зону обна-
ружения, захвата и пуска ПВО противника. 

— Ну и хорошо, если такие пуски не 
приводят к потерям. Более того, может, 
только это и правильно?

— Конкретные боевые действия всегда 
диктуют свои условия и корректируют приня-
тые решения. Но, по большому счету, никто не 
отменял планирование применения авиации 
в условиях сильного противодействия ПВО 
противника на поле боя. В военной науке этому 
посвящены целые разделы, которые изучались, 
изучаются и будут изучаться в дальнейшем. 
И у нас есть все необходимое, чтобы такие 
действия планировать: от организации взаи-
модействия родов войск до выделения специ-
альных авиационных сил и средств.

— Что вы имеете в виду? Как могут вы-
глядеть такие действия авиации? 

— Примерно так: на линии фронта для 

работы авиации выбирается полоса. Она пред-
варительно обрабатывается всеми возможны-
ми средствами. Там ставятся помехи радарам 
ПВО, наносятся удары ракетами на максималь-
ную глубину, артиллерия бьет по выявленным 
разведкой позициям противника.

Затем идут авиационные демонстратив-
ные группы, которые не входят в зону пора-
жения средств ПВО противника, но вскры-
вают их местоположение. Эту задачу могут 
выполнять, например, ракеты-мишени или 
беспилотники. За демонстрационной авиа-
группой идут группы уничтожения систем ПВО. 
Они несут противорадиолокационные раке-
ты «воздух–РЛС», «ослепляют» систему ПВО. 
Одновременно работает армейская авиация, 
которая подавляет на земле расчеты ПЗРК. И 
только потом уже приступают к работе основ-
ные ударные авиагруппы. Их может быть не-
сколько эшелонов. Каждая группа наносит 
удары по назначенным целям.

Максимальный эффект таких массирован-
ных авиационных ударов во многом определя-
ется внезапностью. Да, в условиях космической 
разведки противника добиться этого сложно, 
но возможно. Например, за счет ложных дей-
ствий, обозначая свою активность на совсем 
других направлениях, используя ночное время 
суток, сложные метеоусловия…

— Но ведь и передовые авиагруппы 
могут попасть под уцелевшие средства 
ПВО противника. Это опять приведет к 
потерям...

— Боя без потерь не бывает. Но у про-
тивника там уже останется только объектовая 
ПВО, которая к этому моменту должна быть уни-
чтожена и подавлена ракетными войсками.

А если в район целей выходить только 
несколькими штурмовиками Су-25, а затем, 
задирая нос самолета, переводить его в ка-
брирование и пускать из этого положения 
неуправляемые ракеты С-5 или С-8, то это 
будет непростительной расточительностью. 
Стоимость таких ударов слишком высока, а 
эффективность минимальна.

— Но мы же говорим, что ведем спецо-
перацию, а не войну. А значит, используем 
не весь свой набор военных средств.

— Как черта ни малюй, он все равно 
останется чертом. Мне непонятно, что такое 

спецоперация. У нас любые военные операции 
всегда были специальными. Для себя я понял: 
это полномасштабные боевые действия боль-
шой интенсивности. И всем профессионалам 
понятно, как надо их вести.

Ближний бой никто 
не отменял

— В современном конфликте ближ-
ний бой для истребительной авиации еще 
актуален?

— Безусловно. Он всегда будет актуален. 
Ударная авиация, когда работает, она тоже 

ведет практически воздушный бой, только по 
наземным целям. Что касается воздушного боя 
в истребительной авиации, то здесь успех будет 
сопутствовать тому асу, у кого в распоряжении 
более эффективное радиолокационное поле. 
Все зависит от того, кто раньше обнаружит 
противника и чей командный пункт раньше 
даст целеуказание экипажам с земли.

Многое зависит и от авиационной техники, 
от того, кто своими радиолокационными при-
целами раньше «увидит» противника, кто при-
цельной системой быстрее осуществит захват 
и автосопровождение. Дальше все решают 
средства поражения — у кого есть ракеты, 
которые можно было бы пустить с большей 
дальности, какая у этих ракет головка самона-
ведения, чья техника создаст лучшие условия 
для пуска таких ракет…

— Украинцы как раз жаловались, что 
не успевают приблизиться к российским 
истребителям, так как наши сбивают укра-
инские самолеты на куда более дальних 
расстояниях.

— Да, ситуация в дальних воздушных ра-
кетных боях всегда возникает дуэльная — груп-
пы сходятся лоб в лоб. Далее осуществляют 
пуски, и тут уж кому повезло, тот и победил. 
Но допустим, если все это не привело к успеху. 
Например, летчики осуществили противора-
кетный маневр, уклонились от ракет, приме-
нили бортовые системы защиты — тепловые 
ловушки, помехи. Тогда в конце концов летчики 
вынуждены сойтись в ближнем бою. 

Как правило, истребители отрабатывают 
два-три варианта завязки ближних воздушных 
боев. В таком бою все уже будет зависеть от 
того, у кого на вооружении стоит более эффек-
тивная маневренная авиационная техника, у 
кого более эффективные ракеты ближнего 
боя, ну и, конечно, у кого лучше подготовлен 
летный состав.

— На Украине почти не осталось само-
летов и обученных летчиков. Но если ей 
поставят американские истребители F-16, 
все то, что вы сейчас рассказали, может 
стать актуальным?

— Все, что на бумаге пишут для потенци-
альных покупателей F-16, не вполне соответ-
ствует действительности. Это — всего лишь 
реклама. Недавно слышал, как один украин-
ский пилот Су-27, летавший на F-16, рассказы-
вал о нем. Говорит: да, самолет хороший, как 
игрушечный, но по сравнению с нашим Су-27 
ничего не стоит.

Ну уж если, по словам украинского летчи-
ка, даже Су-27 превосходит по своим боевым 
характеристикам F-16, то что в таком случае 
говорить про наши Су-30, Су-35? А уж про Су-
57 я вообще молчу.

Лично я оценил бы технические характе-
ристики F-16 на уровне нашего МиГ-29. Так что 
в случае поставок Киеву F-16 в авиационной 
технике мы все равно будем иметь серьезное 
превосходство.

— А что касается мастерства украин-
ских летчиков, которых уже готовят летать 
на F-16?

— Трудно об этом говорить… Мы когда-то 
учились все в одних училищах. Я в свое время 
летал с украинцами бок о бок в одних боевых 
порядках. У меня до сих пор там много знако-
мых ветеранов-летчиков.

— Но ветераны уже не воюют. Летает 
молодежь, которую готовят по западным 

стандартам. Но хватит ли времени для их 
серьезной подготовки? 

— Нет, конечно. Но что мы все про них! К 
сожалению, и у нас тоже летные училища были 
уничтожены во времена так называемых армей-
ских реформ Сердюкова. Сейчас фактически 
работает лишь одно Краснодарское, ну, и его 
филиалы. И где брать мастеров воздушного 
боя — летчиков 1-го класса?

А кто такой летчик 1-го класса? Это чело-
век, прошедший обучение в училище 3–4 года, 
а затем еще столько же лет занимавшийся 
интенсивной подготовкой в строевых частях. 
Нужно порядка 800 часов налета, чтобы под-
готовить бомбардировщика или истребителя, 

способного выполнять боевые задачи днем и 
ночью, в простых и сложных метеоусловиях. 
Для подготовки такого летчика нужно от 6 до 8 
лет. Только в этом случае мы получим хорошего 
воздушного бойца. И никак не раньше.

А у нас работает всего одно училище. Я 
не думаю, что ежегодно оно выпускает хотя 
бы по 1500 человек. Раньше все профильные 
летные училища — Кача, Ейск, Борисоглебск, 
Балашов и другие — набирали по 300 человек 
на курс, при этом выпускали только половину 
от первоначального набора.

Летные кадры

— Почему половину?
— Остальных списывали за время учебы 

либо по здоровью, либо из-за негодности к 
летному делу. 

— Зачем тогда принимали в 
училище?

— Некоторые из ребят, например, были от-
личниками, школу окончили с золотой медалью, 
в училище, пока изучали теорию, имели одни 
«пятерки», аэродинамику прекрасно знали. А 
сажают, бывало, такого в кабину самолета, так 
он — полный ноль, летать не может. Ну не дано! 
В результате списывали. Вот и получалось, что 
выпускали ребят из училищ намного меньше, 
чем набирали.

— Какая потребность у нас в летчиках 
сейчас?

— Думаю, большая. Намного больше, чем 
способен подготовить единственный остав-
шийся Краснодарский летный вуз с филиалами. 
У нас в бывших училищах — Борисоглебском, 
Тамбовском, Балашовском — сохранены лет-
ные учебные базы как филиалы Краснодарско-
го высшего училища летчиков. Но, к сожале-
нию, филиалы нельзя считать полноценными 
училищами. Они не в состоянии обеспечить 
тот цикл обучения, который могли предостав-
лять, когда были самостоятельными учебными 
заведениями.

— Считаете, нужно снова делать их 
полноценными училищами?

— Я считаю, что должен быть не только 
увеличен набор курсантов в Краснодарское 
училище, но и в принципе расширена вся си-
стема летного образования. Причем летные 
училища должны появиться не только в ев-
ропейской части страны, но и в Сибири, и на 
Дальнем Востоке.

У нас, к примеру, было уничтожено Бар-
наульское училище. Оно должно быть восста-
новлено. Иркутское инженерное тоже должно 
работать на полную мощность. Считаю, где-
нибудь в Хабаровске нужно открыть новое 
летное училище, чтобы люди могли учиться 
в своем регионе. 

Это особенно актуально в рамках тех за-
дач, которые поставил Верховный главноко-
мандующий по созданию новой воздушной 
армии, а также ряда новых авиационных частей 
и соединений, в том числе восьми бомбарди-
ровочных авиационных полков и одного ис-
требительного авиаполка.

— Сколько же потребуется новых само-
летов под такие задачи? Думаете, авиа-
пром справится?

— Задача непростая. Ну ладно, летную тех-
нику наша «оборонка», допустим, поднатужится 
и выпустит. А где взять для этих новых структур 
руководящий состав? Кому новыми дивизиями 
командовать? И кому в них летать?

Давайте посчитаем: авиационный полк 
— это порядка 60 летчиков. В дивизии три 
полка, значит, 180 летчиков плюс управление 
дивизии — всего порядка 200 человек. Где 
их взять? 200 человек — это примерно треть 
ежегодного выпуска Краснодарского училища. 
Но они же еще желторотики. Это пока еще не 
те летчики, за счет которых можно создавать 
дивизию, тем более армию. А потому, чтобы 
выполнить задачу, поставленную президентом, 
нам необходимо вывести систему подготовки 
летного состава на должный численный и ка-
чественный уровень.

— С этим, думаю, спорить никто не 
будет. На Украине разрекламированный 
«контрнаступ» провалился в основном 
потому, что украинские войска не имеют 
поддержки авиации. Это понимают и в 
Киеве, и на Западе.

— Именно. Причем авиация противника 
была практически обнулена во многом бла-
годаря действиям наших ВКС. Конечно, во 
взаимодействии с другими видами и родами 
Вооруженных сил — ракетчиками, артиллери-
стами, сухопутчиками. Поэтому сейчас на поле 
боя никакой украинской авиации практически 
не видно.

— Хорошо бы также поскорее «обну-
лить» украинскую ПВО.

— К сожалению, ПВО противника в райо-
не линии боевого соприкосновения, а также 
на территориях, где осуществляются воен-
ные перевозки, идет перегруппировка сил 
и обучение резервов, пока еще действует. 
Но я не сомневаюсь, что наш героический 
летный состав успешно выполнит задачи по 
ее уничтожению, осуществляя удары по этим 
объектам, в том числе крылатыми ракетами 
дальнего действия. Уверен, что наши ребята 
справятся.

Ольга БОЖЬЕВА.

КУПЯНСКИЙ «КЕШБЭК»
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“МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ”   

11 августа 2023 года 

Немецкая 
многодетная семья 
Ера переехала из 

Берлина в Белгородскую 
область весной 2022 
года. Супруги Мириам и 
Евгений полгода снимали 
жилье, пока не купили 
собственный дом. Мы 
поговорили с Мириам 
о причинах переезда в 
Россию и выяснили, как ей 
живется в непосредственной 
близости от украинской 
границы.

27-летняя Мириам родом из Бер-
лина. Родители переехали в Германию в 
90-е годы по программе переселения. Ее 
мужу Евгению 37 лет, родился в Томской 
области. В Германии оказался вместе с 
родителями в 14 лет. 

У супругов Ера двойное гражданство. 
У их детей на момент переезда были толь-
ко немецкие документы. В прошлом году 
они получили российское гражданство.

— Мы приехали в Белгород в апреле 
2022 года, после начала СВО. Конфликт 
с Украиной нас не отпугнул. Наоборот, 
только укрепилось наше решение жить в 
России. Поняли, что нужно еще быстрее 
уезжать из Германии, — начала разговор 
Мириам.

— Почему предпочли Белгород-
скую область?

— Еще до СВО размышляли, какой 
регион выбрать. Так как планировали за-
ниматься земледелием, то остановились 
на Белгородской области, где хороший 
климат. Мы даже болеть стали меньше. 
В Германии у мужа были проблемы с 
дыхательными путями, здесь как рукой 
сняло. Инфраструктура в регионе тоже 
достойная — села развиты, есть дороги, 
автобусное сообщение, школы, сады.

— Как близко вы живете от гра-
ницы с Украиной?

— Поначалу снимали дом между 
Харьковом и Белгородом. Было гром-
ко, неприятно. Но мы знали, что это 
работают наши ПВО. На тот момент 
сильных прилетов еще не наблюдалось. 

Затем мы переехали в Борисовский 
район, примерно в 20 км от границы, но до-
статочно далеко от Харькова. Здесь спокой-
нее. Редко когда что-то слышим вдалеке. Во 
всяком случае, про эвакуацию речь у нас не 
шла. Наоборот, в нашем районе планируют 
открывать детские сады, думают, какие схе-
мы разработать со школами, чтобы дети хоть 
изредка посещали занятия. В случае чего 
поедем к бабушке в Краснодар. Но думаем, 
обойдется, ситуация наладится. 

Эмоционально чувствуем себя уравно-
вешенно. Страха нет. Абсолютно. Переживаем 
больше за людей, которые находятся в «горячих 
точках». Волнуемся за Шебекино. Это наша 
боль. Так как уже считаем себя своими. 

«Я бы на вашем месте 
не уезжал из Берлина»

— Вы купили жилье?
— Мы купили дом на 25 сотках. Отдали 

около 3 миллионов рублей. Вложили 500 тысяч 
из маткапитала, который нам одобрили. Сам 
дом не в очень хорошем состоянии, его надо 
практически полностью переделывать, но нам 
понравился участок. Вокруг нет соседей, тихо, 
мы о такой жизни всегда мечтали.

В Германии тоже пробовали жить в де-
ревне, правда, в квартире. Но поняли, что 
хотим еще провинциальнее. Сейчас живем 
на земле и видим, как прогрессируют дети, 
они быстро повзрослели, оживились. В город 
обратно не хотят. 

— Много немецких семей переехали в 
Белгородскую область?

— Много. Хотя мы думали, что после СВО 
уменьшится поток переселенцев сюда. Но 
немцы продолжают переезжать или едут на 
разведку, присмотреться. Все, кто здесь побы-
вал, хотят остаться. Недавно у нас состоялась 
встреча переселенцев, людей собралось при-
лично. Каждую неделю мы принимаем у себя 
в гостях по 3–4 семьи из Германии. 

— Белгородцы не удивляются, что 
столько немцев понаехало?

— В Белгороде уже привыкли, что к ним 
переезжают немцы. В госучреждениях, в бан-
ках, куда переселенцы приходят оформлять 
документы, никто не удивляется. Просто спра-
шивают: там что, настолько плохо? Случалось, 
когда собеседник, пропитанный западной про-
пагандой, говорил нам: я бы на вашем месте не 
уезжал из Берлина. Но это единичный случай, 
скорее исключение из правил. 

— Среди ваших знакомых есть те, кто 
пожил в России и вернулся обратно?

— Я лично знаю только две семьи, кото-
рые вернулись обратно в Европу. Одна — в 
Германию, вторая в Швейцарию. Но сотни 
семей остались. Хотя некоторым было сложно 
адаптироваться, долго привыкали, принимали 
ситуацию. Но в итоге потом говорили, что 
все-таки счастливы.

— Что им еще говорить, ведь воз-
вращаться некуда, в Германии все 
продано.

— В Европе люди чаще живут в съемном 
жилье, так что с возвращением проблем бы 
не возникло. 

«Не хотим в Европу даже 
в гости»

— Ваши родители остались в 
Германии?

— Наши с мужем родители остались 
в Германии. Есть обстоятельства, которые 
пока не позволяют им переехать. Надеемся, 
в скором будущем мы их перевезем. Они, как 
и другие родственники, поддержали наше 
решение. А многие переселенцы столкнулись 
с большим сопротивлением в кругу близких, 
друзей и знакомых.

— Рассматриваете вариант, что рано 
или поздно вам захочется вернуться в 
Берлин?

— Такой вариант мы не рассматриваем. 
Плана отступления не продумывали. Приехали 
с мыслью, что останемся в России навсегда. И 
сейчас в своем решении только закрепились. 
Я знаю, некоторые немцы ностальгируют по 
Европе, но у нас это чувство отсутствует. Не 
хотим в Германию даже в гости. 

— Но от немецкого гражданства на 
всякий случай не отказались?

— У нас с мужем двойное гражданство. 
Когда наша родня сюда приедет, мы без про-
блем откажемся от немецкого гражданства, 
не видим необходимости в нем. Скоро у меня 
родится пятый ребенок, ему не станем давать 
второе гражданство, нет смысла. Когда вы-
растет, сам решит, надо ему это или нет. 

— Так уверены, что у вас все сложится 
в России? 

— Мы не то чтобы верим, что в России нас 
ждет лучшее будущее, но по крайней мере то, 
чем мы занимаемся, нам нравится. На данный 
момент видим наше будущее намного красоч-
нее в России, чем в Европе. Страна развива-
ется, мы сможем внести вклад в ее развитие. 
В Германии с этим сложно, все ниши плотно 
забиты. В России, особенно после санкций, 
много свободного пространства, в котором 
можно себя найти и реализовать.

— Кажется, вы слишком 
идеализируете жизнь в на-
шей стране. Многие россияне 
жалуются.

— Жалуются и в России, и в 
Германии. Но здесь среди моих 
знакомых особо никто не плачет-
ся. К кому бы в гости ни приш-
ли, у всех приличные ремонты 
в квартирах, имеются машины, 
а то и две, всегда свежие про-
дукты на столе. Удивляемся, 
что даже в области люди могут 
позволить собственное каче-
ственное жилье. Мы приехали 
с небольшими накоплениями, 
и нам хватило на покупку це-
лого дома. Через 3–4 месяца 
стали зарабатывать. Знаем 
людей, которые сюда при-
езжают без копейки. Вот им 
сложнее, но все решаемо. 
Народ как-то становится на 
ноги, обустраивается. 

«В материальном 
плане 
выиграли»

— В Германии у 
вас была собствен-
ная квартира?

— В Германии мы 
могли позволить себе 
только арендовать пя-
тикомнатную квартиру. 
Но с ней возникало не 
меньше проблем, чем 
с домом, который купи-
ли в Белгородской об-
ласти: плесень, трубы 
забивались, еще что-то. 
Ремонтные работы надо 
было согласовывать с 
арендодателем. Не хо-
телось вкладываться в 
чужое жилье. В своем 
доме проще — соседи 
по голове не топчут, 
дети никому не меша-
ют. Первые полгода 
в России мы жили в 
доме, где снимали 
полторы комнаты. 
Но мы все равно ра-
довались. Лучше в 
частном доме, чем 
в 5-комнатной квар-
тире. Мы не квар-
тирные люди.

— В целом у вас была благополучная 
жизнь в Европе? 

— Мы неплохо жили. Но понимали, что 
наши мечты нереально осуществить в Герма-
нии. Там нет возможности работать на себя. 
Могли выучиться и работать только по специ-
альности. Наверное, сделали бы карьеру в 
своей профессии, но удовольствия от работы 
не получали бы. Была бы серая среднестати-
стическая жизнь, не особо удовлетворяющая 
нас. А в России простые люди могут оформить 
самозанятость, тут проще все устроено. 

— Где вы работали?
— В Германии муж одно время работал в 

магазине, занимался мобильной связью, при-
ставками, ремонтом техники, прошивкой. Я до 
рождения детей работала в крупной органи-
зации секретарем-менеджером. Потом ушла 
в декрет. Супруг тогда устроился курьером в 
ночную смену, чтобы днем проводить больше 
времени с семьей. 

В материальном плане мы выиграли в Рос-
сии: заработок стал выше, и жизнь здесь намного 
дешевле. Получается больше денег отклады-
вать, чем в Германии. Мы с мужем работаем на 
себя в маркетинговой сфере. Ведем ютуб-блог. 
Я подрабатываю репетитором немецкого языка 
для души. Не хочу переутомляться. Но тем не 
менее этих денег хватает обеспечить семью 
продуктами на месяц. Муж занимается фото-
графией. В планах открыть фотостудию. 

— Не всем переселенцам так 
повезло?

— Некоторые переселенцы в России 
зарабатывают меньше, чем в Европе, при-
ходится ущемлять себя. Люди сталкиваются 
с проблемами при оформлении временной 
регистрации — сложно найти желающих, ко-
торые согласились бы их прописать. У многих 
немцев нет своего жилья, нет родственников в 
России. Больше всего мучений с таможенной 
службой, когда доходит дело до растаможи 
автомобиля, личных вещей.

«Соседи угрожали»

— Знакомые немцы удивились вашему 
решению о переезде?

— О переезде мы рассказали только род-
ным и близким друзьям. В школе, детском 
саду и тем более соседей оповещать не стали. 
На тот момент началась СВО, не хотелось 
лишних проблем. Не знали, как политически 
настроены эти люди. Тем более недоброже-
лателей хватало. 

Соседи угрожали ювенальной юстицией. 
Вообще, в Германии распространены доносы. 
Особенно это свойственно старикам, которые 
следят за всеми. Если не там припарковался, 
они сразу вызывают соответствующие органы, 
чтобы человеку выписали штраф. Это абсолютно 
нормальное времяпровождение немецких пен-
сионеров. В школах тоже распространено стука-
чество. С раннего детства поощряются жалобы 
друг на друга. Так что удивляться нечему.

— Общаетесь со своими немецкими 
друзьями?

— Когда училась в школе, общалась со 
сверстниками, но после замужества друзей 
не осталось. Поддерживаю отношения только 
с русскими немцами.

Хоть я и родилась в Германии, а муж боль-
шую часть времени прожил в этой стране, 
немцами мы не стали. Меня всегда тянуло к 
русскому миру, русской кухне, культуре. Аб-
солютно не ощущали себя частью немецкого 
общества. 

Я люблю Германию, которая была лет 20 
назад, когда я ходила в школу. Со временем там 
все поменялось. Германия уже не та, где я ро-
дилась, и мне больно до слез. В подростковом 
возрасте я еще могла высказать свое мнение 
против ЛГБТ, а у моих детей такой возможности 
не будет. И зачем подстраиваться под то, что 
противно твоему мировоззрению. 

— Смущала только пропаганда ЛГБТ?
— Пропаганда ЛГБТ не единственное, 

что смущало. Само немецкое общество дру-
гое. Во многих семьях холодные отношения 
родителей с детьми. Отсутствуют крепкие 
семейные связи, каждый в одиночку. Мы не 
чувствовали себя комфортно. 

— С русофобией сталкивались?
— С русофобией я столкнулась один 

раз в школе. Учительница относилась 
ко мне хорошо до того момента, пока не 
узнала, что я русская. У мужа возникало 
больше таких ситуаций. Когда он только 
приехал в страну, местные смеялись над 
его разговорной речью, с учителями в шко-
ле возникали конфликты. После рождения 
детей мы сталкивались с неприятием со 
стороны окружающих как молодая много-
детная семья. Чувствовалось презрение, 
непонимание.

— Удивляетесь, что некоторые росси-
яне, наоборот, переезжают в Европу?

— Так было всегда. Эмиграция — боль-
шая часть истории человечества. Но я знаю 
тех, кто переехал в Германию, а спустя 2–4 
года вернулся Россию. Разочаровались в 
Европе.

— Строите планы на будущее? 
— Глобальных планов не строим, чи-

сто на несколько лет вперед. Принимаем 
все как есть. Сейчас я беременна пятым 
ребенком. Планируем обустроить дом, 
ждем, когда откроют садики и школы. В 
этом году старший сын пойдет в 1-й класс. 
В России у нас появилось чувство счастья, 
которого не хватало. В целом мы всем 
довольны. 

Ирина БОБРОВА.

Праздник с этим названием проходит 
в Коломенском уже в двенадцатый раз, но 
впервые его программа займет сразу два дня. 
В условиях, когда заявок не просто много, а 
намного больше, чем возможностей площа-
док, сделать фестиваль двухдневным — оче-
видный способ сделать программу доступной 
зрителям. Лозунгом «Русского поля» стало: 
«Традиции и ценности — достоинство Рос-
сии»; патриотическую тематику развивает и 
программа фестиваля. 

— Ключевым моментом фестиваля будет, в 
частности, конкурс военно-патриотической песни 
и танца, — рассказывает глава курирующего фе-
стиваль Департамента национальной политики и 
межрегиональных связей правительства Москвы 
Виталий Сучков. — На карте праздника есть и 
«Поле славы», посвященное памяти павших геро-
ев. Многие знают, что мы с помощью наших коллег 
из Московского дома национальностей пред-
ставим на празднике галерею «Герои ZOV» — это 
портреты наших современников-фронтовиков. 
Мы уже убедились, что такая галерея имеет се-
рьезный успех — посетители рады видеть эти 
портреты, а кто-то, и это особенно трогательно, 
узнает в героях друзей и родственников.

Патриотическая тема будет развита и в 
концертной программе, добавил Сучков. Во-
обще же разнообразие концертных номеров, 
ремесленных мастер-классов и выставок, ку-
линарных «представлений» будет еще больше, 
чем в предыдущие годы. Номинально заявлено 
1500 участников, в реальности же, как сооб-
щила председатель оргкомитета Маргарита 
Железнова, их будет 1673 человека. Они будут 
представлять 66 регионов России, а также 
Белоруссию и Узбекистан. 

— Конечно, большинство заявок коллек-
тивные, от хоров и ансамблей, — отметила 
Железнова. — Но надо отметить, что в этом 
году мы в военно-патриотической номинации 
по просьбам регионов разрешили участвовать 

и солистам — иначе действительно получается 
несправедливо, что человек, которого на ро-
дине знают и ценят, не может приехать к нам, 
если он не в большом ансамбле.

Заявки принимались с марта, и отсев был 
достаточно серьезный, в программу фестиваля 
попало менее половины из 4000 заявителей. 
Из финалистов организаторы сверстали такую 
программу, в которой действительно интересно 
участвовать (зрителей на «Русском поле» нет 
— все пришедшие становятся участниками). 
В частности, в специально изготовленной для 
фестиваля в России гигантской кастрюле (в 
предыдущие годы мегапосуда была турецкого 
происхождения) будет сварена восстановленная 
по летописям и другим древним источникам так 
называемая днепровская (смоленская) каша. 

Кроме того, ожидаются еще и «модные» 
рекорды: смоленская делегация представит 
гигантский, самый большой в мире, лапоть 
из лыка, а коллеги из Костромской области — 
под стать ему берестяной «поршень». Это тот 
же лапоть, но куда более мягкий — в таких, 
бывало, выходили с распаренными ногами из 
бани, чтобы не натереть кожу. 

Царь-кокошник, который представит моде-
льер Светлана Кварта (специально ради этого 
вышедшая из состава жюри), будет также самым 
большим головным убором этого типа в истории. 
В целом же и кулинарных, и модных показов и 
мастер-классов на фестивале будет в избытке.

Например, в честь 460-летия первой 
российской типографии Ивана Федорова на 
«Русском поле» будет типографская «палата»: 
там можно будет не только потренироваться 
в каллиграфии, но и отпечатать, переплести 
книгу по старинным канонам. А в кулинарной 
части будут конкурсы поваров из разных ре-
гионов, но работающих в канве русской кухни: 
номинации — «Русская похлебка», «Охотничья 
кухня» — говорят сами за себя. 

Здесь же среди участников — представи-
тели фермерских хозяйств и народные умельцы 
из большинства регионов России. Можно будет 
— как и положено на этнографическом фестива-
ле — не только посмотреть, но и попробовать, и 
приобрести гастрономические и промысловые 
специалитеты регионов. А может быть, и решить, 
куда направиться следующим летом: на площад-
ке «Постоялый двор» будет презентация лучших 
туристических маршрутов по России. 

— Российские традиции — говорим 
именно так, поскольку программа фестиваля 
многонациональна — удивительны и достойны 
глубокого и близкого знакомства, — подчер-
кивает ведущий одной из главных площадок 
фестиваля актер Антон Каменский. — Я знаю, 
что многие москвичи уже с нетерпением ждут 
начала «Русского поля», и каждый год вижу, 
что никому, включая меня, не хочется уходить 
раньше времени. 

Юрий СУХАНОВ.

МОЯ МОСКВА

«РУССКОЕ ПОЛЕ» 
ТВОРЧЕСКИХ 
ЭКСПЕРИМЕНТОВ
На фестивале 
в Коломенском сварят 
рекордное количество 
каши и покажут 
царь-кокошник

В следующие выходные, 19 и 20 августа, в музее-заповеднике 
«Коломенское» вновь состоится межрегиональный творческий фестиваль 
славянского искусства «Русское поле». На нем помимо песенного и 
танцевального творчества коллективы и мастера-одиночки из России, 
Беларуси и Узбекистана продемонстрируют традиционные ремесла, 
кухню, этническую моду. Об особенностях программы фестиваля и почему 
его никак нельзя пропустить, рассказали организаторы «Русского поля».

СРЕДА ОБИТАНИЯ
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ПРОЩАИ, ЗАБИТАЯ 

ЕВРОПА!
Многодетная 

немка 
рассказала 
о переезде 

в Белгородскую 
область: 

«Мы 
счастливы»

Немецкая семья 
купила этот дом 
в Белгородской  
области.

Мириам 
с семьей .

Коронавирус, давно покинувший топы 
новостей, тем временем продолжает 
мутировать. И теперь он разродился 
новым вариантом EG.5, который Все-
мирная организация здравоохране-
ния внесла в категорию требующих 
наблюдения и призвала страны сле-
дить за его распространением. А его 
эксперты сегодня называют стреми-
тельным. 

Как рассказывает в своей соцсети из-
вестный терапевт, военный врач Алексей 
Водовозов, новый генетический вариант ко-
ронавируса EG.5 получил неофициальное на-
звание «Эрида», или «Эрис» (Eris): «По имени 
планетоида Солнечной системы, второго по 
размеру после Плутона, который в свою оче-
редь назван в честь древнегреческой богини 
раздора. Завелся он в Европах в феврале 
2023 года, а 19 июля включен в возовский 
список достойных наблюдения. Похоже, что 
это очередной рекомбинант, у него есть гене-
тические черты XBB.1.9.2 и S:F456L (подвари-
анты «Омикрона». — Авт.). В Великобритании 
он растет со скоростью 20,5% в неделю, в 
США за 2 недели вырос с 11,9 до 17,3%, став 
в итоге самым распространенным вариан-
том... Снова растут показатели заболевае-
мости и госпитализаций, превратится ли это 
в полноценную очередную волну — увидим, 
но вопросы осенней вакцинопрофилактики 
становятся как никогда актуальными». Экс-
перт выражает надежду, что обновленные 
российские вакцины появятся вовремя, а 
«вопросы необходимого финансирования 
будут решены еще в этом столетии».

…В Индии новый Eris стал распростра-
няться семимильными шагами, впервые его 
обнаружили там в марте этого года. Как со-
общил эксперт ВОЗ по эволюции вирусов 
Анурага Агравала, периодическое увеличе-
ние фактов заражения будет наблюдаться по 
мере снижения иммунитета и развития новых 
мутаций, которые от него ускользают: «Мы 
видели спорадические случаи Eris в Индии, 
но пока беспокоиться не о чем».

В Великобритании «Эрис» уже составляет 
каждый седьмой новый случай заболевания 
ковидом: на него приходится 14,6% случаев 
(он на втором месте после «Арктура»). Показа-
тели заболеваемости COVID-19 продолжают 
расти — с 3,7% из 4403 случаев респиратор-
ных заболеваний на прошлой неделе до 5,4% 
из 4396 на этой неделе. 

По мнению врача лабораторной диа-
гностики Александра Соловьева, сегодня 
ученые предполагают, что именно с этими 
вариантами вируса (потомками «Омикрона») 
будет связано ухудшение эпидемиологи-
ческой ситуации в ближайшие 5 недель в 
странах Северного полушария. 

Как будут развиваться дальнейшие со-
бытия, сказать сложно. Но в ВОЗ считают, 
что «из-за своего преимущества в росте и 
характеристик ускользания от иммунитета 
EG.5 может вызвать рост заболеваемости и 
стать доминирующим в некоторых странах 
или даже во всем мире».

В России о выявлении этого подварианта 
не сообщается, но эксперты уверены в том, 
что это — лишь вопрос времени.

Екатерина ПИЧУГИНА.

ИНОГДА КОВИД ВОЗВРАЩАЕТСЯ
Новый штамм уже вовсю гуляет по США и Европе

БОЛЕЗНЬ

c 1-й стр.
Напомним, что сбор металлолома 
давно стал одним из важных ис-
точников дохода для жителей 
малых городов (особенно тех, 

которые в советскую эпоху были промыш-
ленными). Цветной металл, разумеется, це-
нится дороже — поэтому и охота за ним ак-
тивнее: еще в девяностые годы прошлого 
века в некоторых регионах настоящей бедой 
стала кража электрокабелей. 

— Наши огороды при советской власти 
были оборудованы электричеством, но года 
с 1995-го провода как украли, так и не вос-
станавливали, — рассказала «МК» Инна, жи-
тельница города Алексина Тульской области, 
владеющая 4-соточным участком с садовым 
домиком в предместье этого города. — Сей-
час уже все так привыкли, что света никому 
и не надо, все равно на огороде почти никто 
не ночует. Поэтому и не восстанавливают, 
незачем и деньги тратить.

Одно время, казалось, этот период 
остался позади — но сообщения о подоб-
ных случаях снова появляются в новостных 
лентах. Так, этим летом неизвестные, зафик-
сированные видеокамерами наблюдения, 
сумели похитить несколько сотен метров 
кабеля, которым оборудована Центральная 
кольцевая автодорога (ЦКАД). Преступники 
объявлены в розыск, а в правительстве и Гос-
думе уже обсуждается возможность запре-
тить сдачу металлолома за наличные — для 
пущей прозрачности процедуры. 

Пока же таких ограничений нет, цены на 
вторсырье бьют рекорды: если в 2021 году 
стандартная цена тонны черного металла в 
Подмосковье была около 13 тысяч рублей (в 
других регионах бывало и меньше), то сей-
час цена в известных корреспонденту «МК» 
пунктах сбора вторсырья поднялась до 22,8 
тысячи и продолжает повышаться. Так, сбор-
щики из Нижегородской области еще в начале 
августа фиксировали 23 тысячи за тонну, а 
кое-где цена доходит и до 25. К концу года 
прогнозируют, что цена поднимется до 28 
тысяч рублей. 

Аналогично с цветными металлами: медь 
в начале августа ценилась в 680–700 рублей 
за килограмм, алюминий подорожал почти до 
200 рублей (цены Подмосковья). При таких 
ценах заниматься сбором металла — если 
есть утилитарный автомобиль с прицепом 
— оказывается достаточно выгодно. 

...Обычный пункт приема металлолома 
выглядит примерно так: сначала ты видишь 
неказистый плакат, что-то вроде «Прием 
лома». Возможно — с ценами за тонну, так 
привлекательнее. Потом взгляд падает 
на обязательный забор из профнастила: 
территория пункта — место приватное до 
закрытости. 

— Велосипеды? Вон смотри! — прием-
щик машет рукой куда-то в сторону пере-
плетения ржавых железок, за груду спинок 
старинных кроватей и кучу газовых баллонов, 
плит и «буржуек» и тому подобного хлама. Там 

и правда есть парочка двухколесных транс-
портных средств — но, увы, детских. И один 
изломанный, погнутый, помятый жизнью 
аппарат по имени «Кама» — когда-то мечта 
любого подростка.

— Приходи к семи часам утра, как раз 
наши ребята привозят железо с «точек», — 
приемщик, загорелый до неприличности, 
на «вы» не разговаривает в принципе, и это 
такая традиция «чермета».

Но можно просто немного подождать — и 
увидеть собственно «ребят». Эти загорелые 
(а точнее, заскорузлые) еще больше — на-
циональность по внешности не разберешь, 
но тоже люди южных земель. Транспорт — 
любой передвигающийся самостоятельно 
автомобиль, лишь бы имел фаркоп (сцеп-
ное устройство) и прицеп. За один утренний 
час на приемку прибыли один «УАЗ» вполне 
пристойного вида, два ржавых и ушатанных 
«жигуленка» (которым на приемке бы самое 
место) и еще парочка не менее потрепанных 
«Нексий». 

Прицепы нагружены сверх меры: холо-
дильники, старые колеса, какие-то водопро-
водные задвижки и вентили, уже коричневые 
от многолетнего пребывания на открытом 
воздухе. 

— Езжу по кооперативам, спрашиваю, 
не нужно ли вывезти железо, — рассказы-
вает Петр, владелец «уазика». — У некоторых 
скопилось много металлического мусора, а 
вывезти самим уже не получается. Кто пен-
сионер, у кого нет машины, кому неохота воз-
иться. Недавно, например, отдали чугунную 
ванну — еле с хозяином-пенсионером ее 
оттащили.

Ежедневная выручка, по словам Петра, 
может достигать 5–7 тысяч рублей по ны-
нешним ценам: он, по его словам, не про-
фессионально «прочесывает» кооперативы, 
да и автомобиль у него не «на убой», а «для 
себя», так что старается не перегружать. Тем 
не менее прибавка к пенсии (сборщик — тоже 
пенсионер, только молодой, военный) получа-
ется больше, чем сама эта госвыплата. 

— Газовые баллоны очень часто теперь 
сдают: их перестали перезаправлять, счита-
ют старыми, — рассказывает Петр. Старые 
газовые плиты и холодильники тоже просят 
«самовывезти» и говорят спасибо. А бывают и 
вообще экзотические вещи: например, кабель 
толщиной в руку, явно промышленный, откуда 
взялся — молчат, говорят, кто добывал, тот 
уже не на этом свете.

А зимой, когда на дачах откровенный не 
сезон, Петр перебирается, как и все дачни-
ки, домой, в Москву — но и там продолжа-
ет работать. Только бизнес у него в городе 
немного другой: он по составленной схеме 
прочесывает мусорные контейнеры в старых 
«сталинских» районах и извлекает оттуда 
антиквариат и ликвидные предметы. 

— Из последних находок — новенький 
кофейный сервиз ГДР из шестидесятых годов, 
выручил за него 4000 рублей, — хвастается 
«кладоискатель». Грязной он эту работу не 
считает —  предпочитает думать, что дает 
вторую жизнь старым вещам.

Антон РАЗМАХНИН.
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КОЛЛЕКЦИОНЕР ЖИЗНИ

Андрей ЯХОНТОВ

стр.  “МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ”   
 11 августа 2023 года6

Организатор торгов ООО «Консалтинг и Анти-
кризисное управление» (ОГРН 1072468008678, 
ИНН 2463200346), почтовый адрес: 660041, 
г. Красноярск, а/я 12179; адрес электронной почты: 
kau.ooo@mail.ru; тел./факс: +7(391) 256-22-26, 
сообщает о проведении открытых торгов по про-
даже имущества Акционерного общества «Ре-
монтно-Эксплуатационное управление» в форме 
публичного предложения в электронной форме 
на электронной торговой площадке ООО «ПРОМ-
Консалтинг» (promkonsalt.ru). Предметом торгов 
является следующее имущество: Лот № 1274 — 
Комплекс имущества, расположенного в г. Мо-
скве: Сервер 709942-421 HP DL380p Gen8, 2xE5-
2630 v2 6 C 2.6GHz, 2x16GB-R, P420i 1GB FBWC 
(RAID 1+0/5/5+0); Сервер  HP DL380G7 X5660 
Perf EU Svr (583970-421); Сервер HP DL380G07 2 
X5660 (2.8GHz-12MB) Six Core (2max)ICE/6x2GB 
RDIMM/P410i(IGb)FBWC RAID 0.1.1+0.; Сервер HP 
DL380R07 X5660HPM 2P Xeon6C 2.8*GHz/6*2G; 
Сервер HP DL380R07 X5660HPM 2P Xeon6C 
2.8*GHz/6*2G; Серверное шасси HP Blade C7000; 
Сервер Proliant BL460c лезвие №1; Сервер Proliant 
BL460c лезвие №2; Сервер Proliant BL460c лезвие 
№3; Сервер Proliant BL460c лезвие №4; Сервер 
Proliant BL460c лезвие №5; HP D2220sb Storage 
Blade; Коммутатор HP StorageWorks; Дисковый 
массив HP P2000 G3 SAS MSA Dual Cntrl SFF 
Array; Дисковая полка НР НР D2220sd Storage 
Blade 42/2/35; Дисковая полка НР StorageWorks 
D2700; Коммутатор управляемый Cisco Catalyst 
WS-C3750G-48TS-S; Коммутатор управляемый 
Cisco Catalyst WS-C3750G-48TSS-S; Шасси марш-
рутизатора Cisco 2921 w/3 GE.4 EHWIC.3 DSP.1 
SM.256MB CF.512MB DRAM.IPB(CISCO2921/K9); 
Шасси коммутатора Catalyst 6500 Enhanced 4-slot 
chassis 6RU.no Fan Tray (WS-C6504-E); Блок пи-
тания Cisco Catalyst 7604/6504-E PWR-2700-Ac/4 
2700W AC Power Supply for Cisco; Блок питания 
Cisco Catalyst 7604/6504-E PWR-2700-Ac/4 2700W 
AC Power Supply for Cisco; Модуль коммутацион-
ный Cat 6500 48-port 10/100/1000 GE mod fabric 
en-abled RJ-45 (WS-X6748-GE-TX); Модуль комму-
тационный Catalyst6500 24-port GigE Mod fabric-
enabled (Reg.SFPs) WS-X6724-SFP; Модуль управ-
ляющий  Catalyst 6500/Cisco 7600 Supervisor 720 
Fabric MSFC3 PFC3B (WS-SUP720-3B); Межсетевой 
экран Cisco ASA 5510 Appliance with SW 5FE DES 
ASA5510-K8; Mikrotik 1200 RB; Шкаф серверный 
ZPAS; Шкаф 19’’ ZPAS SZB SE-012-4522-2/9005 
32U 600x1000 мм, черный RAL 9005; Жесткий диск 
HP 900GB 2.5(SFF) SAS 10k 6G Hot Plug w Smart 
Drive SC Entry 40/5/86; Жесткий диск HP 900GB 
2.5(SFF) SAS 10k 6G Hot Plug w Smart Drive SC 
Entry 40/5/86; Жесткий диск HP 900GB 2.5(SFF) 
SAS 10k 6G Hot Plug w Smart Drive SC Entry 40/5/86; 
Жесткий диск HP 900GB 2.5(SFF) SAS 10k 6G 
Hot Plug w Smart Drive SC Entry 40/5/86; Сервер HP 
DL 180R06 E5620 XeonQC 2.4 GHz/2*4Gb/2*160Gb
+4*1Tb/2*GigEth/2*RPS 460WCare Pack; DL 180G6 
E5620 (2/4GHz-12MB)Quad Core(2max)/2*4GB 
RDIMM/P410(256Mb)BBWC RAID 0.1.1+0.5.5+0/
HP-SAS/SAT. Начальная цена продажи лота 
№ 1274 составляет 6 693 695,36 руб. (без НДС).

Задаток в размере 10 (десять) процентов от 
начальной цены продажи в соответствующем пе-
риоде должен быть перечислен в срок не позднее 
даты и времени окончания приема заявок соот-
ветствующего периода по следующим реквизи-
там: р/сч 40702810500040000876 в ПАО Банк ВТБ 
г. Москва, к/сч № 30101810700000000187, БИК 
044525187. Получатель АО «РЭУ» ИНН 7714783092, 
КПП 774501001.

Ознакомление с необходимой информацией, 
документами и характеристиками имущества осу-
ществляется с 14.08.2023 по 03.12.2023 (вклю-
чительно), в рабочие дни с 09.00 до 17.00 (время 
местное), по адресам: г. Москва, Хорошевское 
шоссе, д. 32, стр. 3 или г. Красноярск, ул. Теле-
визорная, д. 1, стр. 7, пом. 8.

Подача заявок на участие в торгах с приложе-
нием необходимых документов осуществляется 
на электронной торговой площадке ООО «ПРОМ-
Консалтинг» (promkonsalt.ru) с 00 час. 00 мин. 
14.08.2023 до 23 час. 59 мин. 03.12.2023 по мо-
сковскому времени.

При наличии поступивших заявок на участие 
в торгах в первом периоде продажи имущества 
посредством публичного предложения (с 00 час. 
00 мин. 14.08.2023 до 23 час. 59 мин. 17.09.2023 
по московскому времени), рассмотрение заявок 
и подведение итогов первого периода состоится 
20.09.2023.

В случае отсутствия заявок на приобретение 
имущества по начальной цене продажи (указан-
ной в сообщении) по окончании первого периода 
публичного предложения цена продажи имущества 
подлежит снижению на 9% от начальной цены 
продажи, каждые 7 календарных дней, но не ниже 
минимально допустимой стоимости продажи иму-
щества, которая равна 1% от начальной цены 
продажи указанной в сообщении.

Победителем торгов по продаже имущества 
посредством публичного предложения признается 
участник торгов, который представил в установ-
ленный срок заявку на участие в торгах, содержа-
щую предложение о цене имущества должника, 
которая не ниже начальной цены продажи имуще-
ства, установленной для определенного периода 
проведения торгов, при отсутствии предложений 
других участников торгов по продаже имущества 
посредством публичного предложения.

В случае если несколько участников откры-
тых торгов по продаже имущества посредством 
публичного предложения представили в уста-
новленный срок заявки, содержащие различные 
предложения о цене имущества, но не ниже на-
чальной цены продажи имущества, установленной 

для определенного периода проведения торгов, 
право приобретения имущества принадлежит 
участнику торгов, предложившему максимальную 
цену за это имущество.

В случае, если несколько участников торгов 
по продаже имущества посредством публичного 
предложения представили в установленный срок 
заявки, содержащие равные предложения о цене 
имущества, но не ниже начальной цены продажи 
имущества, установленной для определенного 
периода проведения торгов, право приобретения 
имущества принадлежит участнику торгов, кото-
рый первым представил в установленный срок 
заявку на участие в торгах по продаже имущества 
посредством публичного предложения.

Подробная информация о характеристиках и 
стоимости имущества предоставляется заинте-
ресованным в приобретении имущества лицам 
на электронную почту при направлении запроса о 
предоставлении такой информации на электрон-
ную почту организатора торгов.

Ознакомление с проектами договора о задатке 
и договора купли-продажи осуществляется на 
электронной торговой площадке.

Заявка на участие в торгах оформляется в фор-
ме электронного документа и должна содержать 
следующие сведения: фирменное наименование 
(наименование), сведения об организационно-
правовой форме, о месте нахождения, почтовый 
адрес (для юридического лица), фамилию, имя, 
отчество, паспортные данные, сведения о месте 
жительства (для физического лица), номер кон-
тактного телефона, адрес электронной почты, 
сведения о наличии или об отсутствии заинтере-
сованности заявителя по отношению к должнику, 
кредиторам, арбитражному управляющему и о 
характере этой заинтересованности, сведения 
об участии в капитале заявителя арбитражного 
управляющего, а также сведения о заявителе, 
саморегулируемой организации арбитражных 
управляющих, членом или руководителем ко-
торой является арбитражный управляющий; а 
также иные сведения в соответствии с положе-
ниями ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» 
№127-ФЗ, Приказа МЭР РФ от 23.07.2015 г. 
№ 495, Регламента проведения открытых тор-
гов в электронной форме, утвержденного ООО 
«ПРОМ-Консалтинг».

К заявке на участие в торгах должны прилагаться 
следующие документы: выписка из ЕГРЮЛ или 
засвидетельствованная в нотариальном порядке 
копия такой выписки (для юридического лица), 
выписка из ЕГРИП или засвидетельствованная 
в нотариальном порядке копия такой выписки 
(для индивидуального предпринимателя), копии 
документов, удостоверяющих личность (для физи-
ческого лица), надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о государ-
ственной регистрации юридического лица или 
государственной регистрации физического лица 
в качестве индивидуального предпринимателя 
в соответствии с законодательством соответ-
ствующего государства (для иностранного лица); 
копии документов, подтверждающих полномочия 
лица на осуществление действий от имени за-
явителя, а также иные сведения в соответствии с 
положениями ФЗ «О несостоятельности (банкрот-
стве)» №127-ФЗ, Приказа МЭР РФ от 23.07.2015 
г. № 495, Регламента проведения открытых тор-
гов в электронной форме, утвержденного ООО 
«ПРОМ-Консалтинг».

К участию в торгах допускаются лица, пред-
ставившие надлежащим образом оформленные 
заявку на участие в торгах и необходимые до-
кументы, содержащие достоверные сведения, и 
обеспечившие поступление задатка на указанный 
в сообщении счет на дату составления протокола 
об определении участников торгов.

В течение 5-ти дней с даты подписания прото-
кола о результатах торгов конкурсный управляю-
щий направляет победителю торгов предложение 
заключить договор купли-продажи имущества. В 
случае отказа или уклонения победителя торгов 
от подписания данного договора в течение 5-ти 
дней с даты получения указанного предложения 
конкурсного управляющего внесенный задаток 
ему не возвращается, и конкурсный управляющий 
вправе предложить заключить договор купли-
продажи имущества участнику торгов, которым 
предложена наиболее высокая цена по сравнению 
с ценой, предложенной другими участниками 
торгов, за исключением победителя торгов.

Победитель торгов обязан в течение 30 (тридца-
ти) дней со дня заключения договора купли-про-
дажи имущества оплатить стоимость приобретен-
ного имущества (за вычетом внесенного задатка) 
путем перечисления денежных средств по следу-
ющим реквизитам: р/сч 40502810200010003707 
в ООО «Универсальный фондовый банк», 
БИК 044525488, к/сч 30101810945250000488. 
Получатель АО «РЭУ» ИНН 7714783092, 
КПП 774501001.

Торги № 2815-ОАОФ, проводившиеся на 
электронной торговой площадке ООО «ПРОМ-
Консалтинг» (promkonsalt.ru), признаны несо-
стоявшимися в связи с отсутствием заявок на 
участие.

АО «РЭУ»: 119021, г. Москва, пр. Комсомоль-
ский, д. 18, корп. 3, ИНН 7714783092, ОГРН 
1097746358412; Конкурсное производство 
введено Решением Арбитражного суда города 
Москвы от 23.09.2015 по делу № А40-55638/14; 
Конкурсный управляющий Кацер Евгений Игоре-
вич: ИНН 246200601836, СНИЛС 029-733-192 70, 
660041, г. Красноярск, а/я 12161; НП СРО АУ «РАЗ-
ВИТИЕ»: ОГРН 1077799003435, ИНН 7703392442, 
117105, г. Москва, Варшавское шоссе, д.1, стр.1-2, 
комната 36.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов ООО «Консалтинг и Анти-
кризисное управление» (ОГРН 1072468008678, 
ИНН 2463200346), почтовый адрес: 660041, 
г. Красноярск, а/я 12179; адрес электронной по-
чты: kau.ooo@mail.ru; тел./факс: +7(391) 256-22-26, 
сообщает о проведении открытых торгов в фор-
ме аукциона с закрытой формой подачи пред-
ложений по цене по продаже имущества Откры-
того акционерного общества «Ордена Трудового 
Красного Знамени специализированный строи-
тельно-монтажный трест по электрификации Мо-
сковского железнодорожного узла имени В.Ю. 
Абдурахманова» в электронной форме на электрон-
ной торговой площадке ООО «ПРОМ-Консалтинг» 
(promkonsalt.ru), определение победителя торгов 
состоится 21 сентября 2023 г. в 10 часов 00 мин. 
(время московское). Предметом торгов являет-
ся следующее имущество: Лот № 1207 — Ком-
плекс имущества, расположенного по адресу: г. 
Москва, ул. Дорожная, д. 54, корп. 4: Земельный 
участок № 2 г., кад. № 77:05:0008006:7346, площа-
дью 32 090 кв.м.; Земельный участок № 3 г., кад. 
№ 77:05:0008006:7345, площадью 287 кв.м.; Не-
жилое здание (Административное здание), стр. 5, 
площадь 671,5 кв.м., кад. № 77:05:0008006:1117;  
Нежилое здание (Механический цех), стр. 8, пло-
щадь 419,4 кв.м., кад. № 77:05:0008006:1120; Не-
жилое здание (Проходная), площадь 54,9 кв.м., кад. 
№ 77:05:0008006:1118;  Нежилое здание (Ремонт-
ный цех № 1), стр. 1, площадь 1762,8 кв.м., кад. 
№ 77:05:0008006:1111;  Нежилое здание (Ремонт-
ный цех № 2), стр. 2, площадь 1508,4 кв.м., кад. 
№ 77:05:0008006:1114;  Нежилое здание (Ремонт-
ный цех № 3), стр. 3, площадь 710,3 кв.м., кад. 
№ 77:05:0008006:1115;  Нежилое здание (Склад 
запчастей), стр. 26, площадь 198 кв.м., кад. 
№ 77:05:0008006:1090;  Нежилое здание (Склад 
запчастей), стр. 9, площадь 74,4 кв.м., кад. 
№ 77:05:0008006:1121; Нежилое здание (Склад 
кислорода), стр. 28, площадь 32,9 кв.м., кад. 
№ 77:05:0008006:1091; Нежилое здание (Склад 
красок и масел), стр. 15, площадь 271,5 кв.м., кад. 
№ 77:05:0008006:1126; Нежилое здание (Цен-
тральный склад запчастей), стр. 7, площадь 261,2 
кв.м., кад. № 77:05:0008006:1119; Нежилое здание 
(Цех металлоконструкций), стр. 4, площадь 773,8 
кв.м., кадастровый кад. № 77:05:0008006:1116; 
Одноэтажное здание из кирпича, стр. 22, площадь 
19 кв.м., высота 2,5 м., кад. № 77:05:0008006:1132; 
Нежилое здание (Автозаправочная станция), стр. 
16, площадь 5,7 кв.м., кад. № 77:05:008006:1127; 
Объект движимого имущества: одноэтажное строе-
ние (склад) из металла (сэндвич-панели), площадь 
1470 кв.м., высота 10,5 м., стр. 4; Объект движи-
мого имущества: одноэтажное строение (склад) из 
металла (сэндвич-панели), площадь 602,06 кв.м., 
высота 8 м., стр. 1; Объект движимого имущества: 
одноэтажное строение (склад) из металла (про-
флист с пенопластом), площадь 546 кв.м., высота 
9 м., стр. 2; Объект движимого имущества: одно-
этажное строение (склад) из металла (профлист), 
площадь 546 кв.м., высота 6,5 м., стр. 4; Асфальто-
бетонная площадка из асфальта и армированного 
бетона, площадью 3947 кв. м.; Мачта освещения 
металлическая из прямоугольного профиля, вы-
сота 10 м.; Мачта освещения железобетонная на 
конус, высота 11 м.; Забор из железобетонных 
секций, длина 250,9 м.; Площадка бетонированная 
из армированного бетона, площадь 3224 кв. м.; 
Теплотрасса от границы раздела с ПАО МОЭК, ме-
талл, двутрубная, протяженность 781 м. (Ду 200 — 
74 м.; Ду 150 — 50 м.; Ду 100 — 422 м.; Ду 50 — 
235 м.); Площадка открытая для погрузки и вы-
грузки вагонов из армированного бетона, пло-
щадь 233 кв.м.; Воздушная низковольтная линия 
0,4 кВт, от ТП 5874, кабель алюминий, протяжен-
ность 435 м.п.; Забор из бетонных плит с мет. Ре-
шеткой, сетки рабицы, проф. листа, общая длина 
164,4 м.; Канализационные чугунные сети от стр.1; 
5, общая протяженность 60 п.м., 5 осмотровых 
колодцев; Наружное электрическое освещение: 
7 электрических фонарей; Площадка асфальти-
рованная, площадь 2500 кв.м., в эксплуатации с 
1952 года; Трубопровод тепловых сетей металл, 
двухтрубный, участками, общая протяженность 
55 м. (Ду 100 — 30 м.; Ду 50 — 25 м.); Унифициро-
ванный подогреватель воздуха «АИСТ-9П» (2 шт.); 
Молот кузнечный М-4134 № 422; Молот кузнеч-
ный МБ-412 № 2439; Электропечь СН-3 № 350; 
Электроподстанция дизельная ЭСД-10-ВС/400-М 
№ УТ 23607169; Сварочный аппарат ВДМ-6303 
СЭ; Станок заточный (5 шт.); Сварочный агрегат 
АД-30-Т/400-м2 № Ц0953766; Таль электрическая 
г/п 1 т.; Таль электрическая г/п 0,5 т. (3 шт.); Кран-
балка с электротельфером; Пресс гидравлический 
(2 шт.); Станок вертикально-сверлильный К-14132-
20-0-7; Бытовка из дерева, высота 2,5 м., площадь 
14,4  кв.м. (2 шт.); Бытовка из сэндвич-панелей, 
высота 2,5 м., площадь 14,4  кв.м.; Контейнер 
для мусора (3 шт.); Тиски станочные Т-180; Шкаф 
управления к электропечи; Станок вертикально-
сверлильного типа 2а135; Кран-балка с пролетом в 
11 м. г/п 5 т.; Полугидравлическая бетонораспреде-
лительная стрела инв. № 8652; Полугидравлическая 
бетонораспределительная стрела инв. № 8653; 
Полугидравлическая бетонораспределительная 
стрела инв. № 8654; Тепловой пункт, встроенный в 
здание цеха, допустимая подключаемая мощность 
2,949 Гкал/час. Начальная цена продажи Лота 
№ 1207 — 407 574 300,00 руб. (без НДС).

Победителем торгов признается участник, пред-
ложивший наибольшую цену. Открытые торги с 
закрытой формой подачи предложения по цене 
проводятся путем сравнения предложений по цене 
имущества должника, поступивших от участников 
торгов. В случае если две и более заявки участников 
торгов на участие в торгах содержат предложе-
ния об одинаковой цене имущества, победителем 
торгов признается участник торгов, ранее других 
указанных участников представивший заявку на 
участие в торгах. Если к участию в торгах был до-
пущен только один участник, заявка которого со-
держит предложение о цене имущества не ниже 
установленной начальной цены, договор купли-
продажи заключается с этим участником торгов. 

Допущенный к торгам участник, не представивший 
предложение о цене имущества (в том числе равное 
начальной цене) не учитывается при определении 
победителя торгов.

Задаток в размере 20 (двадцать) процентов от 
начальной цены продажи лота должен быть пере-
числен в срок не позднее даты и времени окончания 
приема заявок по следующим реквизитам: р/сч 
40702810000030003350 в Красноярском фили-
але АО АИКБ «Енисейский объединенный банк» 
г. Красноярск, к/сч № 30101810700000000853, 
БИК 040407853. Получатель ОАО «Трест Мосэлек-
тротягстрой» ИНН 7730544197, КПП 773101001.

Ознакомление с необходимой информацией, 
документами и характеристиками имущества осу-
ществляется с 14.08.2023 по 18.09.2023 (вклю-
чительно), в рабочие дни с 09.00 до 17.00 (время 
местное), по адресу: г. Красноярск, ул. Телевизор-
ная, д. 1, стр. 7, пом. 8.

Подача заявок на участие в торгах с приложе-
нием необходимых документов осуществляется 
на электронной торговой площадке ООО «ПРОМ-
Консалтинг» (promkonsalt.ru) с 00 час. 00 мин. 
14.08.2023 до 23 час. 59 мин. 18.09.2023 по мо-
сковскому времени.

Подробная информация о характеристиках и 
стоимости имущества предоставляется заинте-
ресованным в приобретении имущества лицам 
на электронную почту при направлении запроса о 
предоставлении такой информации на электронную 
почту организатора торгов.

Ознакомление с проектами договора о задат-
ке и договора купли-продажи осуществляется на 
электронной торговой площадке.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме 
электронного документа и должна содержать сле-
дующие сведения: фирменное наименование (наи-
менование), сведения об организационно-правовой 
форме, о месте нахождения, почтовый адрес (для 
юридического лица), фамилию, имя, отчество, па-
спортные данные, сведения о месте жительства (для 
физического лица), номер контактного телефона, 
адрес электронной почты, сведения о наличии или 
об отсутствии заинтересованности заявителя по 
отношению к должнику, кредиторам, арбитражному 
управляющему и о характере этой заинтересован-
ности, сведения об участии в капитале заявителя 
арбитражного управляющего, а также сведения о 
заявителе, саморегулируемой организации арби-
тражных управляющих, членом или руководителем 
которой является арбитражный управляющий; а 
также иные сведения в соответствии с положениями 
ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» №127-ФЗ, 
Приказа МЭР РФ от 23.07.2015 г. № 495, Регламента 
проведения открытых торгов в электронной форме, 
утвержденного ООО «ПРОМ-Консалтинг».

К заявке на участие в торгах должны прилагаться 
следующие документы: выписка из ЕГРЮЛ или 
засвидетельствованная в нотариальном порядке 
копия такой выписки (для юридического лица), 
выписка из ЕГРИП или засвидетельствованная в 
нотариальном порядке копия такой выписки (для 
индивидуального предпринимателя), копии до-
кументов, удостоверяющих личность (для физи-
ческого лица), надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о государ-
ственной регистрации юридического лица или 
государственной регистрации физического лица 
в качестве индивидуального предпринимателя в 
соответствии с законодательством соответствую-
щего государства (для иностранного лица); копии 
документов, подтверждающих полномочия лица на 
осуществление действий от имени заявителя, а 
также иные сведения в соответствии с положениями 
ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» №127-ФЗ, 
Приказа МЭР РФ от 23.07.2015 г. № 495, Регламента 
проведения открытых торгов в электронной форме, 
утвержденного ООО «ПРОМ-Консалтинг».

К участию в торгах допускаются лица, предста-
вившие надлежащим образом оформленные заявку 
на участие в торгах и необходимые документы, со-
держащие достоверные сведения, и обеспечившие 
поступление задатка на указанный в сообщении 
счет на дату составления протокола об определении 
участников торгов.

По итогам проведения торгов организатор торгов 
утверждает протокол о результатах проведения 
торгов, который размещается на электронной 
площадке.

В течение 5-ти дней с даты подписания протокола 
о результатах торгов конкурсный управляющий 
направляет победителю торгов предложение за-
ключить договор купли-продажи имущества. В 
случае отказа или уклонения победителя торгов 
от подписания данного договора в течение 5-ти 
дней с даты получения указанного предложения 
конкурсного управляющего внесенный задаток ему 
не возвращается, и конкурсный управляющий впра-
ве предложить заключить договор купли-продажи 
имущества участнику торгов, которым предложена 
наиболее высокая цена по сравнению с ценой, 
предложенной другими участниками торгов, за 
исключением победителя торгов.

Победитель торгов обязан в течение 30 (трид-
цати) дней со дня заключения договора купли-про-
дажи имущества оплатить стоимость приобретен-
ного имущества (за вычетом внесенного задатка) 
путем перечисления денежных средств по следу-
ющим реквизитам: р/сч 40702810400030003345 
в Красноярском филиале АО АИКБ «Енисей-
ский объединенный банк» г. Красноярск, к/сч 
№ 30101810700000000853, БИК 040407853. ОАО 
«Трест Мосэлектротягстрой» ИНН 7730544197, 
КПП 773101001.

ОАО «Трест Мосэлектротягстрой»: 121374, г. Мо-
сква, ул. Алексея Свиридова, д. 7, ИНН 7730544197, 
ОГРН 1067746778549; Конкурсное производство 
введено Решением Арбитражного суда города 
Москвы от 30.11.2018 по делу № А40-164343/17; 
Конкурсный управляющий Кацер Евгений Игоре-
вич: ИНН 246200601836, СНИЛС 029-733-192 70, 
660041, г. Красноярск, а/я 12161; НП СРО АУ «РАЗ-
ВИТИЕ»: ОГРН 1077799003435, ИНН 7703392442, 
117105, г. Москва, Варшавское шоссе, д.1, стр.1-2, 
комната 36.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — Крыгин Павел Викторович 
(125195, г. Москва, а/я 19, ИНН 434581233729,  
СНИЛС 068-821-504 84, член Ассоциации «РСОПАУ» 
(119121, г. Москва, пер. Неопалимовский 2-й, д.7, 
п.1, ИНН 7701317591,  ОГРН 1027701018730)) со-
общает, что торги по продаже имущества «Евро 
Профиль» (140602, Московская обл., г.Зарайск, 
ул. Привокзальная, д.1, ИНН 7710460622, ОГРН 
1037710029477, признано банкротом Реше-
нием Арбитражного суда Московской области 
от 27.05.2021 г. по делу № А41-108301/2019), 
проводимые на условиях, опубликованных в 

газете «Коммерсантъ» №93 от 27.05.2023 г. (со-
общение №34010050243), по лоту №2 отмене-
ны. Победителем лота №1 признан Агноков А.А. 
(ИНН 070703798758), предложивший цену имуще-
ства — 3 300 000,00 руб. Победителем лота №3 
признан ИП Насыров Р.Ю. (ИНН 771504281910), 
предложивший цену имущества — 27 300,00 руб. 
Победители заинтересованными лицами по от-
ношению к должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему не является. Конкурсный управ-
ляющий, Ассоциация «РСОПАУ» в капитале по-
бедителя не участвуют.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов ООО «Межрегионконсалт» 
(302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, пом.4, 
оф.16, e-mail: mail@mrk.trade, тел. 8-900-484-0414, 
8-920-825-8648), действующее по поручению кон-
курсного управляющего Бологова Михаила Се-
меновича (302004, г. Орел, ул.3-я Курская, д.15; 
ИНН 575400673181; СНИЛС 006-204-600 88), дей-
ствующего на основании Решения Арбитражного 
суда Московской области от 28.07.2022 г. (резо-
лютивная часть) по делу №А41-72848/2021, явля-
ющегося членом Ассоциации МСРО «Содействие» 
(302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, д.15, пом.6, оф.14; 

ИНН 5752030226, ОГРН 1025700780071), сообщает 
о результатах повторных открытых торгов по 
продаже имущества Общества с ограниченной 
ответственностью «Сервис Катализаторных Си-
стем» (ООО «СКС») (142821, Московская область, 
г. Ступино, деревня Шматово, ул. Индустриальная, 
владение 9, ИНН/КПП 6922005623/504501001, 
ОГРН 1126912000643) в электронной форме 
на электронной торговой площадке АО «НИС» 
(https://nistp.ru, торги №34225-ОАОФ). Торги по 
лоту №1 признаны несостоявшимися в связи с 
отсутствием заявок на участие в торгах. НА ПРАВАХ 

РЕКЛАМЫ

Организатор торгов - ООО «Агора» (ОГРН 
1127746155745; ИНН 7733795079; почтовый 
адрес: 109544, г. Москва, а/я 107; адрес элек-
тронной почты: torgi2@agoratorgi.ru; телефон 
8(495)1339882) сообщает, что торги №1 и №2 
по продаже имущества АО «Открытие Холдинг» 
(105064, г. Москва, Нижний Сусальный переу-
лок, д. 5, стр. 12, эт. 0, оф.01, ИНН 7708730590, 
ОГРН 1107746979196, признано банкротом 
Решением Арбитражного суда г. Москвы от 
20.07.2022г.по делу № А40-32328/20-177-60, 

конкурсным управляющим утверждена Булатова 
Мария Анатольевна (115093, г. Москва, а/я 107, 
ИНН 773506465289, СНИЛС 019-182-839 63) - 
член Ассоциации СРО «ЦААУ» (119017, г. Москва, 
1-й Казачий переулок, д. 8, строение 1, офис 2, 
ОГРН 2127799013725, ИНН 7731024000)), про-
водимые на условиях, опубликованных в газете 
«Коммерсантъ» №112 от 24.06.2023г. (сообще-
ние №34010051325), признаны несостоявши-
мися по причине регистрации единственного 
участника. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов - ООО «Агора» (ОГРН 
1127746155745; ИНН 7733795079; почтовый 
адрес: 109544, г. Москва, а/я 107; адрес элек-
тронной почты: torgi2@agoratorgi.ru; телефон 
8(495)1339882) сообщает, что повторные торги 
по продаже имущества АО «ТД МЗ КО» (119048, 
г Москва, Усачева, 33, 1, ОГРН 1123459005647, 
ИНН 3442122498, признано банкротом Реше-
нием Арбитражного суда города Москвы от 
20.08.2020г. по делу № А40-80243/19, кон-
курсным управляющим утвержден Дудаков 

Константин Евгеньевич (ИНН 343520537626, 
СНИЛС 14296188789, адрес для корреспон-
денции: 404111, Волгоградская обл., г. Волж-
ский, ОПС-11, а/я 778, член СРО «ААУ «Пари-
тет» (ОГРН 1037701009565, ИНН 7701325056, 
141206, Московская обл., г. Пушкино, ул. 2-я 
Домбровская, д. 25, ком. 16)), проводимые 
на условиях, опубликованных в газете «Ком-
мерсантъ» № 117 от 01.07.2023г. (сообщение 
№34010051448), признаны несостоявшимися 
по причине отсутствия заявок. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов ООО «Консалтинг и Анти-
кризисное управление» (ОГРН 1072468008678, 
ИНН 2463200346), почтовый адрес: 660041, 
г. Красноярск, а/я 12179; адрес электрон-
ной почты: kau.ooo@mail.ru; тел./факс: 
+7(391) 256–22-26, сообщает о результатах 
торгов по продаже имущества Открытого акцио-
нерного общества «СГК-трансстройЯмал» (не 
являющегося предметом залога) № 2758-ОТПП, 
проводившихся на электронной торговой пло-
щадке ООО «ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru), 
победителем торгов: по Лотам №№ 55 и 56 
стало АО «Ямалтрансстрой» (ИНН 8902002522, 
ОГРН 1028900556651), предложившее за Лот: 
№ 55 - 648 000,00 руб.; № 56 - 363 000,00 руб.; 
по Лотам №№ 57, 61, 66, 67 и 68 стал Ячменев 
Я.В. (ИНН 744701954550), предложивший за 
Лот: № 57 - 38 000,00 руб.; № 61 - 71 000,00 руб.; 
№ 66 - 201 000,00 руб.; № 67 - 130 000,00 руб.; 
№ 68 - 305 000,00 руб.; по Лотам №№ 64, 70 и 
71 стала Прокопьева В.В. (ИНН 245405260600), 
предложившая за Лот: № 64 - 290 000,00 руб.; 
№ 70 - 1 200 000,00 руб.; № 71 - 3 003,00 руб.; 
по Лоту № 59 стало ООО «Банкрот.РУ» (ИНН 

1840100404, ОГРН 1201800020597), предло-
жившее 567 700,00 руб.; по Лоту № 60 стал По-
няхин Ю.С. (ИНН 771471279662), предложивший 
1 028 245,00 руб.; по Лоту № 69 стал Соло-
вьев Е.Ю. (ИНН 636200140393), предложивший 
852 800,00 руб. АО «Ямалтрансстрой» является 
кредитором должника. Остальные победители 
торгов не имеют заинтересованности по отно-
шению к кредиторам, должнику и конкурсному 
управляющему. В капитале победителей торгов 
НП СРО АУ «РАЗВИТИЕ» и конкурсный управ-
ляющий не участвуют.

ОАО «СГК-трансстройЯмал»: 109240, г. Мо-
сква, Котельническая набережная, д. 17, ИНН 
7731507906, ОГРН 1047796371028; Конкурсное 
производство введено Решением Арбитражно-
го суда города Москвы от 21.09.2021 по делу 
№ А40-120633/2014; Конкурсный управляющий 
Кацер Евгений Игоревич: ИНН 246200601836, 
СНИЛС 029-733-192 70, 660041, г. Красно-
ярск, а/я 12161; НП СРО АУ «РАЗВИТИЕ»: ОГРН 
1077799003435, ИНН 7703392442, 117105, 
г. Москва, Варшавское шоссе, д.1, стр.1-2, 
комната 36.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Мыслящее воинство нашего отечества 
делится на неравнозначные касты-категории 
— редкие печальные Чайльдгарольдовы, не 
способные скрыть под псевдонимами Онегин, 
Печорин, Чаадаев, Лермонтов, Пушкин, Пе-
стель чужеземный сплин подлинного своего 
происхождения и выпирающее африкано-
шотландско-парижское начало (бедняг ликую-
ще изобличают, волокут на допросы, дуэли, 
объявляют сумасшедшими, помещают под 
домашний или другой арест, не выкорчевы-
вают окончательно, чтоб было на кого свалить 
ответственность за чужие ошибки); широко 
разлившиеся по бескрайним российским про-
сторам Пришибеевы (они сурово клеймят 
замаскированных, сдвинувшихся по фазе кос-
мополитов и в этом видят свой гражданский 
долг, зваться могут, в зависимости от обстоя-
тельств и степени оголтелости, Скалозубами, 
Ноздревыми, Собакевичами-Пуришкевичами, 
Бенкендорфами, Душителевыми, а то и Свобо-
диными); основную массу философствующей 
о судьбах родины шатии-братии составляют 
неамбициозные, безвредные, аки крупяные 
жучки, Непришейкобылехвостовы, эти от-
кровенно довольны собственным пристебай-
ствующим положением в общественной ие-
рархии, гордо носят свою древнюю уважаемую 
фамилию, не стремятся камуфлироваться, 
приукрашиваться (а вот перекрашиваются и 
мимикрируют мгновенно), мотыляются, будто 
в проруби, меж двух первых непримиримых 
эстетических и государственных течений.

Средь трех сосен, то бишь штакетником 
торчащих позиций, блуждает, путается и плу-
тает наша вечно неприкаянная изящная сло-
весность, колеблется шибко шарахающийся 
из стороны в сторону социум. Стоит услов-
ному Чаадаеву сочинить: «Люблю Россию я, 
но странною любовью» (или что-то схожее в 
этом роде), гипотетический Пришибеев тут 
же прицепится: «Разве любовь возвышенного 
толка может быть странной, уж не извращение 
ли подсовывают народу?!» А теоретический 
Непришейкобылехвостов стойко займет по-
ловинчатое амплуа: «Конечно, любовь случа-
ется разная, при этом нельзя не согласиться, 
странностей в интимной сфере правильнее 
избегать...» Триединая упряжь Лебедя, Рака 
и Щуки никогда не придет к согласию.

Нобелевский лауреат безобидно истор-
гнет: «Февраль! Достать чернил и плакать!» 
Блюститель патриархальных приоритетов 
(всегда на страже, всегда начеку) его мгно-
венно одернет, осадит, охолонит: «А если не 
февраль, то не купишь, что ли, канцелярские 
принадлежности?» Осторожный Непришейко-
былехвостов воздаст должное собратьям по 
перу и раздаст сестрам по литературному цеху 
одинаковые серьги: «Ты, бумагомаратель-
терпила, глубинно избалован, зря подвел 
себя под обструкцию тунеядства, вот и со-
слали, справедливо и то, что без надлома и 
каторги не родится подлинное поэтическое 
чувство, Достоевский тому пример, надо все-
мерно увеличивать количество помилованных 
узников»... 

Кто из троицы сподобился ляпнуть: «Ни-
что человеческое мне не чуждо»? Вряд ли 
отщепенец — внутренний эмигрант. И не 
его антагонист. Скорее, безликий подлипа-
ла. Что имеет в виду, произнося вопиющую 
банальность о человеческих присущестях? 
Обожаемые людьми казни на Голгофах? Куль-
тивируемые напропалую ложь и беспринцип-
ность? Если речь о доброте, долге, чести, 
разгильдяйстве, точнее будет сказать: «Все 
человеческое мне чуждо».

Нагнетая недоразумения

Досаднейшие, трагические недоразуме-
ния и недопонимания возникают из-за не-
точно выраженной неточно выбранным сло-
вом мысли. Из-за буквального толкования 
изреченных и начертанных истин, которые 
нельзя воспринимать одномерно. Но именно 
плоско и зашоренно воспринимают. Препа-
рируют — вопиюще убого. Отбрасывая сим-
волику, притчевость, метафоричность. Надо 
крайне осторожно, тщательно обходиться с 
текстами. Слова формируют мысль, теснят 
ее из тривиальных пределов — в простран-
ства более широкие, свободные, куда она, по 
своей лености, не намеревалась, страшилась 
проникнуть.

Жемчужины из кармана

Язык стремится к лаконичной образ-
ности, кристаллизует неологизмы, идио-
мы, каламбуры — фокуснически извлекая 
их, на манер иллюзиониста, из волшебно-
го старенького, потертого, лоснящегося от 
времени цилиндра, перелицовывая старье, 
хранящееся в богатейших закромах, даря 
новый шанс бурлящим перенасыщенностью 
внутренним лингвистическим ресурсам. Но, 
конечно, у каждой речевой жемчужины есть 
автор, не обязательно именитый и причаст-
ный филологической элите, словотворческой 
профессии (как Велимир Хлебников), зача-
стую устную и письменную яркость осознанно 
или по наитию творят безымянные таланты, 
бояны-самородки, лабораторные въедливые 
кропотливые, без устали работающие над 
усовершенствованием (и минимизацией) 

средств общения, не лезущие за словом в 
карман ерники, шуты, скабрезники. Бездумно 
повторишь за ними, используя, эксплуатируя 
их труд: «псу под хвост» или «слова на ветер» 
— и эмоциональный всплеск явлен без долгих 
растолкований. 

Стоеросовая поэтика

Спрямленная стоеросовая эпоха по-
родила столь же спрямленных стоеросовых 
истолкователей прекрасного.

Музей, который носит имя Пушкина, из-
начально, при его создании, звался «музеем 
изящных искусств». Инициатором учрежде-
ния выступил отец Марины Цветаевой. По-
разительно точно соответствует «изящное» 
обозначение музея — поэзии Серебряного 
века. Дополнительно собрание шедевров и 
артефактов утяжелили присовокупленным 
к названию посвящением императору Алек-
сандру III. Изящество мало сочеталось с мас-
сивной фигурой царя-гиганта, тем не менее 
монарх пристрастно покровительствовал де-
тищу и обиталищу муз, произошло чудесное 
нивелирование и слияние образов музея и 
правителя…

Один ракурс — не соответствовать облику 
царя (следующий монарх Николай II был ми-
ниатюрен), другой — не корреспондироваться 
с эпохой коммунистической топорности. Мог-
ло ли «изящное» ужиться с грубой практикой 
попрания вся и всех? Музею прилепили лейбл 
(хорошо, что нейтральный) «изобразительных 
искусств» — пролетарски строго, без манер-
ных экивоков.

На Парнас со своим 
уставом

Беда, когда о тонких материях начинает 
рассуждать начетчик, в понимании которого 
части речи должны быть расставлены согласно 
неколебимому ранжиру и сообразовываться 
с единственным грамматическим правилом: 
«можно — нельзя». Такому глухому надзирате-
лю, блюстителю доскональной тривиальности 
мерещится преступление в любом отклонении 
от прописанной и прописной нормы: не по-
ложено, значит, быть не должно.

Его возмущают не к месту употребленные, 
не там и не туда (по его мнению) поставленные 
эпитеты, гиперболы, сленговые вкрапления, 
для него ирония — злейшая врагиня, потому 
что не может быть ничего вылезающего за 
пределы ровного привычно размеренного 
ряда, иначе это — свидетельство непрофес-
сионализма. «Румяные губки» в прозе Льва 
Толстого кажутся такому унтеру Пришибееву 
верхом безвкусицы и дилетантизма. Губки не 
могут быть румяными! Почему? А что, если 
автор умышленно сталкивает вроде бы не 
вяжущиеся компоненты, дабы привлечь, скон-
центрировать внимание читателя, вызвать ре-
акцию, которую пресная анемичная блеклость 
не всколыхнет? Куда в этом ракурсе денем 
«в душе осень» Исаака Бабеля? Ведь осени, 
равно и зимы, в душе нет и быть не может. Они 
могут наблюдаться на улице, иначе опавшие 
листья и снежинки помешают внутреннему 
кровообращению.

Куда деть Есенина с его «страной бере-
зового ситца»? Ведь ситец изготовляется не 
из бересты, иначе товар не продашь. И «по-
ловодье чувств» невозможно, ибо паводки 
типичны для природных катаклизмов и несут 
неприятности подтоплений и сырость.

А уж классические строки «идет, гудет 
зеленый шум, зеленый шум, весенний шум» 
вовсе будут раскритикованы: разве шум мо-
жет иметь цвет? Быть «зеленым»? Зелеными 
бывают девальвированные ныне грины. И 
миля не может быть зеленой, как у хваленого 
Стивена Кинга. Миля может быть золотой, как 
на Остоженке.

Попробуем с точки зрения блюстителя 
правильности и в его манере проанализиро-
вать простенькую солдатскую речовку: «Наши 
деды — славные победы». Согласно прямоли-
нейной логике, победы не могут быть дедами, 
потому что женского рода.

Зачем лезут со своим уставом на Парнас 
придирчивые долболобы, коим сказать нечего 
(а сказать хочется), зачем суются в поэтику 
Льва Толстого, до хребта обсасывают «Евгения 
Онегина»? Чтобы привлечь внимание к вели-
ким? Нет, к собственной персоне. «Облаю, 
авось затешусь с ними вровень». Ах, Моська, 
знать, она сильна...

Не могущие зачать словоблудные она-
нисты из породы Непришейкобылехвостовых 
тешатся самоудовлетворением: сообщить 
новое — не дано, цель — доставить удоволь-
ствие себе.

Пересуды о «вредности» изобретаемых 
неологизмов и усложненных гибридных по-
лифонических конструкций-изысков (они де 
тормозят процесс чтения, заставляя споты-
каться и нарушая плавность повествования) 
— спекуляция. Никто за читателем не гонится, 
не толкает под руку, не заставляет спешить: 
он может остановиться, оценить словотворче-
скую находку, есть удовольствие смакования 
понравившихся «вкусных» инверсий, роки-
ровок, они — суть и залог обновления языка, 
поиск свежих возможностей и красок. 

БЕСПРОСВЕТНЫЕ ПРИШИБЕЕВЫ, РЕДКИЕ 
ЧАЙЛЬДГАРОЛЬДОВЫ, СПЛОШНЫЕ 

НЕПРИШЕЙКОБЫЛЕХВОСТОВЫ... 



Организация World Boxing, создан-
ная как противовес Международной 
ассоциации бокса (IBA), официально 
приняла в свой состав шесть нацио-
нальных федераций. World Boxing в 
ближайшее время собирается обра-
титься ко всем национальным феде-
рациям с приглашением войти в со-
став. Спор за мировой ринг набирает 
обороты.

История с созданием организации, ко-
торая может заменить для МОК Междуна-
родную ассоциацию бокса, возглавляемую 
сегодня Умаром Кремлевым, развивается. 
В состав организации официально вошли 
национальные боксерские федера-
ции США, Новой Зеландии, Австра-
лии, Великобритании, Англии и 
Нидерландов. Как утверждает 
World Boxing, принятые феде-
рации прошли строгий про-
цесс подачи заявок. А осенью, 
в ноябре нынешнего года, уже 
пройдет первый конгресс World 
Boxing.

Цель World Boxing известна: 
добиться признания со стороны 
Международного олимпийского ко-
митета, который привел многолетнее 
недовольство IBA к, похоже, желаемому за-
вершению. Международная ассоциация бокса 
(основанная в 1946 году и объединявшая 203 
страны!) стала первой в истории спортивной 
федерацией, которую МОК лишил признания. 
То есть закрыл для нее «олим-
пийскую семью». 

Еще в 2019 году МОК 
впервые отозвал у фе-
дерации признание, ли-
шил и права проведения 
олимпийских турниров, 
как и квалификационных. 
Майская же сессия МОК 
уже дружно поддержала 
рекомендацию исполкома 
о лишении IBA статуса при-
знания: 69 голосов — «за», 
один — «против». Генераль-
ный директор МОК Кристоф 
де Кеппер заявил, что выбо-
ра уже не было, ситуация в 
отношениях достигла «точки 
невозврата».

А президент МОК То-
мас Бах, объясняя жесткое 

решение, заявил, что у го-
ловной спортивной структуры 

«нет проблем с самим боксом, 
нет проблем с боксерами». Что бокс, 

несмотря на разногласия МОК с IBA, был на 
Олимпийских играх в Токио-2020, будет и в 
Париже-2024. Но существуют «чрезвычай-
но серьез- ные проблемы с IBA». 

А беспрецедентное 
решение о лишении 
признания — это 
лишь следствие того, 
что МОК «слишком 
ценит бокс», чьи 
спортсмены долж-
ны быть уверены в 
принципах «целост-
ности и прозрач-
ности» управления 
международной 
федерацией.

IBA в ответ вы-
пустила заявление 
о том, что МОК 
«совершил колос-
сальную ошибку». 
И отметила, что, 

лишив организацию признания, Междуна-
родный олимпийский комитет показал «свое 
истинное политизированное лицо», абсолютно 
не учитывая реальную ситуацию. Ни то, что IBA 
входит в число лучших спортивных структур, 
ни эффективность реформ, которые прошли 
в организации в рамках «дорожный карты» от 
МОК, ни уровень проведенных турниров, ни 
финансовую помощь IBA многим странам, 
которые в ней нуждались…

● ● ●
Но свято место пусто, как известно, не 

бывает. И на роль IBA, то есть на место ли-
дера мирового бокса, еще до официального 
решения МОК о непризнании организации 
нацелилась новая структура. World Boxing 
появилась весной, когда федерации бокса 
США и Великобритании объявили о выходе из 
IBA, которая под руководством Умара Крем-
лева не последовала рекомендациям МОК о 
лишении спортсменов России и Белоруссии 
гимна и флага на ее турнирах.

IBA боролась, не делала вид, что ниче-
го не происходит: «Самозваные спортивные 
федерации и организованные перевороты не 
являются новостью в спорте, и у каждой феде-
рации есть средства для защиты себя, своих 
членов и в конечном итоге спортсменов». И об-
ращала внимание на то, что «многочисленные 

реформы управления, проведенные IBA, оста-
лись незамеченными, а путь к восстановлению 
олимпийского признания был тупиковым с 
самого начала». Заявляла, что в связи с соз-
данием новой структуры сохраняет за собой 
«право требовать возмещения убытков от 
любого лица, наносящего ущерб деятельности 
и репутации IBA». 

Альтернативная организация уже соз-
дана. Как именно строго принимали в нее 
членов, сказать сложно. Но они не удивили, 
были уже известны. Президент федерации 
бокса Нидерландов Борис ван дер Фёрст (он 
пытался в прошлом году стать главой IBA) 
заявил, что ожидает быстрого притока новых 
участников в World Boxing. Первое заседание 
конгресса организации состоится в ноябре, 
World Boxing в ближайшее время собирается 
обратиться ко всем национальным федера-
циям с приглашением войти в состав новой 
структуры.

● ● ●
В свою очередь Международная ассо-

циация бокса после того, как ей «стало из-
вестно о попытках ввести в заблуждение ее 
национальные федерации», на официальном 
сайте сочла необходимым напомнить правила 
членства, изложенные в ее конституции, и 
политику членства IBA. «Двойное членство 
и принадлежность как к IBA, так и к другой 
международной федерации недопустимы». Те 
же федерации, которые будут игнорировать 
правила, могут столкнуться с последствиями 
и дисциплинарными мерами.

«Мы уважаем демократические реше-
ния наших членов, независимо от того, что 
они решают относительно своего статуса в 
IBA. Тем не менее мы хотим предоставлять 
правильную информацию, поэтому решения 
основаны только на фактах, а не на рас-
пространении дезинформации. Мы под-
держиваем наши национальные федерации 
и доказывали это неоднократно, мы просто 
призываем знать и уважать нашу консти-
туцию и правила», — заявляет временный 
генеральный секретарь IBA и исполнитель-
ный директор Крис Робертс. И призывает 
национальные федерации обращаться в 
головной офис IBA за разъяснениями перед 
принятием решения. Мировой ринг бьется 
совсем не в спортивных выяснениях отно-
шений. Гонг никто не слышит. 

Ирина СТЕПАНЦЕВА.

СПОРТ

ОТДЫХ

“МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ”   
11 августа 2023 года 
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КРОССВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Конфискация води-
тельских прав. 4. Источник знаний в рюкзаке 
школьника. 10. Железная «нитка» для под-
вешивания шарика на елку. 11. Человек, ви-
дящий мир без розовых очков. 13. Рулоны, 
намазанные клейстером. 14. «Кинофокус» 
с горящим автомобилем. 15. Послабления 
и поблажки по службе в угоду приятельским 
отношениям или родственным связям. 16. 
Певчая птица с русской рекой в названии. 18. 
Невозмутимый «заводила» рулетки в казино. 
20. Улитка-вредитель на садовом участке. 
22. Стихийно начавшаяся уличная драка. 23. 
Скотовод в вечных поисках пастбищ. 24. «Пе-
ленка» для ноги, обутой в кирзовый сапог. 27. 
Звание, присвоенное отличившемуся рядово-
му. 30. Больница, где ведется научная работа. 
32. Телепередача с Региной Дубовицкой. 34. 
Чаша с лавой на вершине вулкана. 35. Главный 
девиз феминисток. 36. Узкая длинная лодка 
гребца-«академика». 38. «Испеченное» слово-
паразит в речи. 39. «Упаковка» для выписки 
новорожденного. 40. «Руль» на трубе газо-
провода. 41. «Пьедестал» для профессора, 
читающего лекции. 42. Содержащий спирт 
зубной ополаскиватель.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кредитное «досье» 
клиента банка. 2. Вражеский солдат для 
Скарлетт в романе «Унесенные ветром». 3. 
Собака, служащая в аэропорту. 5. «Турист» 
с баулами, набитыми шубами. 6. Гипсовый 
Моцарт на крышке рояля. 7. Почтительный 
полупоклон барышни. 8. Фарфоровый тазик 
под краном. 9. Сахарное растение на план-
тации с рабами. 10. Накрахмаленная белая 
рубашка к костюму. 12. Жаркие «бананово-
кокосовые» пояса Земли. 17. Млечный путь, 
где находятся Земля и Солнечная система. 
19. Немецкая служебная порода собак. 20. 
Дездемона или Оберон для планеты Уран. 
21. «Железная нога», убежавшая от грязнули 
Федоры. 25. Заросли, в которых запасается 
белка. 26. Расплата отца за уход из семьи. 
27. Язвительность вредной одноклассницы. 
28. Поэтическое название монастыря. 29. 
Знак принадлежности к когорте пионеров. 
31. Печатающий «друг» компьютера. 33. 
Каллиграф, подписавший свадебные коль-
ца. 34. Храм для венчания пана и пани. 37. 
Фотогалерея в стенах театра. 38. Четырех-
комнатная «коммуналка» в студенческом 
общежитии.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 10 АВГУСТА
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Грешник. 4. Особняк. 10. Обличье. 11. Арбалет. 13. Лука. 14. Дерн. 
15. Констебль. 16. Яранга. 18. Японец. 20. Прибалт. 22. Баловень. 23. Аэроплан. 24. Тре-
щотка. 27. Лингвист. 30. Жаровня. 32. Матрас. 34. Дьявол. 35. Миссионер. 36. Ринг. 38. 
Торг. 39. Грузило. 40. Трактир. 41. Квадрат. 42. Антракт.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Грильяж. 2. Шуба. 3. Ириска. 5. Скамья. 6. Бред. 7. Кузница. 8. Текстиль. 
9. Запевала. 10. Окраска. 12. Темнота. 17. Годовщина. 19. Проповедь. 20. Престиж. 21. 
Тирания. 25. Рафтинг. 26. Агрессор. 27. Ловкость. 28. Соавтор. 29. Сморчок. 31. Плагиат. 
33. Смазка. 34. Дракон. 37. Град. 38. Тигр.

 

Будьте бдительны при привлечении к сотрудничеству лиц, не имеющих лицензий или иных специальных разрешений

куплю
❑ КНИГИ Б/У. ВЫЕЗД. 

Т. 8(495)720-68-36

предлагаю
❑ продадим вашу вещь б/у 

в комиссионке. Цену назначаете 
сами! Т.8(499)226-28-79. 
ООО"Ресейл" ОГРН1207700376201

предлагаю

Москва, ул. 1905 года, д.7, ст. м. «ул. 1905 года», с 10:00 до 19:00.  
т.: (495) 781-47-43, 781-47-32. E-mail: classifieds@mk.ru

РЕКЛАМА

куплю
❑ скупка. Быстро. Деньги сразу. 

Т. 8(499)226-25-39. 
ООО"Главмосторг" 
ОГРН1207700426218

В ярмарке примут участие более 150 
пчеловодов из 40 регионов России.  Привезут 
в «Коломенское» также мед и из соседних 
государств — Казахстана и Кыргызстана. 
Производством меда в нашей стране заня-
ты повсюду — от Крыма и Калининграда до 
Владивостока, и в каждом регионе есть свои 
секреты. Пчеловоды в этом году представят 
более 35 сортов меда и  другие продукты 
пчеловодства (медовуха, перга и т.д.), а также 
дадут советы, как правильно выбирать мед, 
какой мед для чего подходит и как его пра-
вильно хранить. Некачественный мед может 
навредить, а вкусный и натуральный можно 
использовать различными способами — не 
только вприкуску с чаем, но и добавлять в 

различные блюда во время процесса го-
товки. Ярмарка открыта для посетителей 
любого возраста и продлится до 22 октября 
2023 года. 

ПОДПИСКА НА ЯРМАРКЕ МЕДА 
В КОЛОМЕНСКОМ
11, 12, 13, 17, 18, 19, 20, 24, 25, 26, 27 
августа с 10.00 до 16.00. Ст. м. «Коломен-
ская», пр-т Андропова, д. 39, в музее-за-
поведнике «Коломенское», Ярмарочная 
площадь, павильон «МК» №А28. Вход 
через 1-й или 2-й КПП, далее по террито-
рии музея-заповедника до Ярмарочной 
площади (от станции метро «Коломен-
ская» ходит бесплатный автобус). РЕКЛАМА

СОБЫТИЕ

В пятницу, 11 августа 2023 
года, в парке «Коломенское» 
стартует главная Всероссий-
ская ярмарка меда страны, 
организованная РРОО «Наци-
ональный союз пчеловодов» 
при поддержке Правительства 
Москвы, Министерства сель-
ского хозяйства. Традиционно 
эта ярмарка приурочена к Ме-
довому Спасу 14 августа. 

ЯРМАРКА МЕДА СТАРТУЕТ В КОЛОМЕНСКОМ
Говоря простыми словами — футболист 

попросту сбежал. Сбежал как трус! Интересно, 
а вещички хоть свои успел собрать? Руко-
водство столичного «Динамо», естественно, 
возмутил такой неожиданный поступок своего 
уже бывшего игрока — клуб не собирается 
оставлять его без внимания и спускать на тор-
мозах. Бело-голубые, так же, как и «Ростов», 
которому официально принадлежат права на 
этого футболиста, собираются подать на него 
в арбитражный суд. 

«Норманн жил недалеко от Москва-Сити, 
но это был его выбор. Клуб предложил ему 
другую локацию, но он отказался. Контракт 
у него заканчивается только на следующей 

неделе. В любом случае и мы, и «Ростов» бу-
дем отстаивать свои интересы», — сказал 
Пивоваров «Чемпионату».

«Он попрощался с командой на базе, 
сказав, что увидимся завтра. Но затем мы 
получили от его агента письмо о расторжении 
трудового соглашения. Мы убеждены в том, 
что вся эта ситуация лишь предлог для того, 
чтобы уйти бесплатно», — добавил гендирек-
тор «Динамо». 

По словам известного спортивного 
юриста Михаила Прокопца, «что-то про-
гнозировать здесь — неблагодарное дело. 
Потому что понимаем, на решение ФИФА 
может повлиять политика. Мне кажется, что 

футболист просто пытается найти способ 
уйти из «Динамо» и «Ростова» бесплатно, без 
компенсаций. Шанс признать расторжение 
обоснованным есть только в том случае, 
если опасность угрожала ему непосред-
ственно. Иначе с такой же долей вероятности 
можно разорвать контракт, потому что в 
Москве происходят ДТП. Для меня ситуация 
однозначна: он не имел права расторгать 
действующий договор», — приводит слова 
Прокопца «РБ». 

● ● ●
В России норвежец появился в 2019 году, 

подписав контракт с «Ростовом». Он отлич-
но провел в команде Валерия Карпина два 

с половиной года и получил приглашение от 
английского «Норвича». Карьера в Туманном 
Альбионе у него, однако, не заладилась. Мати-
ас так и не получил достойного предложения 
от англичан и решил вернуться в свой бывший 
российский клуб, с которым у него был дей-
ствующий контракт до 2024 года. 

Однако его форма была далека от той, что 
он показывал в свой первый приезд в нашу 
страну. В итоге, перестав проходить в основ-
ной состав ростовчан, он перешел в «Динамо» 
на правах аренды осенью прошлого года. За 
время, проведенное в составе столичного 
клуба, 27-летний игрок сыграл всего лишь в 
18 матчах, в которых не отметился результа-
тивными действиями. 

Норманн не раз признавался в любви к 
России, расплывался в комплиментах к Москве 
и был абсолютно счастлив в нашей стране. Все 
это он говорил в отечественных СМИ, несмотря 
на то, что на родине он подвергался серьезной 
критике. В Норвегии резко осудили его возвра-
щение в Россию после начала СВО. Наставник 
этой сборной Столе Сольбаккен даже поставил 
Матиасу условие, что если тот будет играть за 
«Динамо», то дверь в национальную команду 
будет для него навсегда закрыта. 

Этот, по сути, ультиматум не испугал фут-
болиста — Норманн все равно продолжил 
выступать в России. Еще раз подчеркнем, что 
в своих интервью он ни словом не обмолвил-
ся о предполагаемом отъезде. Наоборот, он 
утверждал, что хочет развиваться как игрок 
именно в нашем чемпионате. Хотя, вероятно, 
он лукавил и при первом удобном случае ре-
шил «дать заднюю». Неужели дроны, которые 
не причинили особого вреда, могли так на-
пугать потомка храбрых викингов? 

Истинные мотивы его стремительного 
отъезда, а по сути — бегства, мы так, скорей 
всего, и не узнаем. 

Павел САВЧИК.

СКАНДАЛ

ГЛАВНАЯ ТЕМА

Говоря простыми словами — футболист 
попросту сбежал. Сбежал как трус! Интересно,

неделе. В любом случае и мы, и «Рост
дем отстаивать свои интересы», —

После окончания матча 2-го тура Кубка России между 
«Динамо» и «Краснодаром» стало известно, по какой причине 
норвежский полузащитник бело-голубых Матиас Норманн 
покинул в спешном порядке расположение своей российской 
команды. По словам генерального директора этого клуба 
Павла Пивоварова, «Норманн направил в клубы «Ростов» 
и «Динамо» уведомления о расторжении своего контракта. 
Это произошло в связи с тем, что в здания Москва-Сити 
врезались несколько дронов. Ссылаясь на эти обстоятельства, 
он срочно уехал из России в целях своей безопасности».

Норвежский легионер 
московского 
«Динамо» Норманн 
в одностороннем 
порядке расторг 
контракт и покинул 
Россию 

БЕГСТВО 
ПОТОМКА 
ВИКИНГОВ

Оказывается, существуют туры, де-
шевеющие именно в августе, — и во-
все не к северным морям, где в конце 
календарного лета уже полноценная 
осень. Удивительно, но на пике сезона 
падают в цене популярные курорты, 
причем к бархатному сезону их рас-
ценки вернутся на место. 

Мы выяснили, в чем секрет августовско-
го курортного демпинга и когда им лучше 
воспользоваться. 

Падение августовских цен на ряд туров 
удивило даже экспертов туротрасли, в первых 
числах месяца традиционно составляющих 
обзоры самых дешевых и самых дорогих 
вариантов отпуска. В этом августе в ТОП-5 
самых дешевых пляжных направлений для 
отечественных отпускников впервые вош-
ли Эмираты, относительно июля подешевев 
на 9%. В августе можно провести неделю у 
моря в Шардже по цене 110 тыс. руб. на двоих 
(включен перелет туда-обратно и отель 3* с 
завтраками). Подешевели относительно июля 
также туры на Турецкую ривьеру и в Большой 
Сочи — оба направления упали в цене на 15% 
и в августе стоят примерно одинаково: 70–80 
тыс. руб. на двоих за неделю с перелетом, 
только авиабилеты в Турцию дороже как ми-
нимум втрое. На 22% в сравнении с концом 
июля упала Абхазия, в августе тур на двоих на 
10 ночей с перелетом обойдется в сумму от 
66 тыс. руб. На 19% стал дешевле, чем месяц 
назад, Геленджик: 10 ночей с перелетом — 78 
тыс. руб. на двоих. А лидирует в удешевлении 
Анапа: цены на туры на 25% ниже, чем в июле 
(от 81,5 тыс. руб. на двоих за 10 дней).

— Сам по себе «фокус» с августовским 
удешевлением не нов, — комментируют в 
столичной турфирме, — и обусловлен тем, 
что курорты покидают все те, чьим детям надо 
готовиться к школам, детсадам и вузам. А к 
бархатному сезону, который предпочитает 
определенная аудитория, причем довольно 
массовая, цены вернутся на место. В сентябре-
октябре на море отдыхают не только пенсио-
неры и люди, которым противопоказана жара, 
как почему-то многие думают, но и компании 
— как дружеские, так и корпоративные. А еще 
романтические пары, любители экскурсий, на 
которых в бархатный сезон комфортнее, чем в 
жару, а также те, кто предпочитает отдых без 
толп и шума. По сути, в бархатный сезон все 

то же самое, что и летом, только не так жарко 
и нет детских криков. 

Однако, по наблюдениям экспертов, в 
этом августе есть своя специфика: популярные 
у россиян с детьми курорты, включая отече-
ственные, относительно июля, как всегда, 
подешевели, но при этом в сравнении с про-
шлым летом ценники внутреннего российского 
туризма все равно взлетели вдвое, обогнав 
по скорости роста даже Турцию с Египтом, 
которых весь год наша туротрасль стыдила 
за «неуклонный рост цен». 

— То есть подешевевшая к августу Анапа, 
которой мы так радуемся, год назад в среднем 
стоила не от 80 тыс. руб. за двоих за неделю, 
а от 20–25 тыс. руб., — приводит пример ту-
рагент, специализирующаяся на пляжном от-
дыхе. — А Турция с Египтом в прошлом августе 
стоили столько же, сколько и в этом. Разница 
в цене туров может быть только за счет рас-
ценок перевозчика, а отели свою планку дер-
жат и сильно от нее не отклоняются ни вверх, 
ни вниз. А наши курорты, если продолжат 

дорожать в таком темпе, уж и не знаю, кому 
они будут по карману. Эмираты и Анапа по 
одной цене — где это видано?!

Тем временем уже успевшие отдохнуть 
в той самой Анапе «по эмиратским ценам», 
а это и есть те самые семьи с детьми, спе-
шащие начать подготовку к 1 сентября, не 
могут покинуть свой дорогой курорт: обратных 
билетов нет. 

— Понятно, что нет билетов на поезда 
и самолеты до Москвы, Питера и других го-
родов, — поясняет ситуацию 32-летняя Еле-
на, застрявшая в Анапе с дочкой, идущей в 
7-й класс. — Люди с детьми, как правило, 
с таким не шутят, и билеты покупают сразу 
туда-обратно. Но теперь и таким покоя нет, 
ведь до аэропорта надо еще добраться. Вот 
я сунулась, а все электрички до сочинского 
аэропорта раскуплены до конца сентября. А 
у меня четкая установка: с ребенком в южном 
такси на дальние расстояния не ездить. Тут 
столько случаев неприятных на дорогах... Пока 
не решила, что делать. Есть вариант морем, 

на теплоходике, но он долгий и дорогой. Либо 
рейсовыми автобусами на перекладных, что 
утомительно. 

Зато в августовском Сочи, где аэропорт 
под боком и отели подешевели, взметну-
лись цены на прочие услуги. «Займу место 
на пляже за 1000 рублей» — фото такого 
объявления распространяется в сочинских 
пабликах. Оно само, может, и шутка, но явле-
ние отражает реальное: в Сочи на «бакшиш» 
(обозначение чаевых на египетских курор-
тах. — Авт.) поставлено буквально все. За 
определенную мзду вам могут занять оче-
редь на канатку, за билетами на транспорт 
или в парки развлечений, за пляжной едой, 
за алкоголем и т.д. А жалко денег, можете 
сами торчать на жаре: очередь будет точ-
но, ведь это заработок тех, кто стоит в ней 
вместо туристов. 

А в крымской Феодосии, если верить от-
дыхающим там москвичам, желающие зара-
ботать на гостях местные даже не парятся в 
очереди, спокойно торгуя «теньком». Всего за 
150 руб. такие деятели на рассвете, когда вы 
еще спите, займут для вас место под навесом, 
ведь к 9 утра свободные пятачки на пляже есть 
только под открытым солнцем.

По словам экспертов туротрасли, сегод-
ня надежду на соответствие цены качеству 
вселяет обещание властей в самом скором 
времени поднять чартеры в Таиланд, Лаос, 
Вьетнам и Малайзию.

— До пандемии Юго-Восточная Азия счи-
талась у россиян бюджетным направлением, 
сейчас в это даже сложно поверить, — говорит 
менеджер по региону столичной турфирмы. — 
Просто дело было в чартерных рейсах, которые 
всегда существенно удешевляют стоимость 
тура. Если они появятся, а выгодополучатели 
при формировании цен на турпродукт будут 
держать себя в руках, проблема с отдыхом, 
можно сказать, будет решена. Во Вьетнаме 
с Малайзией сезон круглый год, хотя многие 
россияне и в Таиланд летом едут, хотя сезон 
там только с ноября по апрель. 

А пока чартеры в проекте, эксперты со-
ветуют тем, кто еще не отдохнул у моря и не 
готовится к школе, не упускать возможности 
позагорать на подешевевшей черноморской 
ривьере — «ценопад» продлится с 15 августа 
до 1 сентября. 

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ.

ДЕТИ В ШКОЛУ, 
ПЛЯЖИ НА УЦЕНКУ

Курорты готовят 
августовский ценопад 
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КУРС ВАЛЮТ
По курсу ЦБ на 10.08.2023
1 USD — 97,2794; 1 EURO — 107,1563.

ДНИ РОЖДЕНИЯ
11 АВГУСТА
Владимир Васильев (1949) — руководитель 
фракции «Единая Россия» в Государственной 
думе Федерального собрания РФ
Марина Ким (1983) — телеведущая, журна-
листка, актриса и политик
Геннадий Никонов (1950–2003) — создатель 
автомата АН-94 «Абакан»
12 АВГУСТА
Лилия Сабитова (1953) — артистка балета, пе-
дагог, балетмейстер, народная артистка РФ
Александр Сидельников (1950–2003) — со-
ветский хоккейный вратарь, олимпийский чем-
пион, двукратный чемпион мира и Европы
Леонид Сметанников (1943) — оперный пе-
вец, лирический баритон, народный артист 
СССР

13 АВГУСТА
Арина и Дина Аверины (1998) — российские 
гимнастки, многократные чемпионки мира и 
Европы по художественной гимнастике
Василий Андрианов (1920–1999) — летчик-
штурмовик, генерал-майор авиации, дважды 
Герой Советского Союза
Андрей Соколов (1962) — актер театра и кино, 
режиссер, народный артист РФ
Андрей Федорцов (1968) — актер театра и 
кино, заслуженный артист России

ПОД ГРАДУСОМ

По информации Гидрометцентра России, се-
годня температура ночью в Москве 13…15°, 
днем 27…29°. Переменная облачность. Ме-
стами кратковременный дождь. Гроза. Ветер 
северо-восточный, восточный, 5–10 м/c, ме-
стами порывы до 15 м/c. 
Восход Солнца — 4.52, заход Солнца — 20.15, 
долгота дня — 15.23.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории 

магнитобиологии, ожидаются небольшие воз-
мущения геомагнитного поля.

ДАТСКИЙ УГОЛОК
11 АВГУСТА
1378 г. — русское войско впервые разбивает 
золотоордынцев в Битве на реке Воже
1973 г. — по Центральному телевидению начат 
показ телефильма «Семнадцать мгновений 
весны»
1998 г. — группа Rolling Stones впервые вы-
ступила с концертом в «Лужниках»
12 АВГУСТА
День Военно-воздушных сил России
Международный день молодежи
Всемирный день слонов 
День физкультурника в России
1323 г. — после тридцати лет войны Новгорода 
и Швеции между ними заключен Ореховский 
мир
1928 г. — в Москве открылся Центральный 
парк культуры и отдыха им. М.Горького

1953 г. — на Семипалатинском ядерном по-
лигоне проходят успешные испытания первой 
в мире водородной бомбы
2013 г. — единый номер вызова экстренных 
служб 112 начал работать на всей территории 
России
13 АВГУСТА
Международный день левшей
День шумящих ракушек
День строителя 
1883 г. — в Амстердамском зоопарке по не-
известным причинам умирает последняя 
квагга
1928 г. — в Лондоне вышла первая в мире 
цветная телепередача 
1943 г. — началась Донбасская операция 
Красной армии 
2018 г. — стартовал Всероссийский фестиваль-
конкурс спортивной журналистики «Энергия 
побед» 
2018 г. — США заморозили сотрудничество с 
Россией  по договору открытого неба

Ученые доказали, что у левшей деньги 
обычно лежат в правом внутреннем кар-
мане, а у правшей — в левом.
Если же у человека развиты оба полуша-
рия, то его деньги лежат в швейцарском 
банке.

— Вась, а у тебя когда профессиональный 
праздник?
— 8 августа День офтальмолога и 13 ав-
густа День строителя.
— Кем же ты работаешь?
— Глазки в двери вставляю.

В гоpод пpиехал циpк-шапито. И диpектоp 
циpка на сцене между номеpами 
pассказывает гоpожанам пpо слонов:
— Слон необычайно сильное и умное жи-
вотное. Когда надо pаботать, то слоны 

пpинимают живейшее участие, и каждый 
слон pаботает за двадцать человек!
Голос из зала:
— И что, по-вашему, это от большого ума?

— Пап, а ты в школу ходил?
— Ходил, сынок, ходил.
— Пап, а вы в школе с друзьями в туалете 
курили?
— Курили, сынок, курили, а где же еще.
— И винцо пили?
— Да так, шлифовали.
— А трудовик с физкультурником вас не 
гоняли?
— Та не, мы же и их угощали.
— Пап, а пап, а можно тебя попросить в нашу 
школу больше с друзьями не ходить?

Приложил к уху ракушку, чтобы послушать 
шум моря... Через несколько секунд отту-
да предложили холодное пиво и вареную 
кукурузу.

1

2

3

4

5

ГОРЯЧАЯ ПЯТЕРКА АНЕКДОТОВ «МК»

© АО «Редакция газеты «Московский Комсомолец», 2023.
Торговая марка и торговое имя «Московский Комсомолец»,
«МК» является исключительной собственностью 
АО «Редакция газеты "Московский Комсомолец».

Редакция знакомится с письмами читателей, 
не вступая в переписку. Рукописи не рецензируются 
и не возвращаются. Материал в рубрике  
«Моя Москва» опубликован на коммерческой основе.

СРОК ПОДПИСАНИЯ
ГАЗЕТЫ В ПЕЧАТЬ 20.00

Дежурный редактор:
Денис БЕЛИКОВ
НОМЕР ПОДПИСАН В 20.00

Главный редактор
Павел ГУСЕВ

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ:
125993, Москва, 

улица 1905 года, 7, стр. 1.

ЭЛЕКТРОННЫЙ АДРЕС 
РЕДАКЦИИ

INFO@MK.RU

Перепечатка материалов и использование их в любой 
форме, в т.ч. в электронных СМИ, без письменного 
разрешения редакции не допускается.
Редакция не несет ответственности за достоверность и содержание рекламных материалов.

Контактные телефоны: 
(495) 609-4444, (495) 609-4433
Служба распространения: ООО «Агентство «МК»
тел. (495) 665-40-80

1       2       3       4       5       6       7       8       9       10       11       12       13       14       15       16
Заказ №: 2216
Общий тираж: 1.865.200 

Газета отпечатана офсетным способом в ОАО «Московская газетная типография».
123995, ГСП-5, Москва, Д-22, ул. 1905 года, 7.
Подписные индексы газеты «Московский Комсомолец»: 55061, ПН277, ПН301

Еженедельные выпуски «МК» выходят и распространяются в 57 регионах России: Астрахани, Барнауле, Белгороде, Биробиджане, Брянске, Великом Новгороде, Владивостоке, Владикавказе, Владимире, Волгограде, Вологде, Воронеже, Горно-Алтайске, Грозном, Донецке, Екатеринбурге, Иркутске, Калининграде, Кемерово, Краснодаре, Кургане, Курске, Липецке, Луганске, Магасе, Майкопе, Нальчике, Нижнем Новгороде, Новосибирске, 
Орле, Оренбурге, Перми, Петропавловске-Камчатском, Пскове, Ростове-на-Дону, Рязани, Санкт-Петербурге, Саратове, Севастополе, Серпухове, Симферополе, Смоленске, Ставрополе, Сургуте, Тамбове, Твери, Томске, Тюмени, Улан-Удэ, Уфе, Хабаровске, Чебоксарах, Челябинске, Черкесске, Элисте, Южно-Сахалинске, Якутске, а также в Канаде, Германии, в Латвии, Израиле, Эстонии, Казахстане, Киргизии, Австралии.

УЧРЕДИТЕЛЬ: Гусев Павел Николаевич 
СВИДЕТЕЛЬСТВО О РЕГИСТРАЦИИ СМИ: ПИ №ФС77-42977 
от 10.12.2010, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор)СВОБОДНАЯ ЦЕНА

Сейчас надо во всем позитив находить. 
Негатив — он же сам находится, его искать не 
надо. В магазин зайди, на цены взгляни — всё, 
негатив. Или новости включи и посмотри мину-
ту — там взорвалось, там сгорело, там упало, 
этого посадили, а этого еще нет, но скоро. 
Можно в Интернет залезть, там вообще мрак 
и тьма — в четверг Солнце потухнет, если кто 
и выживет — на тех метеорит упадет в субботу, 
уже пчелы и воробьи исчезли, киты на пляжи 
выбрасываются. Поэтому я решил: только пози-
тив, только улыбки и только радость. Это модно, 
и буду в тренде, как сейчас говорят. Почитал 
литературу, брошюры всякие о позитивном 
мышлении, понял: ну мое, точно мое! Удобно 
очень — ходи, улыбайся, светись внутренним 
светом, плохое не воспринимай. Так жить и 
стал — всех негативных людей отсек, нищих 
не замечаю, больных не навещаю, на похороны 
не хожу, никому не звоню, телевизор не вклю-
чаю, на просьбы о помощи не реагирую. Знаю 
теперь: все просьбы о помощи — это попытки 
манипулировать сознанием. Дочь подошла, 
новый телефон ей нужен — не реагирую, ничего 
ей не нужно, она просто манипулирует. На дни 
рождения и свадьбы тоже не хожу, там надо 
подарки дарить, а это те же негативные манипу-
ляции, но в красивых обертках, типа традиции, 
помощь, выражение любви и дружбы… Мани-
пуляторы любят рядиться в красивые одежды. 
Так что начал жить и получать от жизни только 
удовольствие, заниматься самопознанием и 
позитивным шопингом в винном магазине. 
То коньяк себе куплю недорогой, то вина по 
акции, то пиво на распродаже. А тут жена ко 
мне подходит, с лицом Анны Карениной за 
секунду до паровоза. Я сразу понял: сейчас 
будет океан негатива и море манипуляций. Но 
бежать некуда — позади шкаф, по бокам еще 
какая-то мебель, так что я голову запрокинул, 
глаза прикрыл, цветущий шалфей представил 
и отрешился.

«Мне нужны 50 тысяч рублей на годовой 
абонемент в фитнес-клуб, — сказала жена. — Я 
пополнела чего-то». И черная энергия забилась 
в окно моей ауры.

Помедитировав с полсекунды, я открыл 
глаза и посмотрел на жену. Да, слегка попол-
нела, что есть, то есть. «Давай деньги, я сразу 
оплачу и с завтрашнего дня начну ходить», — и 
она пошла на кухню, вся в облаке плохой и не-
нужной мне информации.

Я не люблю отдавать свои деньги близ-
ким и любимым людям. Да вообще людям и 
вообще отдавать, тем более деньги. И вовсе 
не из-за жадности, как говорят некоторые 
бывшие друзья, а только из-за человеколю-
бия. Деньги таят в себе огромное количество 
негативной информации от предыдущих об-
ладателей. Я взял ее на себя, оградил от нее 
других людей, положил деньги на счет и два 
раза в день проверяю, чищу энергетику. А 
если их отдать, даже часть, то, во-первых, про-
центы уменьшатся, а во-вторых, весь негатив 
уйдет тому, кому я их отдал. А вдруг деньги эти 
кровавые, смерть в себе несут или болезни 
всякие? Пусть лучше лежат, приумножаются 
и никому ничего плохого не делают. И я пошел 
вслед за женой.

«Любимая! — начал я свою речь и очень 
позитивно улыбнулся. — Да, ты пополнела. 
Так полюби свое новое тело! Тебя спасет не 
фитнес-клуб за 50 тысяч рублей, а бесплатный 
бодипозитив! Почему ты не принимаешь себя 
такой, какая ты есть? Скажи: я люблю свою 
осиную талию, свои стройные ноги и полно-
ту, которая все это скрывает! Отпусти плохое, 
поблагодари мир, перестань себя ненавидеть! 
Ты прекрасна в своей толстоте! Просыпайся 
и засыпай с фразой: «Да, я полная, я люблю 
поесть, и это прекрасно!» Выйди из-за шир-
мы, ты за ней не видишь ничего, кроме своих 
килограммов! А на сэкономленные деньги мы 
займемся позитивным шопингом!» Жена даже 
бутерброд отложила от таких моих слов. «Тебе 
что, жалко 50 тысяч на жену?» — спросила она 
после паузы. «Да, жалко», — хотел я ответить 
правду, но испугался обмена негативной энер-
гетикой, то есть скандала. «Совершенно не жал-
ко! — соврал я. — Мне жалко тебя! Ты сделала 
проблему с весом своей амбразурой и грудью 
бросаешься на нее! И привлекаешь к этому 
меня, вырываешь из позитива и пытаешься 
манипулировать!» Все-таки не зря я брошюры 
о позитивном мышлении читал.

«Бодипозитив… — сказала жена. — А что, 

удобная штука. И 50 тысяч на жену тратить 
не надо. Но перед бодипозитивом я совершу 
харассмент». И ее рука потянулась к сково-
родке. «Харассмент — это сексуальные до-
могательства, — заметил я. —  При чем здесь 
чугунная сковородка?» Но моя жена, как я понял 
через секунду, совершенно не разбирается в 
англицизмах.

«Да, у меня синяк, новый шрам и неболь-
шое сотрясение. Повторяй!» — жена поставила 
меня перед зеркалом и мягко улыбнулась. Я 
повторил. «Да, я выгляжу как гоблин, я взял 
все самое некрасивое у своих родителей, я 
урод, избитый сковородкой, и это прекрасно! 
Повторяй, это не просто так, это позитивная 
арт-терапия!» Сковородка была еще в руках 
жены, и я повторил. «Но посмотри, ты же раз-
била мне бровь!» — вдруг увидел я капельку 
крови. «У тебя просто дисморфофобическое 
расстройство. Прекрасная бровь! Ты согла-
сен?» — и рука жены красиво приподнялась, 
грудь заколыхалась, а сковородка поймала 
солнечный луч и осветилась. «Согласен!» — бы-
стро ответил я и избежал еще одной телесной 
психодрамы. «А сейчас мы пойдем и займемся 
позитивным шопингом. По дороге у нас будут 
арт-терапевтические техники и много виньеток 
для тебя. Я тоже читала твои брошюрки, милый. 
Не забудь свою банковскую карту», — и жена 
пошла одеваться.

Илья КРИШТУЛ.

ПОЗИТИВ 
И ХАРАССМЕНТ

Проза жизни

Осенило
Экзамен на зрелость обычно сдают зеле-
ные, потому что боятся не поспеть.
Впечатление о богатой стране вечно портит 
бедное население.
У всего есть недостаток — его не хватает 
на всех.
По счастью, мы не пешки — мы пятимся. 
Настоящее — это бочка дегтя прошлого с 
ложкой меда будущего.
На шкале человеческих ценностей почетное 
место занимает шкалик.
Стремиться попасть в историю глупо: все 
истории болезней кончаются одинаково.

Владимир КАФАНОВ.

 8(499)128-82-95, ул. Цюрупы, д. 3
 8(495)423-82-21, ст.м. «Ясенево», ул. Тарусская, д.22, к.2
 8(495)181-51-15, ст.м. «Чертановская»

 мкр. Северное Чертаново, д.5Г

www.bembivet.ru  КРУГЛОСУТОЧНО  

Лиц.№
 77123000203 на фарм. деят.

ВЕТЕРИНАРНЫЙ ЦЕНТР
✧ ХИРУРГИЯ, ТЕРАПИЯ
✧ ОФТАЛЬМОЛОГИЯ,
 СТОМАТОЛОГИЯ
✧ ЛАБОРАТОРНЫЕ 
 ИССЛЕДОВАНИЯ
✧ ВАКЦИНАЦИЯ
✧ ПАРИКМАХЕРСКАЯ

✧ ВЕТАПТЕКА, ЗООМАГАЗИН
✧ СТАЦИОНАР,  ООГОСТИНИЦА
✧ ВЫЕЗД НА ДОМ
✧ ЛЕЧЕНИЕ РЕПТИЛИЙ
✧ ЛЕЧЕНИЕ ПТИЦ

"БЕМБИ""БЕМБИ"

Вызов врача на дом: 8(495)231-80-13

По вопросам размещения

рекламы  обращайтесь

по тел.: (495) 781-47-43,

781-47-32,

E-mail: Sarano@mk.ru
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ПОДПИСКА

2024
ПОДПИСКА В РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «МК»

по будням с 10.00 до 17.00
м. «Улица 1905 года», ул. 1905 года, д. 7, централь-
ный вход в редакцию «МК» со стороны ул. Костикова.

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
11 августа с 8.30 до 19.00
перерыв с 13.00 до 13.30 
м. «Полежаевская», Хорошевское ш., д. 80, 
возле городской стоматологии
р-н Солнцево, ул. Авиаторов, д. 14–18, 
на автостоянке у м-на «Пятерочка»
м. «Кантемировская», Пролетарский пр-т, д. 25
12 августа с 8.30 до 19.00
м. «Пятницкое шоссе», Пятницкое ш., д. 39, 
у ТЦ «Мандарин»
м. «Нахимовский проспект», Нахимовский пр-т, 
д. 11, к. 1, у мед. лаборатории «Инвитро»
м. «Отрадное», ул. Декабристов, д. 17, 
у к/т «Байконур»
13 августа с 8.30 до 18.00
м. «Сокольники», Сокольническая пл., д. 9, 
со стороны ул. 4-й Полевой пер.
р-н Матушкино, Зеленоград, корпус 403А, 
у м-на «Пятерочка»
м. «Шаболовская», ул. Шаболовка, д. 37
14 августа с 8.30 до 19.00
м. «Первомайская», ул. Первомайская, д. 77
м. «Петровско-Разумовская», Дмитровское ш., 
д. 49, у к/т «Комсомолец»
м. «Шипиловская», ул. Шипиловская, д. 50, к. 1, 
у супермаркета «Перекресток»
15 августа с 8.30 до 19.00
м. «Академическая», ул. Гримау, д. 9, к. 1, 
напротив к/т «Улан-Батор», на автостоянке
р-н Бибирево, ул. Лескова, д. 16, 
у супермаркета «EUROSPAR»
м. «Щукинская», ул. Маршала Василевского, д. 15/1

16 августа с 8.30 до 19.00
р-н Ивановское, ул. Молостовых, д. 9, к. 1, 
у м-на «Пятерочка»
р-н Марьина Роща, ул. Шереметьевская, д. 27
м. «Фили», ул. Новозаводская, д. 2/1
м. «Варшавская», Чонгарский б-р, д. 7, 
у к/т «Ангара», с левой стороны на автостоянке
17 августа с 8.30 до 19.00
р-н Покровское-Стрешнево, ул. Свободы, д. 16
р-н Котловка, Нагорный б-р, вл. 8–10
м. «Ботанический сад», Лазоревый пр-д, д. 5,к. 5, 
у супермаркета «Перекресток» на автостоянке
р-н Выхино-Жулебино, Рязанский пр-т, д. 64, 
у м-на «Пятерочка»
18 августа с 8.30 до 19.00
м. «Перово», Зеленый пр-т, д. 20, 
возле Управы на автостоянке
м. «Беломорская», ул. Беломорская, д. 16а, 
у к/т «Нева»
м. «Крылатское», Осенний б-р, д. 2
м. «Пражская», ул. Кировоградская, д. 17, 
у м-на «Пятерочка»

ПОДПИСКА НА ЯРМАРКЕ МЕДА В КОЛОМЕНСКОМ
11, 12, 13 августа c 10.00 по 16.00
МОСКВА, м. «Коломенская», пр-т Андропова, д. 39, 
Ярмарочная площадь, павильон «МК» №А28

ПОДПИСКА В ГОРОДАХ ПОДМОСКОВЬЯ
12 августа с 9.00 до 13.00
ВОЛОКОЛАМСК, ул. Парковая, д. 3, парк культуры
19 августа с 9.00 до 14.00
ШАХОВСКАЯ, ул. 1-я Советская, д. 14,
«На вернисаже»
19 августа с 10.00 до 15.00
ЖУКОВСКИЙ, ул. Фрунзе, д. 9,
на стоянке у м-на «Пятерочка»
19 августа с 11.00 до 15.00 
ОЗЕРЫ, ул. Ленина, д. 102, парк «Сосновый бор»
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САТИРА И ЮМОР Ведущий рубрики Джангули Гвилава, e-mail: satira@mk.ru
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